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Los mejores especialistas comienzan en los centros públicos. a s

“La ley de incompatibilidades decapitará de 
profesionales a hospitales y Universidad”
El decano de la Facultad de 

Medicina de la Universidad Au
tónoma de Madrid. José Villa- 
mor, se mostró contrario a la 
aplicación de la ley de incompa
tibilidades porque, a su juicio, se 
decapitará de los mejores profe
sionales a universidades y hospi
tales al desplazarse estos a la 
sanidad privada.

Villamayor consideró que el 
hecho de que algunos doctores 
simultaneen las consultas en los 
hospitales públicos y en clínicas 

privadas no resta calidad al sec
tor público, sino que, al contra
rio. el prestigio de quienes insta
lan clínicas privadas se extrapo
la a los centros oficiales.

El también catedrático de Pa
tología Médica de la residencia 
madrileña de La Paz se conside
ró partidario de imponer nume- 
nix cktu.sux para la entrada en la 
Universidad, especialmente en 
las Facultades de Medicina, 
pues dijo que se intenta reducir 
el índice actual de un médico por
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cada 9.500 habitantes, a uñó por 
12.500. que es el ratio medio en 
la Comunidad Europea.

Por otra parte, ayer se reunie
ron los miembros del comité de 
huelga del Hospita^General con 
el adjunto a la Dirección General 
del INSALUD, José Sarabia, 
quien les conminó para que pos
pusieran los paros previstos para 
el próximo lunes y el miércoles 
mientras continuaban las nego
ciaciones.

(Púg. 7)

Aunque creen que tendrán mayoría absoluta en el Ayuntamiento de la capital

Los dirigentes del PP piensan que será difícil 
superar los resultados de las europeas

El PS0E, entre 
el acercamiento 
a IU y los 
cambios en 
el Gobierno

Los dirigentes de PP de 
Segovia se muestran espe
cialmente optimistas ante el 
futuro electoral de su parti
do, aunque consideran que 
mantener el 55,92% del to
tal de los votos de la provin
cia, conseguido en las euro
peas del pasado 12-J, “es di
fícil y complicado”.

En unas declaraciones a este 
periódico, los populares sego- 
vianos sostienen que está ase
gurada la mayoría absoluta en 
el Ayuntamiento de la capital, 
a un año de las elecciones mu
nicipales. y que se consol ida la 
ventaja en la Diputación.

Según el secretario provin
cial, Francisco Vázquez Re
quero. teniendo en cuenta que 
los próximos comicios cuen
tan con la particularidad de 
que se trata de elegir a candi
datos locales, “va a ser difícil 
mantener estos porcentajes". 
Precisamente esto impulsa al 
PP a buscar los candidatos idó
neos en muchas localidades.

De momento, el primer ob
jetivo del PP es presentar can-

AL DIA
13 El PSOE demandará a Bécker por 
falsedad en documento mercantil.

13 El paro baja en 89 personas en 
Segovia.

15 Se suicida el presunto asesino de los 
dos guardias civiles en Valencia.

16 Iberoamérica reclama mayor 
I expansión comercial.

Los dirigentes del PP de Segovia recibieron con satisfacción los resultados del 12-J. JUAN MARTIN

didaturas en los 208 munici
pios de la provincia, objetivo 
hasta ahora no alcanzado.

Vázquez destacó los buenos

resultados obtenidos por su 
partido en Segox ia capital, que 
es la tercera parle del electora
do de la provincia, con el

El fiscal rebaja a 
18 meses la 
petición de pena 
para un insumiso 
segoviano

El fiscal ha rebajado de dos 
años, cuatro meses y un día. a 
sólo 18 meses la petición de pena 
para el insumiso segoviano Jai
me Hemanz. que fue juzgado 
esta mañana en la Sala de lo Pe
nal ele esta capital.

No obstante, el Ministerio Pú
blico manifestó su desacuerdo 
con la actual regulación del lla
mado delito de insumisión, cuya 
pena es •‘desproporcionada".

(Pag. h)

52.72% de los votos, siendo el 
objetivo fijado en el congreso 
pro\ incial de no\ iembre.

(Pag. V)

Mientras el Partido Socialista 
y los nacionalistas de Conver
gencia i Unió (CiU) difieren so
bre la presentación de una posi
ble cuestión de confianza en el 
Parlamento, desdé las filas del 
propio PSOE se contempló ayer 
la hipótesis de un acercamiento 
a Izquierda Unida, e incluso al
gunos dirigentes se inclinaron 
por t'enox ar la oferta de gobierno 
de coalición a los nacionalistas 
catalanes que ya hizo Felipe 
González tras las elecciones ge
nerales de 1993.

Por ejemplo, el presidente del 
Senado, el socialista Juan José 
Laborda. dijo que una buena 
cuestión de confianza para el 
Gobierno sería la entrada en el 
Ejecutixo de representantes de 
los nacionalistas que apoyan al 
Gabinete. Contrastando con esta 
opinión, se manifestó el secreta
rio general de los socialistas viz
caínos. Nicolás Redondo Terre
ros. quien defendió el acerca
miento del Partido Socialista a 
las centrales sindicales y a Iz-
quierda Unida.

(Pag. 14)

Jaime Hernanz recibió el apoyo de un centenar de personas. pen al o s a
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La devaluación de los 
ingenieros técnicos

El Apostolado de la Oración 
en su 150 aniversario

FELIPE DE CASTRO 
arece ser que el Gobierno 
no se cansa de realizar 
cambios. No se contenta

ron con reformare! plan de 1971 
que, con el principio de autono
mía universitaria, se imponía en 
la escuelas universitarias de in
genieros técnicos industriales 
que el número de horas estaría en 
las 30 horas mínimas semanales, 
¡sino que han ido disminuyendo 
progresivamente el horario, a pe
sar de conocer que. con el tiem
po. la integración en Europa era 
un hecho, con lo que esta reduc
ción perjudicaría la capacidad de 
competencia de nuestros profe
sionales respecto de los de la UE.

Sin embargo, una buena parte 
de los profesionales de los distin
tos países de la CE ya han incre
mentado sus niveles de forma
ción. por lo que nosotros vamos 
hacia atrás, como los cangrejos, 
y esto no se puede ni debe tolerar.

Hace unos años se estableció 
mayoritariamente una reforma 
de 450 créditos (10 horas/crédi- 
to) para los licenciados e inge
nieros de 2o ciclo y 270 créditos 
para los del Io ciclo y diploma
dos, con una serie de asignaturas 
optativas, pero nunca pasándose 
de dichos límites.

Esta última reforma disminu
ye a los licenciados e ingenieros 
de 2o ciclo a los 345 créditos y a 
los diplomados e ingenieros de 
2o ciclo a los 345 créditos, y a los 
diplomados e ingenieros de Io 
ciclo a 207; además de este cam
bio. un 25% de la carga lectiva 
total de cada carrera deberá de
dicarse a materias complemen
tarias que no están directamente 
relacionadas con la titulación.

El total de planes de estudios 
afectados por esta reforma son 
casi 300. Concretamente, se es

t
LA ILMA. SEÑORA

D- Visitación Labrador
Escolar

(Medalla de Plata al Trabajo)

Ha fallecido en Segovia 
hoy día 15 de junio de 1994

A los 87 años de edad

Habiendo recibido los Sanios Sacramentos 
y la bendición de Su Sumidad

D. E. P.
La familia y amigos,
Participan tan sensible pérdida y agradecerán la 

asistencia al funeral que, por el eterno descanso de su 
alma se oficiará mañana día 16, a las 10,30 de la maña
na, en la iglesia parroquial de la Santísima Trinidad y, 
acto seguido, el entierro en el cementerio del Santo 
Angel de la Guarda. La misa de privilegio se oficiará el 
día 17, a las 10,30, en la misma iglesia parroquial.

CASA MORTUORIA: Plaza Conde de Cheste, 5.

timan en 269 los que están en 
funcionamiento en la actuali
dad. algunos de ellos comenza
ron a principios del presente 
curso, añadiendo los que han 
sido homologados por el pro
pio Ministerio de Educación, 
pero que aún no han entrado en 
vigor.

Las catreras técnicas, sobre 
todo las de primer ciclo, son las 
que van a experimentar las mo
dificaciones más imponantes de 
esta reforma bis. y esto ocurre 
porque los alumnos no se enteran 
de nada al no tener un repre
sentante en el Consejo de Uni
versidades. Asimismo, indica 
otro alumno que. a su juicio, 
“menos créditos siempre supo
nen menos formación y sobre 
todo menos conocimientos, por
que las prácticas podrán incluir
se en los supercréditos, pero no 
las clases teóricas que seguirán 
teniendo el mismo valor".

Los representantes del Minis
terio ven en esta reforma bis más 
ventajas que inconvenientes, en 
especial, al considerar los crédi
tos como medidas económicas 
además’ de académicas, situa
ción no concordante con algunos 
rectores que defienden que “los 
créditos son una medida acadé
mica y no económica".

Radical oposición
Ultimamente se han reunido 

los consejos de los colegios de 
las ingenierías en general, que 
pueden representar más del 
400.000 profesionales, para dar 
a conocer su total oposición a los 
nuevos límites de créditos en las 
titulaciones técnicas. A tal fin, se 
han enviado cartas a los distintos 
estamentos del Gobierno rela
cionados con la educación para 
que no pongan obstáculos a la

libertad de las universidades 
que reconocen la LRU.

Igualmente, . los • repre
sentantes del INITE y otros con
sejos generales convocaron últi
mamente una rueda de prensa en 
la que dieron a conocer su más 
radical y absoluta oposición al 
proyecto de decreto, que rectifi
ca las directrices generales para 
la reforma universitaria y reduce 
la carga lectiva máxima de las 
carreras técnicas.

Es incomprensible que. mien
tras en Europa las enseñanzas 
técnicas han ido en aumento, en 
España han ido disminuyendo 
concretamente, en mis años de 
cañera en 1942, después de ha
ber realizado mis siete años de 
Bachillerato y el examen de Es
tado, tuve que realizar un prepa
ratorio y tres de carrera, con un 
horario semanal entre teoría y 
prácticas de más de 35 horas poi
cada curso para obtener el título 
de perito industrial.

Posteriormente se reformaron 
los planes de estudios en un se
lectivo y tres de carrera; más tar
de desapareció el selectivo, y en 
el plan del 71. quedaron única
mente los tres cursos de cañera 
con 30 horas semanales y con 
asignaturas cuatrimestrales. Ac
tualmente. lo que quieren son de 
20 a 25 horas semanales para los 
ingenieros técnicos. _

Como pueden observar, la 
disminución de horas lectivas en 
50 años ha sido del 40%; por lo 
tanto, dentro de otros 50 años, si 
esto sigue así. nuestra carrera 
quedaría reducida en un 25% su 
carga lectiva inicial, es decir, 
unas 10 horas semanales, con lo 
que al-final, los técnicos quedar
íamos devaluados ante la Unión 
Europea. Y esto no puede ni 
debe ocurrir.

Academia 
de Artillería

------SEGOVIA------
Hasta las 13,00 horas del día 27 

de Junio de 1994, en horario de 10 
a 13 horas, los días laborables se 
admiten ofertas para la contratación 
del Servicio de Comedor, Cafetería 
y Terraza, y Socorrista de la piscina 
del Acuartelamiento "Polígono de 
Baterías".

Se requerirá fianza definitiva de 
100.000 pesetas.

Los Pliegos de Bases, así como 
cualquier información, se facilitarán 
en la citada Academia de Artillería 
—Acuartelamiento de Alto de los 
Leones— (Sección Administrativa).

El importe del presente anuncio 
será por cuenta del adjudicatario.

Segovia, 14 de Junio de 1994.

ESTO NO ES UNA 
EMERGENCIA

No sólo en los casos extremos 
necesitamos tu ayuda.

Es una necesidad diaria.
HAZTE DONANTE 

DE SANGRE

DELEGACION EN SEGOVIA 
I 3 de diciembre de 1994 se 
cumplirán 150 años del na
cimiento del Apostolado 

de la Oración que nació en una 
comunidad de estudiantes fran
ceses que se preparaban para tra
bajar apostólicamente en las m¡- 
siones. Pronto lomaron concien
cia de que, ese orar al unísono 
con la oración continua de Cris
to-Eucaristía. no era un privile
gio de unos aspirantes a misio
neros. Todo fiel redimido por 
Cristo está llamado a asociarse 
con su vida a Cristo redentor.

Muy pronto se extendió el 
Apostolado de la Oración a Es
paña. En 1866 comenzó la publi
cación del "Mensajero del Cora
zón de Jesús", órgano oficial de 
la asociación, que. aunque con
fiada por el Papa a los jesuítas, 
depende directamente del obis
pado de cada diócesis.

En la forma sencilla de hojitas 
humildes, el Apostolado llegó a 
la mayoría de los pueblos y pa
rroquias de España, a los con
ventos y comunidades religio
sas, a los seminarios y casas de 
formación. Fomentaba la con
ciencia del valor apostólico de la 
oración y del ofrecimiento de la 
vida, y de los trabajos, sufri
mientos y alegrías, como sacrifi
cios agradables al Padre unidos 
al sacrificio del altar.

Otras veces adoptó la forma 
de "Asociaciones del Corazón 
de Jesús", con sus reuniones 
mensuales, el fomento de la 
práctica,de los "Primeros Vier
nes". los ejercicios espirituales y 
la novena y fiesta solemne del 
Corazón de Jesús. Los celadores 
y celadoras del Apostolado eran 
frecuentemente colaboradores 
incondicionales de los párrocos, 
que ericontraan en ellos un apo
yo para todo. .

El Apostolado de la Oración 
tuvo parle muy activa en la erec
ción del monumento del Cerro 
de los Angeles y en la consagra
ción de España al Corazón tic 
Jesús, cuyo setenta y cinco ani
versario oslamos celebrando. 
Después de la crisis sufrida iras 
el Concilio Vaticano II. en que 
muchas asociaciones han su
cumbido. los rescoldos del

En defensa de un periodista

PAPE 
a Federación de Asocia
ciones de la Prensa de Es
paña (PAPE) ha lenido 

conocimiento, a través de la 
Asociación de la Prensa de Se
govia. de la actitud de la Fede
ración Empresarial de esa pro
vincia (FES) respecto al perio
dista Miguel Velasco. jefe del 
Gabinete de Prensa de ki mis
ma y director de su revista 
mensual.

PAPE, a la par que se ratifica 
en el comunicado de la Asocia
ción de la Prensa segoviana, hc- 
yho público el 4 de junio, lamen
ta en primer lugar el comporta
miento moral de algunos directi
vos de FES? respecto a su traba
jador. hacia quien se manifiesta 
el "más absoluto reconocimien
to" a su labor.

Apostolado de la Oración han 
permanecido en muchos pueblos 
y parroquias de España y en es
tos últimos años han llameado 
con nueva vitalidad, especial
mente en la rama juvenil.

Misioneros
Los obispos españoles, cons

cientes de la importancia y de los 
frutos producidos en España por 
esta asociación, vitalmente inte
grada en la Iglesia universal, se 
han unido por medio de una nota 
oficial (29 de abril de 1994) a los 
socios del Apostolado en esta 
celebración jubilar, dando gra
cias a Dios por este don, y expre
sando algunos deseos y sugeren
cias sobre lo que esperan del 
Apostolado en el futuro.

Los obispos invitan al Apos
tolado de la Oración a que se 
sienta evangelizador de la Igle
sia y del mundo. Cuide transmi
tir los valores fundamentales de 
la interioridad de la vida; la con
ciencia del valor redentor de la 
vida diaria según la propia voca
ción; la importancia y práctica 
de la oración y de su eficacia 
apostólica; la integración de la 
oración con la vida; el amor a la 
Eucaristía, a la Iglesia y al Papa.

El Apostolado de la Oración, 
en sintonía con el Corazón del' 
Señor, ha de cuidar la sensibili
dad hacia todos los problemas 
humanos, reflejando en su inte
rior los sentimientos de Cristo 
ante esas necesidades e injusti
cias. llevándolas asiduamente a 
la oración. Luego, según la posi
bilidad y misión de cada uno. 
podiíí tratar de remediarlos con 
actividad generosa.

En los orígenes del Apostola
do de la Oración está la solicitud 
misionera, que se tradujo en las 
intenciones misioneras particu
lares para cada mes. Debe im
pulsar la oración por las misio
nes y por la nueva evangeliza- 
ción. "

Es una tarea espléndida la 
de presentar al mundo la Hu
manidad viva y presente de 
Cristo. Hijo de Dios c Hijo de 
María. Mensaje Heno de espe
ranza para lodo ser humano: 
"Dios te ama; Cristo ha veni
do por ti".

Por otra parte también le es 
penoso reconocer que dicha Fe
deración haya tergiversado en 
público lo que es un despido, a 
nuestro entender, improcedente, 
tratando de presentarlo como un 
acuerdo entre partes.

Y. finalmente, quiere seña
lar que. bien por alegación de 
la cláusula de conciencia que 
ampara constitucionalmente al 
periodista, bien como conse
cuencia de \ ulncración de con
diciones esenciales de su con
trato de trabajo. PAPE, además 
de la explícita condena moral 
que hace de los .comportamien
tos empresariales señalados, 
apoyará con lodos los medios a' 
su alcance al Sr. Velasco. cl' 
defensa, lanío de su dignidad 
profesional como de sus inicie- 
ses económicos.
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Los dirigentes de PP 
de Segovio se 
muestran 
especialmente 
optimistas ante el 
futuro electora! de su 
partido, aunque 
consideran que 
mantener el 55,927c 
del total de los votos 
de la provincia, 
conseguido en las 
europeas del pasado 
12-J, “es difícil y 
complicado 
Asimismo sostienen 
que está asegurada la 
mayoría absoluta en 
el Ayuntamiento de la 
capital, a un año de 
las municipales y que 
se consolida la de la 
Diputación, así como 
los cuatro 
procuradores.

Dicen que tendrán asegurada la mayoría absoluta en el Ayuntamiento de la capital

El PP cree que será muy difícil mantener 
los resultados obtenidos el 12-J

Los populares aspiran a presentar candidaturas en los 208 municipios

___  ________ AURELIO MARTIN
Según el secretario provin

cial de los populares segovia- 
nos, Francisco Vázquez Re
quero. teniendo en cuenta que 
los próximos comicios cuen
tan con la particularidad de 
que se trata de elegir a candi
datos locales, “va a ser difícil 
mantener estos porcentajes’’. 
Precisamente esto impulsa al 
PP a buscar los candidatos idó
neos en muchas localidades 
que ahora, a lo mejor, “si que 
se animan" a figurar en las lis
tas, de acuerdo con Vázquez. 
, De momento, el primer ob
jetivo del PP es presentar can
didaturas en los 208 munici
pios de la provincia, lo que no 
ha hecho nunca el PP. para lo 
que este partido se pondrá a 
trabajar de inmediato.

Mientras que Vázquez opi
na que con los resultados del 
12-J “se corrobora que la polí
tica que realiza el PP en las 
administraciones que gobierna 
se ha visto ratificada”, el vice
secretario de organización y 
concejal de El Espinar, Juan 
José Sanz Victorio, entiende 
que se trata de datos extrapola- 
bles en la medida que reflejan 
un estado de opinión.

Estamos en la buena línea 
dijo—. Estos resultados son 

un reto. En unas elecciones 
municipales tiene mucha im
portancia el candidato, pero no 
se pueden olvidar las siglas. Lo 
que se demuestra con estos co
micios es que las siglas del PP 
son las que tienen más tirón 
Por el rechazo frontal al PSOE 
y como auténtica alternativa 
de Gobierno’’.

"De los resultados de las an
teriores convocatorias —aña
dió— se demuestra que el par-

Sanz Victorio, a la izquierda en la fotografía, y Vázquez Requero, optimistas ante futuros comicios.

JUAN MARTIN

Dirigentes del PP siguen los resultados la noche del 12.-J.

tido que más arraiga con los 
valores y las preocupaciones 
de los ci udadanos es el PP. Las 
claves para interpretar unas 
elecciones municipales son di
ferentes”.

Hacer un favor

“Sin embargo, es muy posi
tivo que el PSOE haya enfoca
do la campaña de las europeas 
como crítica a la gestión de las 
administraciones gobernadas 
por el PP. Lejos de restarnos 
votos, nos han hecho un favor, 
lo que demuestra que se está 
haciendo bien y nos sentimos 
optimistas. En esa medida 
también serían extrapolabas", 
subrayó.

Otro de los aspectos en los 
que Sanz Victorio hizo hinca
pié es que, a su juicio, destaca 

que por primerírvez gente que 
votaba al PSOE ha volado al 
PP. “Hay un trasvase de voto 
directo del PSOE, que no era 
de ellos sino de antiguos vo
tantes de la UCD, que han 
vuelto a ver en el PP al partido 
de centro que siempre quisie
ron votar. Este seguirá, porque 
no hay volantes fijos del PSOE 
sino de centro y ya compren
den que la opción de centro es 
el PP". matizó.

Preguntado si. en un futuro, 
el PP realizará una labor de 
“rodillo" en las instituciones, 
la misma que han criticado al 
PSOE. Francisco Vázquez se
ñaló que "la actuación del PP 
en las instituciones donde tie
ne mayoría no ha sido ni de 
largo la que luvo-cl PSOE en 
1982 y en 1986 en las Corles

Generales. Las posturas son 
mucho más flexibles y se ad
miten enmiendas para mejorar 
la gobernabilidad. La forma y 
el talante de gobernar no ha 
sido ni mucho menos que la 
del rodillo socialista".

Dentro de esta valoración 
más pausada de los resultados 
del I2-J. el secretario provin
cial considera que es muy sig
nificativo que. en sólo dos 
años, del 44se pasara al 48% 
en las generales de junio de 
1993 y. ahora, hayan subido 
ocho puntos más. Vázquez 
destacó los buenos resultados 
obtenidos en la capital, que es 
la tercera parte del electorado 
de la pro\ incia. con el 52.72% 
de los votos para el PP. fue un 
objetivo fijado en el congreso 
de noviembre, que puede su
poner la mayoría absoluta en el 
Ayuntamiento, "y pienso que 
vamos por buen camino".

Asimismo cree que se ha 
visto cumplido el reto de au
mentar el porcentaje de voto 
en los municipios intermedios, 
de entre 500 y 2.000 habitan
tes.

De cara a próximas eleccio
nes. los dirigentes populares 
piensan que-se consolidan los 
13 diputados de la corporación 
provincial y que se puede lle
gar a 15. También estiman que 
se consolida el cuarto procura
dor regional "y. si no hay nue
va debaele socialista, parece 
ser que los resultados se van a 
quedar como ahora: cuatro 
procuradores del PP y dos del 
PSOE, aunque este partido 
sólo está a 1.500 votos de per
der un procurador c IU a 1.700 
votos de ganarlo, por lo que en 
esc juego de restos puede ser 
que el PP obtenga otro".

La Diputación 
intensifica sus 
actividades en 
los centros de 
discapacitados
___________ ;____ a . s.

El departamento de Salud y 
Bienestar Social de la Diputa
ción Provincial tiene previsto un 
calendario de actos para el pre
sente mes destinados a impulsar 
la convivencia y la integración 
de distintos colectivos. Los cen
tros de El Sotillo y Nuestra Se
ñora de la Fuencisla, ambos de
pendientes del ente provincial, 
acaparan las actividades progra
madas.

De esta forma, la responsable 
del área de Salud y Bienestar 
Social de la Diputación, Juana 
Borrego, ha comunicado la in
tención de la institución de ha
cerse eco de al celebración del 
Año Internacional de la Familia. 
De esta forma, aunque en años 
anteriores ya se venía celebran
do una jornada de convivencia 
entre los familiares y residentes 
del Centro de Minusválidos Psí
quicos de El Sotillo, en esta oca
sión cobra especial in^rés y re
levancia.

El encuentro se desarrollará el 
próximo sábado, día 18 de junio, 
e incluirá actividades lúdicas y 
culturales. Así. junto a un pro
grama de juegos, se desarrollará 
una comida entre residentes y 
familiares, se presentará una ex
posición de trabajos realizados 
en el centro y se cerrará la jorna
da con un baile fin de fiesta.

Por otra parte, entre los días 
20 y 25 del presente mes se lle
vará a cabo la II Semana de In
tegración Social, organizado por 
el Centro de Servicios Sociales 
y Salud Nuestra Señora de la 
Fuencisla. Entre los actos pro
gramados, destaca una mesa 
redonda que tratará sobre el vo
luntariado social y salud men
tal. que se desarrollará el día 22 
a las ocho de la tarde en el salón 
de actos de la Caja de Ahorros.

- El debate contará con la par
ticipación de la delegada del 
área de la Diputación. Juana Bo
rrego Izquierdo; Elia González, 
de la Consejería de Salud de la 
Comunidad Autónoma de Ma
drid: Isabel Gómez, de Cruz 
Roja Segovia y Sara Serrano, 
quien trabaja como voluntaria.

Juana Borrego Izquierdo. as
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El comercio ambulante pide una urgente regulación. pén al o

Segovia desarrollará el 
programa de normalización 

de la venta ambulante

El cocinero segoviano fue homenajeado ayer en “Los Arcos”

Tomás Urrialde se jubila tras 
medio siglo entre fogones

_____________________________ MLG.
La asociación Secretariado 

General Gitano ha comenzado a 
desarrollar en una docena de 
municipios y provincias de Cas
tilla y León el Programa de Nor
malización y Promoción del Co
mercio Ambulante, entre las 
cuales está incluida Segovia.

Las características más im
portantes de este programa fue
ron presentadas el mes pasado 
en el H Seminario de Antropolo
gía Gitana, organizado por la 
Concejalía de Bienestar Social 
del Ayuntamiento de Segovia.

Esta idea nace el pasado año 
desde el área de inserción socio- 
laboral de la mencionada asocia
ción; con el fin de potenciar la 
integración social del pueblo gi
tano.

Desde 1991, se vienen desa
rrollando programas centrados 
en la normalización, profesiona- 
lización y modernización del co
mercio ambulante, una de las ac
tividades laborales más repre
sentativas para esta raza, y que 
además representa una alternati
va generadora de empleo. Estos 
programas vienen desarrollán
dose a través de la asignación 
tributaria del 1RPF y a través de 
la iniciativa comunitaria “Hori- 
zon”.

El Secretariado General Gita
no se ha marcado como objeti
vos generales continuar con los 
procesos de sensibilización e in
formación dirigidos a los comer
ciantes ambulantes, crear espa
cios de formación para conse
guir una mayor profesionaliza- 
ción, favorecer la autoorganiza- 
ción interna de este colectivo y 
provocar la creación de una nor
mativa homogénea que evite “si
tuaciones contradictorias” como 
las que se están produciendo en 
la comunidad autónoma.

Acercarse a la realidad

En lo que se refiere a la nece
sidad de concicnciación. el pro
yecto “Horizon” pretende que 
tanto los comerciantes como la 
Administración se aproximen a 
la realidad de este sector.

Para ello, los comerciantes 
deben desarrollar su actividad 
teniendo en cuenta las ordenan
zas que regulan el comercio am
bulante. fomentándose entre es
tos profesionales la necesidad de 
crear una asociación que facilite 
sus relaciones con las institucio
nes públicas y para la obtención 
de una serie de beneficios que 
mejoren su propio trabajo.

Por parte de la Administra
ción, el Secretariado General 
Gitano exige que el comercio 
ambulante sea reconociddop 
como un canal propio de abaste
cimiento profesionaliz-ado que 
mueve un importante volumen 
económico y que puede generar 
empleo.

Del mismo modo, este pro
yecto exige la necesidad de ade
cuar la normativa por la que se 
rige el comercio ambulante a la 
realidad y necesidades actuales, 
de cara a la total normalización 
de esta actividad laboral.

Análisis
Para llevar a cabo la creación 

de una normativa homogeneiza- 
da el Secretariado General Gita
no pide el análisis de las orde
nanzas en aquellos municipios 
que sobrepasen los 50.000 habi
tantes; y propone que se cree una 
ordenanza tipo "más flexible y 
adecuada a las condiciones ac
tuales de este comercio, reali
zando para ello las modificacio
nes oportunas.

Por otra parte, para facilitar el 
movimiento asociativo dentro 
de este colectivo, el programa 
propone el apoyo de dinámicas 
asamblearias que consigan la 
participación de los comercian
tes ambulantes para que ellos 
mismos tomen conciencia de su 
situación.

En este sentido, el programa 
prevé el acercamiento a diferen
tes formas de auto-organización 
así como la posibilidad de una 
formación técnica a responsa
bles o personas rcalcionadas di
rectamente con el proceso de di- 
namización del movimiento aso
ciativo.

Desde que en 1941, en ple
na posguerra española, 
acompañara a su padre 
como pinche de cocina en un 
campamento del Frente de 
Juventudes, la vocación 
profesional de Tomás 
Urrialde se ha desarrollado 
entre cazuelas, hornos y fo
gones. Tras más de medio 
siglo de trabajo, el popular 
cocinero segoviano se jubila 
dejando atrás una dilatada 
trayectoria.

_ M.G.
Urrialde veló sus primeras 

armas como cocinero en el 
antiguo hotel Casas, del que 
pasó tras un año de experien
cia a trabajar junto a Cándido 
López en su mundialmente 
conocido mesón.

Durante 44 años, la vida 
profesional del cocinero se
goviano estuvo ligada a la 
figura del Mesonero Mayor 
de Castilla, pero las circuns
tancias le obligaron a reali
zar una apuesta fuerte por un 
cambio en su actividad, pa
sando a ser jefe de cocina de 
“La Cocina de Segovia". res
taurante integrado en el hotel 
Los Arcos.

"En los ocho años que he 
estado aquí, he podido llevar 
a cabo todo aquello que me he 
propuesto —manifestó— 
siempre con libertad y deján
dome manifestar mis conoci
mientos. así que termino mi 
carrera igual que empecé".

Para Urrialde. las innova
ciones que se han producido 
en todo este tiempo en el as
pecto culinario se refieren 
más a la forma de elaboración

t
CUARTO ANIVERSARIO 

EL SEÑOR

D. Ramón Goya Balea
Que falleció en Segovia el día 16 de junio de 1990

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
El funeral que se oficie mañana día 16, a las 8 de la tarde, en la iglesia 
parroquial del Santo Cristo del Mercado, será aplicado por el eterno 
descanso de su alma.

Su esposa, Juana Llórente Bernabé; hijos, Ramón, Angel, 
Pablo, Francisco y Santiago Goya Llórente; hijas políticas, 
Milagros Azañedo, Loli Pinilla, Ana-María Herrero, Mer
cedes Bermejo y María-Jesús Pérez; hermanos, Jesús y 
Modesta Goya Balea; nietos y demas familia,

Agradecerán la asistencia a tan piadoso acto.

PEÑALOSA

Urrialde y Rafael Postigo, junto a Rafael López Bedoya.

de los platos que a las materias 
primas utilizadas.

"Antes era necesario comer 
más fuerte por el desgaste fí
sico del trabajo —dijo— pero 
ahora que la actividad requie
re un menor esfuerzo, la gente 
pide platos más frescos y con 
menos aporte de calorías".

A partir de hoy. ocupará su 
puesto Rafael Postigo, un pro
fesional de 4.3 años de ascen
dencia segoviana que tiene 
como reto principal cointinuar 
la tradición de buen hacer que 
el trabajo de Urrialde ha deja
do,

Durante un sencillo acto ce

lebrado ayer en el hotel Los 
Arcos, su director, Agustín 
López Bedoya, hizo votos 
para que Tomás Urrialde re
presente a Segovia en aquellas 
ferias y certámenes gastronó
micos que se realicen tanto en 
España como fuera del territo
rio nacional. Por sudarte, el 
presidente de la Asociación de 
la Prensa de Segovia. Alfredo 
Matesanz. anunció que esta 
entidad apoyará la celebra
ción de un homenaje a la figu
ra del popular Urrialde. En 
este acto, también fue dado a 
conocer el nuevo jefe de coci
na. Rafael Postigo.

M.C.D. 2022



POR FIN,

NOS VAMOS

A ADELANTAR

* Sólo faltan 4 días
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EHVIinisterio Público considera necesario modificar la legislación sobre este tema

El fiscal rebaja a 18 meses su petición 
de pena para un insumiso segoviano

El fiscal rebajó hoy a 18 
meses, al elevar sus conclu
siones a definitivas, su peti
ción de pena para el joven 
insumiso segoviano Jaime 
Hernanz, de 24 años. En el 
transcurso de la vista oral 
celebrada esta mañana en el 
Juzgado Penal, el Ministe
rio Público señaló la necesi
dad de modificar la legisla
ción sobre este tema.

JESUS MARTINEZ CALLE 
El fiscal de la Audiencia 

Provincial, Pedro Crespo Bar
quero, rebajó su petición de 
pena de dos años, cuatro meses 
y un día a sólo 18 meses para 
el insumiso segoviano, Jaime 
Hernanz.

La vista oral por esta causa 
celebrada esta mañana en el 
Juzgado de lo Penal despertó 
una gran expectación, pues 
aproximadamente un centenar 
de personas convocadas por la 
Asamblea Provincial por la In
sumisión se concentraron ante 
las dependencias judiciales 
para manifestar su apoyo a 
Hernanz.

Según el fiscal, en el juicio 
ha quedado clara “la negativa 
frontal y absoluta del acusado 
al servicio militar y a cualquier 
prestación social sustitutoria" 
y conocía perfectamente las 
consecuencias jurídicas de su 
actitud.

El Ministerio Público recha
zó además las eximentes plan
teadas por la defensa del acu
sado, ejercida por la abogada 
Ma Luisa Merás, pues “no 
existe ningún supuesto de esta
do de necesidad”, tal y como 
había argumentado la letrada, 
en la conducta de Hernanz de

Jaime Hernanz, en el transcurso del juicio celebrado hoy. peñ al o s a

no cumplir el servicio militar. 
“No es razonable —explicó 
Barquero— decir que por ra
zones de conciencia uno no 
cumple una ley, porque cual
quier comportamiento antiju
rídico podría reconducirse por 
la objeción".

Ajuicio del fiscal, quien dis
crepa tanto de la tipificación ju
rídica que este tipo de hechos 
tenía antes en el Código Penal 
Mi litar como ahora en el Código 
Penal, la solución para el tema 
de la insumisión es una modifi
cación legislativa por lo que pi
dió al juez que elevara un escrito 
al Gobierno en tal sentido pues 
“la pena a aplicar en este caso es 
desproporcionada, improce
dente y no cumple los fines pre
vistos de rehabilitación".

Reconoció Barquero que 
pedía 18 meses para el acusado 
porque así se lo ha mandado el 
fiscal general del Estado en 
una de sus instrucciones con el 
objetivo de que se cumpla en 
estos casos la pena privativa de 
libertad.

Régimen totalitario

"Creo que prestar el servicio 
militar es absurdo. Se trata de 
un régimen totalitario, en el 
que cuando entras te borran 
como persona”, señaló He- 
rranz al ser interrogado en el 
inicio del juicio por su propia 
abogada.

El joven insumiso, que fue 
declarado útil para la “mili" el 
27 de agosto de 1990. manifes
tó un año más tarde ante el juez

de paz de su localidad de naci
miento, Orejana, su negativa a 
cumplir el citado servicio, jus- 

íto cinco días antes de la fecha 
señajada para su incorporación 
a filas?

Previamente, el juez de lo 
penal, Ignacio Pando Echeva
rría, había rechazado como 
prueba documental las 890 fir
mas de apoyo y cuatro escritos 
de autoinculpación como in
ductores del delito de Hernanz 
que había presentado su abo
gada.

Sin embargo, sí aceptó Pan
do el testimonio de dos amigos 
del acusado: Francisco José 
Martín y Santiago Martín, 
quienes hicieron referencia a 
la vinculación de Hernanz con 
diversos colectivos como la 
Asamblea por la Insumisión, la 
Asociación Cultural San Ro
mán y la Asociación de Veci
nos,de su localidad, y su par- 
ticipáción “altruista" en di
versas labores de carácter so
cial como la ayuda a droga- 
dictos.

La letrada Ma Luisa Merás 
volvió a pedir la libre absolu
ción de su defendido, al elevar 
sus conclusiones a definitivas, 
al entender que se le pueden 
aplicar distintas eximentes 
como la legítima defensa, el 
estado de necesidad o el ejer
cicio de un deber.

Ajuicio de Merás, Hernanz 
no ha cometido ningún delito 
puesto que la defensa nacional 
no constituye ningún bien jurí
dico a defender, ya que “no 
hay ninguna guerra". “Las le
yes de objeción —señaló para 
finalizar— han sido un pacto 
discriminatorio entre el Go
bierno y el Ejército".

Mañana se 
constituye la 
“Lonja 
Agropecuaria” 
como asociación
__________________ ___ A. S.

Mañana jueves tendrá lugar 
en el salón de actos de la Caja de 
Ahorros de Segovia, la asamblea 
general constituyente de*la 
“Lonja Agropecuaria de Sego
via" en la que se erigirá como 
asociación.

Este fue el acuerdo adoptado 
en la última reunión de la Lonja, 
en la que se estableció como fi
nalidad constituirse como aso
ciación con el fin de dotar de 
medios humanos y económicos 
para mejorar los servicios de in
formación y elaboración de pre
cios de ios distintos productos 
agropecuarios.

Esta asociación se crea sin 
ánimo de lucro, de forma que 
permita una autonomía financie
ra, cierta capacidad operativa y 
disponibilidad de medios ade
cuados para una correcta forma
ción e información de los pro
ductos intercambiados en los 
mercados nacionales e interna
cionales.

La autofinanciación de la 
Lonja se persigue mediante los 
ingresos obtenidos con los nue
vos sistemas de información de 
precios: Audiotex (línea telefó
nica 906), Telelonjas, publici
dad o subvenciones de las admi
nistraciones.

Para ello, su presidente, Nicé- 
foro González, hace un llama
miento a la colaboración ciuda
dana para que se pueda constituir 
una fuerte asociación que haga 
más fluidas las transacciones.

La Lonja de Segovia repre
senta uno de los mercados de 
referencia más importantes a ni
vel nacional por constituir la se
gunda provincia más importante 
en la producción de ganado por
cino.

Los trabajadores de Correos 
celebrarán mañana nuevas 

acciones de protesta
_________________ - ,A.S.

Los trabajadores de Correos 
en Segovia han mantenido esta 
mañana una asamblea informati
va en el edificio de la Jefatura 
Provincial de Comunicaciones 
en la que los representantes sin
dicales han explicado el desarro
llo de la negociación con la Di
rección General de Correos y 
Telégrafos.

La plataforma unitaria, for
mada por las centrales sindicales 
CSI-CSIF y CC.OO. ha conse
guido que la Administración se 
siente a negociar, estableciéndo
se de esta manera un calendario 
en el que se incluyen los siete 
puntos que constituyen la serie 
de reivindicaciones que integra 
la postura sindical.

La Ley de Servicios Postales, 
el reglamento de personal, las 
retribuciones, empleo y planti
lla, convenio colectivo, infraes
tructura y acción social son los 
aspectos más significativos de la 
tabla de reivindicaciones que

plantean los trabajadores, y que 
serán negociadas en los próxi
mos días.

De acuerdo con el programa 
de actuaciones de esta platafor
ma se ha convocado para maña
na a las nueve horas una nueva 
concentración de empleados 
ante el edificio de la Jefatura de 
Correos y Telégrafos, en la plaza 
de San Facundo, para reforzar la 
labor reivindicativa.

Tras este encuentro los traba
jadores celebrarán una rueda de 
prensa con los medios informa
tivos para detallarles las reivin
dicaciones.

La última concentración de 
los trabajadores se celebró el pa
sado jueves día 26. respondien
do así a la convocatoria nacio
nal. Esc día leyeron un comuni
cado del comité de huelga en el 
que se pedían mejores retribu
ciones y la regulación del merca
do. También habían advertido 
de nuevas presiones si no se con
seguían negociaciones.

LA ACADEMIA Y LA PRENSA.— El nuevo 
director de la Academia de Artillería y gobernador 
militar de Segovia, general Delimiro Prado Nava
rro, mantuvo ayer un encuentro con los repre
sentantes de los medios de comunicación, con el 
fin de estrechar relaciones entre los periodistas y 
la institución militar lo que, en definitiva, redun
dará en beneficio de la información y de sus desti
natarios. El general Prado Navarro, a quien acom
pañaban otros mandos de la Academia de Artille

ría. abordó de manera informal varios aspectos 
sobre el futuro de este.centro de enseñanza mili
tar. vinculado a la capital segoviana desde su 
fundación, y otros temas de actualidad, como el 
campo de tiro de Baterías, en el que actualmente 
ya no se realizan prácticas. Asimismo se refirió 
a su experiencia en el conflicto que vive la anti
gua Yugoslavia, donde mandó el contingente 
español, y en la agregaduría militar de Washing
ton.— (Foto: Peñalosa).
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Clausuradas las joi nadas de formación en el Colegio de Médicos

“La ley de incompatibilidades 
en la sanidad va a ser un error”

Satisfacción en el comité de huelga

El INSALUD pide a los 
médicos que pospongan la 

huelga de la próxima semana

El decano de la Facultad 
de Medicina de la Universi
dad Autónoma de Madrid, 
José Villamor, que clausuró 
ayer el III Curso de Forma
ción Continuada para mé
dicos, piensa que la ley de 
incompatibidades va a de
capitar de los mejores pro
fesionales de la sanidad a los 
hospitales y a las universi
dades.

______  ___ F. DESCALZO
A juicio del catedrático de 

Patología Médica de la Facul
tad de Medicina de la Autóno
ma. la ley de incompatibilida
des es un error tremendo de la 
Administración porque con 
esta medida se eliminará de la 
sanidad pública y de las uni
versidades a las mejores cabe
zas profesionales.

“Si un médico del sector 
público tiene un horario deter
minado en el que cumple con 
su función, y después trabaja 
en una consulta privada, está 
haciendo un esfuerzo adicio
nal. pero no resta calidad a la 
primera asistencia", explicó el 
doctor Villamor. "Es más. 
—añadió— el médico que tie
ne una buena consulta privada 
la está atendiendo en función 
de la calidad demostrada en el 
sector público".

Además considero que a la 
Administración le conviene 
mantener a los facultativos 
que se han ganado el prestigio 
ejerciendo la sanidad pública, 
porque de lo contrario se irían 
al sector privado con la consi
guiente pérdida de calidad; y 
defendió la elección del equi
po de asistencia médica como 
un derecho constitucional de 
todo ciudadano.

En cuanto a la libre elec
ción de médico, cuyo decreto 
cumplió seis meses de vigen
cia hace unos días, el decano 
Villamayor y el presidente del 
Colegio del Colegio de Sego
via, Fernando Pérez Garzón, 
coincidieron en calificar de 
éxito el escaso número de per
sonas que han pedido el cam-

. JUAN MARTIN

José Villamor, decano de la Facultad de Medicina de la UAM.

bio de médico o pediatra 
(300.000 en toda España) por
que consideraron que dichas 
solicitudes se han realizado 
por motivos de horario o sim
patía más que por incompe
tencia de los doctores.

Masificación y 
competitividad

A la pregunta de la masifi
cación universitaria de los 
centros docentes españoles, el 
responsable de la Facultad 
que realiza sus prácticas clíni
cas en el hospital de La Paz. se 
mostró partidario de implan
tar numerus ckiusus para con
seguir adecuar el número de 
licenciados con el de empleos.

Consideró positivo el 
acuerdo conseguido entre el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia y la conferencia de 
decanos que presionó para 
conseguir la reducción de es
tudiantes, que actualmente 
está orientado a disponer de 
un médico por cada 9.500 ha
bitantes y se pretende alcanzar 
el índice erupeo que es de uno 
por cada 12.500 habitantes.

Villamor explicó este as
pecto así: “La formación en 

medicina es tan específica que 
después de seis años de carre
ra. uno o dos de preparación 
del curso MI R y cuatro o cineo 
de especialidad, un médico 
sale tan dirigido en su forma
ción que no sabe hacer otra 
cosa: no ocurre lo mismo que 
en otras ramas donde tienen 
un abanico de posibilidades 
profesionales amplia". Igual
mente apeló al alto coste eco
nómico que supone la forma
ción de un médico. .

Sin embargo, su opinión so
bre el nivel de preparación de 
los doctores españoles les si
túa en una posición favorable 
para competir con el resto de 
profesionales europeos.

Tan solo existe un grupo de 
facultativos, víctimas de la 
masificación. que se encon
trarían en desventaja por no 
haber podido acceder a cursos 
de postgrado, y estaría inte
grado por los pertenecientes a 
las últimas ocho promocio
nes. y que numéricamente en 
España alcanzaría los IS.OOO.

En los cursos del colegio 
han participado la Universi
dad Autónoma y el área cientí
fica de Laboratorios Menarini.

F, DESCALZO
El adjunto a la Dirección Ge

neral de la Sección de Hospitales 
del INSALUD. José Sarabia, se 
reunió ayer por la mañana con 
los miembros del comité de 
huelga del Hospital General para 
interesarse por la situación que 
existe en el centro hospitalario y 
les conminó para que pospusie
ran la huelga prevista para el 
próximo lunes y el miércoles 
mientras se celebran negociacio
nes.

De esta forma, el INSALUD 
ha respondido a los médicos del 
hospital, que protestan contra la 
gestión de la directora gerente y 
del director provincial del orga
nismo, para quienes habían pedi
do el cese en una carta enviada 
al director general del INSA
LUD, José Luis Temes Montes.

EL representante ministerial 
transmitió una escasa intención 
del organismo de atender las pe
ticiones de dimisión de los direc
tivos sanitarios. Sin embargo, 
según ha señalado un miembro 
del comité de huelga, parece que 
se ha avanzado en la atención a 
la crisis que atraviesa el hospi
tal porque al menos “hemos 
visto interés de recepción sobre 
el estado de la situación" y 
"abrió una puertíi al diálogo 
con Madrid, por lo que estamos 
pendientes de que tras este pri
mer contacto nos muestre en 
qué puede consistir la negocia
ción con un calendario de con
versaciones".

A cambio el representante ofi
cial les pidió que pospusieran la 
huelga, pero todo indica que se 
celebrará en los dos días previs
tos: el próximo lunes 20 y el 
miércoles 22. fechas en las que 
los doctores paralizarán su aten
ción al paciente entre las once de 
la mañana y las tres de la tarde, 
y celebrarán una manifestación 
desde el Hospital General hasta 
la Dirección Provincial en el pa
sco Conde Scpúlveda.

Servicios mínimos
Los ser\ icios mínimos serán 

respetados tal como los estable
ció la Gerencia del Hospital Ge
neral. Esa fue la principal con
clusión de la segunda reunión 

mantenida entre el comité de 
huelga, el director provincial del 
INSALUD y la gerente del hos
pital a las dos de la tarde en las 
dependencias de Conde Sepúl- 
veda.

Estos mínimos quedaron fija
dos y a las dos partes les parecie
ron justos. Unicamente el desa
cuerdo se debió a las especifica
ciones en el Servicio de Urgen
cias porque la dotación de esta 
unidad por las mañanas en estos 
días se reduce a dos médicos ya 
que se encuentran en período va- 
cacional; sin embargo, los servi
cios mínimos se ha fijado en tres 
médicos, el número habitual.

En este encuentro en el que se 
desmenuzó lo que se comentaba 
en la carta enviada al director 
general, quedó patente la distan
cia de las posturas de ambas par
tes. Sin embargo, los médicos 
del hospital consideran que todo 
se ha concretado en un estado de 
ánimo y de malestar.

Finalmente también ayer se 
celebró una tercera reunión, a las 
ocho de la tarde en el centro hos
pitalario. a propuesta del direc
tor provincial. Juan Francisco 
Rodríguez, en la que participa
ron además el representante de 
la Dirección General del 1NSA- 
LUD, José Sarabia: la gerente 
del hospital. Charlene Arnold; y 
el comité de huelga.

Las tres partes recapitularon 
los aspectos tratados y. según ha 
declarado uno de los médicos 
que integra el comité, “se puso 
de manifestó la enorme distancia 
que existe entre las partes y la 
diferente forma de percibir los 
hechos entre la Dirección Pro
vincial y la Gerencia del hospital 
a la que percibimos los profesio
nales".

Por este motivo, los médicos 
del hospital consideran que la 
resolución del asunto llevará 
bastante tiempo.

En el Hospital General se han 
instalado ya carteles anunciado
res de la huelga en los que se 
piden disculpas a los pacientes 
que obligatoriamente se van a 
\ er afectados por los paros que 
se van a celebrar la próxima se
mana.

Ayuntamiento de San Ildefonso-
La Granja (s e g o v ia )

-----------ANUNCIO-----------

El Pleno Municipal de 6-6-1994 aprobó inicialmente la 
modificación puntual del Plan General de Urbanismoen vigor 
en el Municipio, en la zona y terrenos concretos del suelo 
urbano denom i nada “Casa de los Perros”, con forme se propo- 
^P°r el promotor D. José Aguinaga Cárdenas o I lipercentro.

El expediente se expone al público en Secretaría Munici
pal porun mes desde la publicación de este anuncio en el B.O. 

- y L. donde puede ser consultado y formular alegaciones.
El área, cuya nueva determinación supone modificación 

del Régimen Urbanístico vigente, y que queda afectada por la 
suspensión de licencias a que se refiere el art. 120 del R.P. es 
la incluida en la modificación propuesta.

Sun Ildefonso, 9 de Junio de 1994.
EL ALCALDE^ Fdo.: I). Félix Montes Jort

PISCINAS
i QUÉ FÁCIL ES AHORA SU LIMPIEZA 

PREVIA Y DESINFECCIÓN!

¿Recuerda el trabajo 
que le costó limpiar 

su piscina el año pasado? 
¡EVÍTELO! Pruebe con nuestro 
producto NS-90Ó. SIN FROTAR, 
SIN RASPAR, con sólo aplicarlo. 

Sin afectar pintura ni azulejos. 
Pídanos muestra GRATUITA. 
Se la servimos en sus propias 

instalaciones

Diríjase a: J. G. QUÍMICAS
Jesús González Arranz
C/. Cronista Enriquéz, 25

Tel. (921)44 10 84
40004 - SEGOVIA. O a:

QUÍMICA
(I) DEL CENTRO, S. A.

Apdo. 102 • GUADÁLAJARA

Plaza de Toros

WP SEGOVIA
VENTA DE ABONOS

A partir del VIERNES día 18 y hasta el 
día 22, estarán a la venta en los sitios de 
costumbre los billetes para las corridas 
de toros de la Feria de San Pedro.

Las localidades sobrantes estarán a la 
venta a partir del día 23.

M.C.D. 2022
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Las primeras actuaciones se realizaron en el colegio “Fray Juan de Cruz” en 1989

El MEC ha eliminado las barreras 
arquitectónicas en seis centros docentes

La Dirección Provincial del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia ha concentrado todas 
sus actuaciones para alumnos 
con discapacidades físicas en 
tres centros de Primaria y 
otros tres de Enseñanzas Me
dias, además del Colegio Pú
blico de Educación Especial 
Nuestra Señora de la Esperan
za.

■ P. B
Los colegios de Abades. 

Aguilafuenté . en la pro\ incia. \ 
"Fray Juan de la Cruz" (conoci
do corito La Aneja) en la capital, 
son los únicos que actualmente 
cuentan con estructuras adecua
das para la asistencia a clase de 
alumnos de EGO (Primaria) con 
discapacidades físicas. Por su 
parle, en Enseñanzas Medias, la 
adaptación se ha llevado a cabo 
en ¡os institutos "Giner de los 
Ríos". Formación Profesional 
"Ezequiel González" y el ubi
cado en la localidad de Canta- 
lejo. Estos seis centros cubren 
las necesidades de un colectivo 
de alumnos que no llega en 
toda la provincia, la decena es
tudiantes. sin olvidar los niños 
que acuden al'Colegio de Educa
ción Especial “Nuestra Señora 
de la Esperanza". *

Las actuaciones acometidas 
consisten principalmente en la

El número de alumnos discapacitados en centros públicos no supera la decena.

construcción de rampas para fa
cilitar el acceso de alumnos 
“motóricos . es-decir que se des
plazan en sillas de ruedas. En 
centros como el de Abades las 
obras se han realizado en la en
trada del colegio y en el interior. 
En la mayoría de ios casos tam
bién se han habilitado ios servi
cios de acuerdo a las caracterís
ticas de estos alumnos, bien sea 
Con barandillas laterales o tari
mas de elevación.

Los institutos "Gincr.de los

Ríos". "Ezequiel González", y el 
de Canlalejo cuentan con ascen
sores en el interior de las instala
ciones para pcmiitir la movili
dad por las distintas plantas y 
departamentos de los institutos.

El centro "Giner de los Ríos" 
fue el primero en instalar un as
censor. en 1980. el mismo año en 
que el colegio "Fray Juan de la 
Cruz", empezó un proceso de eli
minación de barreras que toda\ ía 
continúa.

La Dirección Provincial del

MEC han anunciado la adjudica
ción de las obras de construcción 
de una rampa, en la entrada al 
colegio "Fray Juan de la Cruz", 
(calle Taray) con el fin de que el 
curso 1994/1995 ya esté con
cluida la obra.

Esta actuación ha sido deman
dada en numerosas ocasiones por 
el Ministerio de Educación y 
Ciencia, sin embargo, problemas 
de carácter arquitectónico, frena
ba la concesión de los permisos de 
obra.

Apoyo de la 
ONCE en las 

escuelas
P B.

La Dirección Provincial 
sólo recuerda el caso de una 
alumna ciega matriculada 
en un centro de enseñanza 
pública en los últimos cur
sos. Para atender esta situa
ción no existe un acuerdo 
previo entre el MEC y la 
Organización Nacional de 
Ciegos Españoles (ONCE), 
apuntan fuentes de la Di
rección Provincial, sin em
bargo sí se ha contado con 
el apoyo de la organiza
ción.

La ONCE pone a dispo
sición de las familias la 
contratación de cuidadores. 
De esta forma, la alumna 

I del colegio "Eresma". acu
- díá a sus clases acompaña

da por una profesora que no 
sólo se ocupa de ella fuera 

■ de las horas docentes sino 
que estaba presente en el , 
desarrollo de las clases. El 
apoyo ofrecido incluía un 
estrecho contactó-entre la 
cuidadora y el equipo mul- 
lidisciplinario del centro. 
En el caso de otros niños 
discapacitados también se 
cuenta con el trabajo cons
tante de los equipos de apo
yo de la zona y de educa
ción especial, además de 
medidas de carácter organi
zativo.

Solucionar los problemas 
según van surgiendo en la 

comunidad educativa
CICLO DE TEATRO

' P B
La Dirección Provincial de 

Educación carece de un plan ge
neral de supresión de barreras 
arquitectónicas para los centros 
de enseñanza, según fuentes del 
organismo ministerial en Sego- 
via. Por el contrario, las actua
ciones en este campo se desarro
llan en virtud de las necesidades 
que van surgiendo. “Vamos so
lucionando los problemas allí 
donde hay alumnos con dificul
tades motóricas”, apuntan los 
responsables de la Dirección 
Provincial.

De esta forma, los seis centros 
que han adaptado sus instalacio
nes, al margen del colegio de 
Educación Especial “Nuestra 
Señora de la Esperanza" lo han 
hecho en la mayoría de ios casos 
porque uno de sus alumnos ma
triculado o perteneciente a la co
munidad educativa de la zona de 
cobertura, lo haya requerido. De 
esta forma, en el instituto "Giner 
de los Ríos" se decidió instalar 
un ascensor porque uno de sus 
alumnos sufrió un accidente de 
tráfico que le dejó imposibilita
do. En Aguilafuenté y Abades 
las obras se hicieron necesarias 
porque dentro de la población 
escolar que acogen había tres ni
ños con discapacidades. ActuaL 
mentc no hay ya ningún alumno 
en Abades con este problema, 
mientras que en el colegio de

Aguilafuenté el curso próximo 
continuará un alumno “molóri- 
co” y el otro pasara a un centro 
de Enseñanza Secundaria, cuya 
elección, bien sea Canlalejo o un 
instituto de la capital, dependerá 
de la decisión de los padres del 
alumnos. Este será la primera 
vez que hay que organizar el 
paso de un alumno de EGO a 
Enceñanzas Medias, ya que 
como antes indicábamos, hasta 
el momento se han atendido si
tuaciones puntuales entre los es
tudiantes de BUP o FP.

Por otra parte, la Dirección 
Provincial ha procurado agrupar 
a los- escolares en el colegio 
"Fray Juan de la Cruz", centran
do en este centro el mayor núme
ro de iniciativas, ya que la elimi
nación de barreras arquitectóni
cas está acompañada por una 
atención especializada del pro
fesorado.

La exigencia de que los cen
tros de nueva construcción o los 
remodelados contemplen ya es
tructuras adecuadas a la pobla
ción escolar con discapacidades, 
ha sido la causa de que el insti
tuto de Canlalejo cslé adaptado 
desde 1992. año en que se ejecu
tó la rehabilitación. Asimismo el 
próximo curso habrá que sumar 
el nuevo centro de Enseñanza 
Secundaria de La Granja, que si 
bien carece de ascensor cuenta 
con distintas rampas.

V CENTENARIO
TRATADO DE 
TORDESILLAS

TEATRO "JUAN BRAVO"

“DONDUARDOS”
De GIL VICENTE, en versión de ENRIQUE LLOVET 

Compañía de Teatro JUAN ANTONIO QUINTANA 
"TEATRO INTIMO"

M.C.D. 2022
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Israel y el Vaticano anunciar^eLestablecimiento de relaciones diplomáticas

El Ejército israelí rechaza las denuncias de 
torturas y malos tratos a los palestinos

Corea del Norte 
acusa a la OIEA 
de insolencia y 
arrogancia

El Ejército israelí ha rechazado hoy las denuncias del grupo 
internacional de defensa de los derechos en Oriente Medio, 
Human Rights Watch (HRW), de que sigue torturando a los 
palestinos de los territorios que ocupa.

Jerusalén (Efe).— En el infor
me que publicó hoy. el “Human 
Rights Watch" (Control de De
rechos Humanos) señala que los 
investigadores del Ejército y de 
los Servicios Generales de Segu
ridad (el secreto “Shin Bct") de • 
Israel torturan y aplican malos 
tratos a los palestinos, y que lo 
hacen con la aprobación del Go

TIENES MUCHO 
QUE ENSEÑAR

ÍW (««onail
Df lASHKÍlOK 
ÍSFXWOU MIIIIBOI

La gama más amplia del mercado, 7 motorizaciones en diesel, turbodiesel 
y gasolina. La tecnología alemana más sofisticada, hasta 115 CV. 

Barras de protección lateral, ABS e incluso doble airbag. Aire acondicionado, 
dirección asistida y un maletero sorprendente. SEAT CORDOBA. Enséñalo.

Y aprovéchese ahora de las excepcionales condiciones de financiación de FISEAT.

Infórmate en:
MOTOR SEGOVIA, S.A.
Polígono Industrial 
(/ Guadarrama, 14
SEGOVIA

bierno de este país. Las torturas 
y malos tratos se aplican en for
ma sistemática desde que el 9 de 
diciembre de 1987 comenzó la 
sublevación palestina o “intifa- 
da" contra la ocupación israelí, 
agrega el HRW.

"Se trata de la norma y no de 
casos aislados”, declaró esta ma
ñana a la emisora de las Fuerzas

Armadas de Israel (“Galei 
Tsáhal") James Ron. uno de los 
redactores del informe de 316 
páginas titulado "Torturas y ma
los tratos”.

EL HRW sostiene que ello 
constituye una violación del 
acuerdo de autonomía para Gaza 
y Jericó firmado por Israel y la 
Organización para la Liberación 
de Palestina (OLP) en El Cairo, 
el pasado 4 de mayo, que obliga 
a ambas partes a actuar “en con
sideración con las normas inter
nacionales.

Por- otra parte, el Vaticano 
anunció hoy el establecimiento 
de relaciones diplomáticas con 
Israel a través de su portavoz, 
Joaquín Navarro Valls.

El establecimiento de relacio
nes será anunciado hoy de forma 
oficial por las dos partes, preció 
el portavoz de la Santa Sede. El 
Vaticano e Israel firmarQn un 
histórico acuerdo en Jerusalén el 
pasado 30 de diciembre para 
normalizar sus relaciones, cuyo 
pleno establecimiento quedó fi
jado para este año.

Seúl (Efe).— Coreade*l Norte 
acusó hoy al Organismo Interna
cional de la Energía Atómica 
(OIEA) de “actitud insolente y 
arrogante”, en un discurso del 
ministro de Defensa norcorcano, 
OJin U.

El discurso, difundido por la 
emisora oficial norcoreana “Ra
dio Pyongyang”, citó este com
portamiento del organismo de 
las Naciones Unidas como razón 
del abandono de Corea del Nor
te.

E.1 ministro también dijo que 
su país jamás aceptará inspec
ciones de sus instalaciones nu
cleares por miembros de este or
ganismo.

Ayer Corea del Norte confir
mó oficialmente su decisión de 
retirarse de este organismo que 
durante quince meses trató sin 
éxito de saber si el régimen co
munista respeta o no el Tratado 
de No Proliferación Nuclear.

Por otra parte, el ex presiden
te norteamericano Jimmy Cárter 
cruzó hoy,, miércoles, la frontera 
mejor guardada del mundo, que 
divide la península coreana, para 
entrar en Corea del Norte en un 
intento de ayudar a resolver la 
actual crisis nuclear.

El ex gobernante norteameri
cano. acompañado de su esposa, 
Rosalyn. llegó a Corea del Norte 
atravesando la población fronte
riza de Panmunjom, situada den
tro de la Zona Desmilitarizada, 
protegida por casi dos millones 
de soldados de ambos bandos en 
alerta continua. Durante la visi
ta. de carácter privado por invi
tación de las autoridades norco- 
reanas.Carter se entrevistará con 
el presidente norcoreano. Kim II 
Sung. Aunque el viaje está ava
lado por Bill Clinton, el ex go
bernante estadounidense no ac
tuará de mediador ni transmitirá 
ningún mensaje presidencial.

Ejecutado en 
EE.UU. el hombre 
que quería filmar 
su muerte

Washington (Efe).— David 
Lawson. el hombre de 38 años 
que quería que su ejecución fue
ra filmada para que sirviera de 
argumento contra la pena de 
muerte, murió hoy. miércoles, 
en la cámara de gas.de la prisión 
de Carolina del Norte donde es
taba preso.

El condenado fue ejecutado 
ñoras después de que el Tribunal 
Supremo rechazara una, última 
petición de gracia en sii favor. 
Previamente, la Corte Suprema 
había denegado el permiso de 
filmar la ejecución solicitado 
por Lawson. y por el presentador 
de un programa de televisión.

En su demanda el periodista 
y el condenado pretendían ad
vertir a la sociedad sobre las con
secuencias de "una vida de cri
men". e informar sobre lo que 
supone en la práctica la pena de 
muerte. El Supremo no ha dado 
explicaciones de la negativa.

M.C.D. 2022
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POLIDEPORTIVO

Un granéxito deudos perros criados en Segovia

“Red Senator”, fue proclamado mejor 
perro mundial en la exposición de Suiza

__  _____ ___ JOSE M8 MARTIN
Puede que resulte un tanto ex

traño el que una pareja de perros 
criados en Segovia hayan conse
guido en Berna (Suiza) el título 
de campeones del mundo. En la 
citada ciudad celebraba la Fede
ración Cinológica Internacional 
su anual campeonato mundial 
canino al que acudieron 15.500 
perros de los cinco continentes. 
Entre ellos se presentaron dos 
segovianos de la raza siberiana 
Husky, padre e hijo, de la mano 
de José Carlos Bernardos y Da
niel Moreno, si bien el propieta
rio de “Dandy” el cachorro de 9 
meses, es Pedro Parias.

“Los perros, nos comenta uno 
de sus preparadores, son clasifi
cados por grupos dependiendo 
de sus razas. Nosotros estuvimos 
en el grupo 5o en el que el citado 
cachorro, ‘Dandy de Karraces’, 
se clasificó en segundo lugar en 
su clase, mientras que “Red Se
nator", el padre de tres años y 
medio, conseguía el primer lu
gar".

El mejor perro de cada grupo 
pasó a la exposición final, en la 
que “Red Senator” fue conside
rado como el mejor perro abso
luto del campeonato, “Un éxito 
que nosotros no podíamos creer, 
pues la competencia era tremen
da. Cuando subimos al pódium

Las competiciones disputan 
ahora sus finales

____________ JAVIER M.MESA
Se disputaron durante el pasa

do fin de semana los encuentros 
semifinales de las diversas mo
dalidades integrantes de los X 
Juegos Deportivos Municipales. 
Los resultados que se produje
ron fueron los siguientes:

BALONCESTO
Regalos Piel Muñoz, 65 - Pes

cados Sara, 47.
Casper/Atrio Segovia, 61 - 

Equipo Claret, 54.
Finalistas: Regalos Piel Mu

ñoz y Casper/Atrio Segovia.

FUTBOL

Restaurante Narizotas, 4 - Pe- 
restroika, 1.

Cal Grasa, 1 - Juzgados, 1.
Finalistas: Restaurante Nari

zotas y Juzgados (éste último 
por lanzamientos de penalties).

FUTBOL SALA

G.E.Hucha Caser, 5 - Carro
cerías Gudimar, 3.

Clunia, 6 - Pub Recreo, 5.
Finalistas: Hucha Caser y Clunia

BALONMANO
(Cuartos de final)

Casper/Atrio, 30-Nava B, 17.
CBS, 18 - Nava A, 29.
Avanto/Sta María, 16 - Eulen

S.A., II.
Horizonte Cultural. 29 - CD 

Segovia, 18.

Los dos extraordinarios perros con sus preparadores. A s

sonando en nuestro honor el 
himno nacional español y por 
megafonía anunciaron que éra
mos de Segovia, la emoción fue 
grandísima".

El trabajo llevado a cabo con 
los perros para conseguir alcan
zar puesto tan alto sólo se consi
gue realizando un trabajo con
cienzudo que dura muchos me
ses. Tanto José Carlos como Da

JUEGOS MUNICIPALES

Momento de uno de los partidos de fútbol. JUAN MARTIN

Semifinalistas: Casper/Atrio, 
Nava A, Avanto/Sta María y Ho
rizonte Cultural.

Calendario rondas finales

BALONCESTO
Casper/Atrio - Regalos Piel 

Muñoz, Sábado 18, 6 tarde, 
P. Delgado.

FUTBOL

Restaurante Narizotas - Equi
po Juzgados. Sábado 18, 6,30 
tarde. La Albuera.

FUTBOL SALA

Clunia - Hucha Caser, Domin
go 26, 11 mañana, P. Delgado.

BALONMANO
Ia semifinal: Casper/Atrio - 

niel han realizado un gran traba
jo, “del que nos sentimos muy 
satisfechos”.

Puede que ellos no se lo crean, 
pero el nombre de los criadores 
segovianos y el de dos maravi
llosos ejemplares de la raza 
Husky, quedaron inscritos en los 
anales de la cinología mundial.

Enhorabuena por el trabajo 
bien realizado.

Nava A, Viernes 17, 8,15 tarde, 
P. Delgado.

2a semifinal: Avanto/S.ta Ma
ría - Horizonte Cultural, Viernes 
17, 9 tarde. P. Delgado.

La final se jugará el viernes 
25, a las 7 de la tarde, en el P. 
Delgado.

Peticiones de uso de 
instalaciones

El Patronato Deportivo Muni
cipal ha dado a conocer las bases 
por las que se regirá el uso de las 
instalaciones deportivas munici
pales, tanto para entrenamientos 
como para competiciones. Todo 
ello referido a la temporada 
1994/95, para lo que los clubes 
interesados deberán presentar su 
solicitud antes del día 12 de 
agosto próximo.

TENIS

El equipo de Caja Segovia dio respuesta. A s

CajaSegovia jugó un grantorneo enCórdoba

Se clasificó en sexto 
lugar entre veinte 

equipos participantes
Buena actuación de los jugadores de Caja Segovia en la XIV 

edición del Campeonato Nacional de Tenis Intercajas, que con
gregó en la calurosa Córdoba a veinte equipos de todo el territo
rio español, que mostraron un excelente nivel tenístico.

__________________ JOSE M® MARTIN
El sexto lugar en la clasifica

ción por equipos obtuvo Caja 
Segovia en la XÍV edición del 
Campeonato de Tenis Intercajas 
que se ha celebrado en Córdoba, 
donde los jugadores hubieron de 
soportar altas temperaturas. Los 
veinte equipos participantes 
aportaron un total de 120 juga
dores en un torneo que adquiere 
mayor calidad en cada una de 
sus ediciones.

En la primera fase del torneo 
el equipo segoviano tuvo en su 
grupo a Caja Avila. Caja Tarra
gona y Caja Mediterráneo. Este 
último campeón de las dos últi
mas ediciones. Dos victorias 
consecutivas para los de Sego
via, 3-2, frente a Avila y Tarra
gona y derrota por la misma di
ferencia con los campeones.

Clasificados segundos del 
grupo hubieron de jugar por los 
puestos cuarto al octavo en la 
fase de clasificación. A Murcia 
le ganaron 3-2, mientras que en 
el último encuentro no pudieron 
superar a Cajamadrid que ganó 
por 4-1, “la temperatura, comen

FUTBOL SALA

Para los que gusten 
de jugar al sala

_______ ______________________ J.M.M.
La Delegación de Fútbol sala 

ha convocado el primer maratón 
popular de este deporte que se 
desarrollará a partir del día 24 de 
junio, festividad de San Juan, en 
el pol¡deportivo "Pedro Delga
do”.

Las inscripciones pueden rea
lizarse en la Casa del Deporte 
hasta el día 22 del actual, de 
19,30 a 22 horas, ampliando in

ta José Antonio Sacristán, dele
gado del equipo segoviano, mer
mó nuestras posibilidades de una 
mejor clasificación. Fuimos el 
equipo que llevó menos jugadores 
y el maratón que hubimos de jugar 
a tal altas temperaturas, debilitó 
nuestras fuerzas físicas al final”.

Ello no impidió, en ningún caso 
que Carlos Gallego ganara todos 
los encuentros que disputó. Le si
guió Jesús Bernabé y Luis Borre
guero, que volvió a mostrar un 
gran juego y no menos facultades, 
con tres victorias.

Al final un sexto lugar, que 
siendo bueno sabe a poco por el 
buen juego realizado, y Caja Se
govia que fue el primer equipo de 
la región clasificado, conjunto que 
estuvo compuesto por Carlos Ga
llego, Jesús Bernabé, Luis Borre
guero, José Antonio Sacristán, 
Carlos González, Javier Martín y 
Federico de la Vega.

El ganador final, como es ya 
habitual en los tres últimos años. 
Caja Mediterráneo, que tiene un 
gran plantel de jugadores, si bien 
pasó muchas dificultades para 
ganar a Caja Segovia. 

formación en el teléfono 
44.37.95. El número mínimo de 
equipos para poder llevar a efec
to el maratón se ha fijado en 32 
y el máximo en 64.

El Ayuntamiento subvencio
nará a cada club participante con 
2.000 pesetas. Los premios a los 
tres primeros clasificados con
sisten en 30.000 pesetas en ma
terial deportivo. 15.000 al se
gundo y lO.OOOal tercero.
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CICLISMO

De[Pozo, Lázaro y Rubio encabezan la general en juveniles y cadetes

Pecharromán y Gilmartín, nuevos
líderes del Vil Trofeo Atalaya

Víctor Pecharromán y 
Jesús Gilmartín son los 
nuevos líderes del “VII 
Trofeo Atalaya-ó", dentro 
de la categoría de aficiona
dos, mientras que Ivan del 
Pozo y Mariano Lázaro 
mandan en juveniles. En 
cadetes, Julio Rubio enca
beza en solitario la clasifi
cación general.

___________________________ AS.
Pecharromán (Frío July- 

mar), en aficionados de prime
ra y Gilmartín (Venta Magu- 
llo-Telesegovia), en aficiona
dos de segunda, son los nuevos 
líderes de la séptima edición 
del trofeo Atalaya de aficiona
dos, tras disputarse las pruebas 
de Cuéllar y la Vuelta a los 
Pinares, en Segovia, esta últi
ma con carácter de campeona
to provincial, por lo que la 
puntuación fue doble. Los mejores de cada categoría junto a Pedro Luis García y Miguel Angel Serrano. HEREDERO

««i

Pecharromán ha sumado en 
las pruebas disputadas 28 pun
tos. Por detrás de él, en aficio
nados Ia, están Adolfo Gómez 
Rubio (Banesto), 24 y Joaquín 
Migueláñez Arribas (Cropu- 
sa), 19.

En aficionados 2a, Gilmartín 
suma, 12 puntos. Segundo es 
José Javier Gómez Gozalo 
(Cropusa), 10 y tercero Ma
nuel Fernández Sastre (Cropu
sa), 10.

Dentro de la categoría de ju
veniles, cuando se han dispu
tado ya cuatro pruebas (Cué
llar, Segovia, Navas de Oro y 
Marugán), Iván del Pozo os
tenta el liderato en juveniles de 
segundo año, y Mariano Láza
ro en juveniles de primer año.

Por detrás de ellos se en
cuentran Mario Martín 63 y 
Alejandro Gómez, 49, am
bos del Macario-Rivas, ju
veniles de segundo. En ju
veniles Io año segundo es 
Iván Migueláñez, 22 y ter
cero Antonio Fernández, 
10, los dos del D.E. Chorizo 
Cantimpalos).

Julio Rubio (Ciclos Sany), 
por su parte, es el 1 íder con 40 
puntos del trofeo en la cate
goría de cadetes de segundo 
año, tras haberse puntuado la 
prueba celebrada en Carbo
nero el Mayor.' Los corredo
res del Melero Zeus Héctor 
Sanz, 16 y Alberto Marugán, 
10, son segundo y tercero,

respectivamente en la clasifi- 
cacióngeneral.

García, Gilmartín y 
Castro

Emilio García, Iván Gilmar
tín y Christian Castro, pertene
cientes a la Escuela del Club 
Ciclista Caloco el primero, y a 
la Escuela Municipal Calorin- 
sa los otros dos, fueron los pri
meros en la reunión de escue
las, “X Trofeo Caloco”, que 
tuvo lugar en la localidad se- 
govianade El Espinar, para'las 
categorías de infantiles, alevi
nes y principiantes, y fue orga
nizada por el Club Ciclista Ca
loco.

En infantiles la clasificación

quedó del siguiente modo: 1. 
Emilio García Herranz (Club 
Ciclista Caloco).2. Juan Ma
nuel Velasco Muñoz (Escuela 
Municipal-Calorinsa).3 Ru
bén López Lucio (Escuela Mu- 
nicipal-Calorinsa).

En alevines: I. Iván Gilmartín 
(Hemangómez (Escuela Muni- 
cipal-Calorinsa).2 David de las 
Heras Sánchez (Club Ciclista- 
Caloco).3. Oscar Mateos Mal- 
mierca (Caja-Navas de Oro)..

En principiantes:!. Chris
tian Castro San Juan (Escuela 
Municipal-Calorinsa).2. An
gel L. Figueredo Aceituna 
(Club Ciclista Caloco).3. Al
varo Velasco Coco (Escuela 
Municipal Calorinsa).

MOTOCROSS

El segoviano 
Angel F.
Alonso no 
pudo ganar en 
Gomezserracín
_________________________ A.S.

El piloto de Gomezserracín 
Angel Fernando Alonso Alvarez 
no pudo ser profeta en su tierra 
al quedar segundo en la catego
ría senior-junior del IV trofeo de 
motocross “Fiestas de Gomezse
rracín ’94", disputado en esta lo
calidad segoviana.

La prueba se desarrolló en dos 
mangas de de 20 minutos cada 
una, en las que se impuso el bur- 
galés Pedro Luis Covarrubias, 
proclamándose vencedor de la 
categoría. Por su parte. Angel F. 
Alonso fue segundo en la prime
ra manga y tercero en la segun
da, con lo que terminó segundo 
en la general. Tercero fue An
drés Esteban Martín, de Aranda 
de Duero.

En juveniles, el ganador fue 
Enrique González, de Salaman
ca, seguido por los borgaleses 
Miguel Angel Fernández y Da
vid Sáez. El campeón de España 
de esta categoría, Roberto Ro
dríguez, no tuvo demasiada 
suerte. En la primera manga, una 
avería mecánica le impidió la 
victoria al tener que retirarse. No 
obstante, en la segunda consi
guió entrar en la meta el primero 
y terminar séptimo en la general. 
Esta carrera era puntuable para 
el Campeonato de España de 
Castilla y León.

En total fueron 41 los pilotos 
que se dieron cita en este cuarto 
trofeo de Gomezserracín, que 
estuvo organizado por el Moto- 
club Cuellarano y patrocinado 
por el ayuntamiento del mencio
nado pueblo.

El mal tiempo no impidió que 
el público asistiera de forma ma
siva a presenciar las carreras.

Gómez Gozalo, 
cuarto en 
La Rioja

---------------------------- ---------------------AS.
Otra vez el corredor de Cué

llar, José Javier Gómez Gozalo, 
consiguió un puesto destacado. 
En esta ocasión fue en el Cam
peonato Autonómico de La Rio- 
ja, dentro de la categoría de afi
cionados.

La prueba se desarrolló sobre 
un recorrido de 121 kilómetros, 
y rué organizada por la Federa
ción Riojana. Tomaron parte en 
a misma 74 corredores, siendo 

el vencedor el vasco-francés 
Jean Ehssalde, del equipo Ba-

Von Con un Promedio de 
km/hora.

. Tras esta prueba, la clasifica- 
emn general quedó de la siguien
te manera:
3 .06 25Can ^*ssa^e í Banesto), 

^2.- Moisés Chozas (Kaiku), 

4>3- Javier Urrulia (ACR), a

4 .- José Javier Gómez Gozalo 
'Cropusa), a 7”.

DEPORTES AUTOCTONOS

Competiciones de bolos para 
mujeres y de chito para hombres

FUTBOL SALA

E. Tejedor, campeón de la Copa 
Ayuntamiento de Fuentepelayo

_________________ JESUS OLMOS
Como en estos años anteriores 

se viene haciendo el Centro de 
Agrupación Rural (CEAR), acti
vo y polifacético en sus activida
des, programó para llenar ese es
pacio que hay el día de “La Oc
tava del Corpus", fiesta mayor 
en esta lodalidad. en sus horas de 
la tarde, dos campeonatos de 
juegos autóctonos, campeonato 
de bolos para mujeres y de chito 
para varones.

Así realizados los dos han te
nido la siguiente descripción y 
desarrollo: el de bolos se ha efec
tuado en el pabellón polideporti- 
vo donde las competidoras muy 
diestras ya por su experiencia de 
años precedentes han demostra
do primero gran interés y luego 
enorme efectividad. Participa
ron 21 parejas, lo que muestra la 
afición existente entre las da
mas, muy competidas las prue
bas y resultando campeonas Ma
ría Jesús Serrano y Ma del Pilar 
Tejedor y subcampeonas, Isabel

Tejedor y Ma Encarnación Se
rrano. Como nota curiosa de esta 
prueba hay que decir participa
ron dos niñas y una de ellas Con- 
chi Torrego de 10 años en una 
tirada derribó los diez bolos.

En chito, en pleno campo del 
ferial, en una magnífica tarde 
mostraron o intentaron demos
trar su acierto, 22 parejas y des
pués de las tiradas correspon
dientes primeras y eliminatorias, 
la clasificación quedó así: Félix 
Delgado y Alfonso Pérez, cam
peones. En segundo lugar: José 
María García y Francisco 
Arranz Olombrada y en tercer 
lugar, Alejandro Zamora y An
gel Tejedor.

Buena tarde Octava para revi
vir un poco los juegos antiguos 
que generalmente no se practi
can y la manifestación y gentile
za del CEAR. al organizar los 
juegos y patrocinar los premios 
otorgados, premios que también 
han sido aportados por el Ayun
tamiento y el bar “La Cruz".

JESUS OLMOS
Por mejor situación en el cam

po de sus muchachos y sobre 
todo rapidez y habilidad entre la 
portería contraria el "Electrodo
mésticos Tejedor" derrotó en la 
final de la Copa Ayuntamiento 
de Fuentepelayo el "Electricidad 
Arranz", por el tanteo de 9 a 5.

Así termina esta temporada ofi
cial 1994-95 de ios torneos de fút
bol-sala que organiza anualmente 
el "Taller Cultural" de esta locali
dad y cuyos equipos partincipan- 
tes en los dos torneos celebrados 
X Liga de Fútbol-Sala y Copa del 
Ayuntamiento patrocinan diver
sas firmas de Fuentepelayo, Na- 
valmanzano y Aguilafuente, for
mados los equipos por jugadores 
no solo de estos pueblos sino de 
otros lugares.

En este concepto el equipo 
campeón lo constituyen jugado
res de Zarzuela del Pinar y le 
patrocina una firma de Fuente
pelayo "Electrodomésticos Te
jedor" y el subcampeón es una 

firma de Navalmanzano "Elec
tricidad Arranz” y lo forman ju
gadores de dicho pueblo.

El juego se desarrolló con nor
malidad y gran deportividad en 
el que los goles le fueron cayen
do al Electricidad paulatinamen
te hasta los momentos finales en 
que en una reacción de su juga
dor Rafa perforó tres veces la 
portería contraria, poniendo el 
marcador en 8-5, tanteo que fue 
deshecho rápidamente por el 
Electrodomésticos con el nove
no gol, acabando así el partido.

Por el Electrodomésticos to
dos estuvieron a gran altura, Je
sús Pastor que marcó tres goles 
y Alberto con gran juego y peli
groso ante la puerta contraria, así 
como el portero con gran expe
riencia que dirige bien el juego y 
defiende la puerta con seguri
dad. Por Electricidad Arranz so
bre todo su jugador Rafa que 
marcó tres goles. Buen arbitraje 
de Juan-Pablo Zamora, digno de 
una final.
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La selección entrenará mañana en el estadio Cotton Bowl a puerta cerrada

Clemente pide concentración a sus 
jugadores ante Corea del Sur

Javier Clemente, seleccio- 
nador nacional, dirigió ayer 
un duro entrenamiento en 
las instalaciones del Bene- 
dictine College, donde exigió 
el máximo a sus jugadores 
en la sesión táctica e incluso 
pidió mayor concentración 
al delantero asturiano Juan 
Castaño “Juanele”, por pe
car de exceso de individua
lismo.

Bloomingdale (Illinois, 
EE.UU.) (Efe).— Juanele, 
como jugador de nuevo cuño 
en la selección, recibe una y 
otra vez los consejos de Javier 
Clemente. El técnico está enci
ma de él continuamente, por
que a pesar de considerarle un 
futbolista de una enorme pro
yección, aún tiene que apren
der mucho en el terreno de jue
go y los entrenamientos están 
para solucionar estas deficien
cias, según Clemente.

El seleccionador puso en 
práctica un sistema defensivo 
de cuatro defensas divididos 
en dos zagas diferentes. El pri
mer bloque defensivo estuvo 
representado por Ferrer, Voro, 
Abelardo y Camarasa, mien
tras que la otra opción fue la 
integrada por Otero, Alkorta, 
Nadal y Sergi.

Sergi, duda

Sergi Barjuán, lateral inter
nacional del FC Barcelona, se 
entrenó con normalidad a pe
sar de sufrir aún molestias 
musculares, pero aún así este 
contratiempo le apartará con 
casi total seguridad del equipo 
titular que se enfrentará el 17

Díaz Vega dirigirá 
el partido 
Holanda-Arabia 
Saudí

Las Cokinas (Texas, 
EE.UU.).— El colegiado espa
ñol Manuel Díaz Vega fue de
signada ayer para dirigir el par
tido Holanda-Arabia Saudí, co
rrespondiente a la primera fase 
del Mundial de Estados Unidos, 
que se disputará el día 20 de 
junio en Washington. El español 
tendrá como jueces de línea a 
Valentín Ivanov (RUS) y Sandor 
Marton (HUN). El árbitro reser
va será el húngaro Sandor Puhl.

El partido inaugural, que se 
jugará el día 17 en Chicago entre 
Alemania y Bolivia, será arbitra
do por el mexicano Arturo Pablo 
Brizio Cárter.

Por su parte, el danés Peter Mi- 
kkelsen será el juez del encuentro 
España-Corea del Sur. del próxi
mo viernes en Dallas. El colegia
do estará acompañado por ios jue
ces de línea Cari Johan Christen- 
sen (DEN) y Roy Pearson (ENG). 
El inglés Philip Don será el árbitro 
reserva.

La selección realizó ayer un duro entrenamiento. t el ef o t o  ef e

de junio a Corea del Sur en el 
encuentro inaugural de Dallas.

Clemente afirmó ayer que 
sería bonito que España tu
viera más de los 400 o 500 
hinchas que en principio van 
a acudir a Dallas para animar
les en el encuentro inaugural 
contra Corea del Sur. “Corea 
no es un equipo malo, ni mu
cho menos”, comentó Cle
mente, quien no se ocupará 
de ningún jugador especial 
de su rival.

“Yo a mis jugadores les ha
blo del estilo de Corea. No me

Gómez Navarro y Cortés Elvira 
inauguraron la Casa de España en Chicago
Chicago (Illinois, EE.UU.) 

(Efe).— Javier Gómez Navarro, 
ministro de Comercio y Turis
mo, y Rafael Cortés Elvira, se
cretario de Estado para el Depor
te, inauguraron ayer la Casa de 
España en Chicago, acto al que 
asistieron Javier Clemente y los 
22 jugadores de la selección para 
el Mundiaf94.

La Casa de España en Chicago, 
situada en un edificio restaurado 
para la ocasión en el número 60 de 
la céntrica calle de East Walton, 
nace con la función de ser el punto 
de encuentro de los españoles du
rante la estancia de la selección de 
España en la ciudad.

En el centro, de cuatro plantas, 
hay un restaurante en el que los 
cocineros Xabier Martínez, Julián 
Alberdi y Elena Fagoaga, con la 
ayuda de 16 pinches de la escuela 
superior de cocina y hostelería de 
San Sebastián, preparan platos tí
picos españoles. El precio del 
menú será de 10 dólares.

Todos los españoles tienen 
acceso libre a las instalaciones, 
en cuya primera planta se expo

fijo en una determinado juga
dor. Me da igual que se llama 
Jun Sa Kai que Fu Man Chu. 
Evidentemente cada uno sabe 
dentro del terreno de juego a 
cuál debe marcar en su zona, 
pero yo lo que les cuento a los 
míos son los rasgos de su esti
lo. Les insisto en que nunca 
hay enemigo pequeño y Corea 
no es una excepción”, subrayó 
Clemente.

La selección española se en
trenará mañana en el estadio 
Cotton Bowl a puerta cerrada.

La expedición española par

nen antigüedades futbolísticas 
pertenecientes a la colección 
personal de Pablo Ornaque, ex 
candidato a la presidencia del 
RCD Español y que ya expuso 
sus recuerdos en Barcelona. La 
tercera planta dispone de teléfo
nos y material de trabajo para los 
periodistas españoles.

La idea del centro español en 
Chicago partió del propio Cortés 
Elvira. Para su materialización, el 
Consejo Superior de Deportes ha 
contado con la colaboración de la 
Real Federación Española de Fút
bol (RFEF) y otras entidades.

Personalidades

Al acto de inaguración asistió 
la expedición oficial de la selec
ción española en pleno, encabe
zados por Angel María Villar, 
presidente de la RFEF.

Alfredo Di Stéfano, al que la 
Federación Internacional de 
Asociaciones de Fútbol (FIFA) 
condecorará por su carrera fut
bolística en el congreso ordina
rio que comienza hoy, Ramón 
Mendoza, presidente del Real 

tirá hoy hacia Dallas para últi- 
mar en esta ciudad la prepara
ción para su primer encuentro 
frente a Corea del Sur, el se
gundo del Mundial y del Gru
po C tras el inaugural, que en
frentará en el Soldier Field de 
Chicago a Alemania y Bolivia.

Javier Clemente ha decidido 
que la sesión preparatoria oficial 
en el estadio donde se jugará el 
encuentro sea a puerta cerrada, 
sin luz ni taquígrafos. Con ello 
intentará ensayar algunas accio
nes de estrategia para ejecutar 
ante Corea del Sur.

Madrid, y Jesús Samper, secre
tario general de la Liga de Fútbol 
Profesional, fueron otros de los 
españoles presentes en la inau
guración. También asistieron el 
sueco Lennart Johansson, presi
dente de la Unión Europea de 
Asociaciones de Fútbol 
(UEFA), Richard M. Daley, al
calde de Chicago, y otras autori
dades locales.

Di Stéfano. pasado del fútbol 
español, departió brevemente 
con el internacional más joven 
del equipo de Javier Clemente, 
el vasco Julen Guerrero, quien 
también se fotografió con Men
doza, junto a Sergi. Begiristain y 
Goikoetxea. Cortés Elvira indi
có que cualquier acontecimiento 
que conduzca a la tranquilidad 
de la selección española en estos 
días previos al primer encuentro 
del Mundial ante Corea es bue
no. y por lo tanto resaltó la im
portancia del acto.

El secretario de Estado para el 
Deporte comentó que cualquier 
tipo de tensión perjudica a la se
lección española.

Polémicas 
zanjadas

• Bllomingdale (Illinois, 
EE.UU.) (Efe).— Ramón Men
doza, presidente del Real Ma
drid. presenció ayer el entrena
miento matinal de la selección 
española en el Illinois Benedic- 
tine College, después de haber 
firmado en las últimas horas la 
paz dialéctica con el selecciona
dor Javier Clemente con un 
apretón de manos.

Clemente, ataviado con su go
rra azul de los Chicago Bulls, 
comentó al término de la sesión 
preparatoria que él nunca ha te
nido reparos en dar la mano a 
nadie, incluido el entrenador^Jel 
Barcelona, Johan Cruyff, con 
quien mantiene también una 
agria polémica desde hace va
rios meses.

“Mendoza y yo hemos aclara
do todo. El me ha dicho que a 
partir de ahora procurará no de
cir cosas contra la selección. Yo 
le he dicho que si él opina de la 
selección, yo podría hablar, de 
los clubes. Hasta ahora jamás he 
declarado nada en contra de los 
clubes. Por eso no entiendo que 
ataquen al equipo nacional”, 
apuntó Javier Clemente.

El conflicto Clemente-Men- 
doza ha sido para el selecciona
dor “una gota de agua dentro de 
un clima caluroso y húmedo" y 
que ha servido según el técnico 
para “despertar a la selección 
el nervio en una concentración 
tan apacible”. El presidente 
del Real Madrid se convirtió en 
el centro de la atención de la 
prensa y eclipsó durante algu
nos minutos el entrenamiento 
de Javier Clemente. Los poli
cías norteamericanos, al ver la 
aglomeración formada por la 
presencia de Mendoza, pregun
taron a los allí presentes quién 
era este personaje tan persegui
do por los medios de comuni
cación.

“No quiero hablar más”

Por su parte, Kim Ho, selec
cionador de fútbol de Corea del 
Sur. ha dado también por con
cluida la polémica que le enfren
tó a su homólogo español, Javier 
Clemente, acerca de unas pre
suntas declaraciones de éste a 
una cadena de televisión coreana 
en las que afirmaba que España 
ganaría por al menos cinco go
les.

Kim Ho confesó que no había 
visto la grabación con las su
puestas frases de Clemente, pero 
que le habían informado del 
asunto algunos compatriotas su
yos desplazados a Dallas. “No 
quiero hablar más de la cuestión. 
Quiero olvidarlo", manifestó el 
técnico surcoreano.

La selección española, en opi
nión de Kim Ho. compone "un 
muy buen equipo, todo el mundo 
lo sabe. Es muy fuerte y está pro
gresando mucho. Puede ser uno 
de los candidatos a ganar el títu
lo", dijo el técnico, quien tuvo la 
ocasión de ver el amistoso Cana- 
dá-España. “Los 22 españoles son 
muy buenos", aseguró.

El- técnico surcoreano recono
ció que España es superior a su 
equipo, y explicó que la principal 
diferencia entre el fútbol euro
peo. suramcricano y asiático es
triba en el nivel de las ligas.
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CALENDARIO

TERMOMETRO

PARA MAÑANA
Van: 167 días, faltan 198.
Sol: De 6,44 a 21,47.
Cuarto creciente el 16 en Virgo.
Luna: Del 1,52 a 1,37.

SANTORAL

Mañana: Ferreolo, Ferrucio, 
Quirico, Julita, Aureo, Justina; 
Aureliano, Benón, Siminialo, 
Cunegunda, Mectonia, Crisco- 
na, Lutgarda, Domnolo.

FARMACIA DE GUARDIA

Hoy: Segovia: Hernanz 
Cano, Puente de San Loren
zo^

PROVINCIAS TEM MAX. TEM. MIN. PL./M2
Tarde de ayer Madr. de hoy

Avila ............................ ... 24,4 6,2
Burgos .............................. ... 23,5 6,6
León................................ 24 8 10 o
Falencia ............................ ... 23,6 9,3
Salamanca ....................... ... 26,5 11,2
Segovia............................... .. 25 0 1 0 8
Soria.................................. ... 25,8
Valladolid......................... ... 27,2 10,0
Zamora.............................. ... 28,8 11,0

Lluvia Muy nuboso Algo nuboso Granizo Chubascos Despeyido Tormenta Nieblas Nieve

TEMPERATURAS EN LIGERO ASCENSO

Hoy, poco nuboso, con nubosidad de evolución diurna y 
posibilidad de alguna tormenta al final del día en el suroeste; 
temperaturas en ligero ascenso, con máximas previstas entre 
25 y 28 grados; vientos flojos variables.

Mañana, en el suroeste y Sistema Central intervalos nubo
sos con tormentas más probables al final del día; en el resto, 
poco nuboso aumentando la nubosidad por la tarde y posibi
lidad de alguna tormenta; temperaturas en ligero ascenso, 
con mínimas previstas entre 9 y 14 grados; vientos flojos 
variables.

ADEMAS

Corazón de Jesús
En la iglesia parroquial 

de San Miguel, organiza
do por el Apostolado de la 
Oración, novena al Sagra
do Corazón de Jesús. Has
ta hoy. a las 20.00 horas. 
Predica las homilías, An
drés de la Calle, vicario 
pastoral.

Escuela Regional de 
Turismo

Hasta el próximo día 31 
de julio está abierto el pri
mer plazo de preinscrip
ción en la Escuela Regio
nal de Turismo de Castilla 
y León con sede en Avila.

Las solicitudes pueden 
recogerse y presentarse 
en: Escuela Regional de 
Turismo, calle Los Cante
ros, s/no, 05005 Avila.

Más información en la 
escuela en horario de 
10,00 a 13.00 horas, o en 
el teléfono 920 25 60 42.

Orden General de 
Vedas

El Consejo Territorial 
de Caza de Segovia ha 
acordado una serie de pro
puestas de modificación a 
la Orden General de Ve
das para la temporada 
1994-1995. Ha acordado 
suprimir en el capítulo de 
Caza Menor la caza de 
cerceta carretona durante 
esta temporada y en el ca
pítulo de Media Veda ha 
aprobado la inclusión para 
esta temporada de los es
torninos, que se sumarán a 
la codorniz, tórtola co
mún. paloma torcaz, urra
ca- grajilla y corneja.

Estos acuerdos serán di
rigidos al Consejo Regio
nal que las estudiará para 
su visto bueno definitivo.

También se trasmite ai 
Consejo Regional la preo
cupación que existe por 
conocer la situación en 
Mué se encuentran en este 
momento otras especies. .

■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

Torreón de Lozoya 
(Obra Cultural Caja 

Segovia)
— Grabados, 1980-1994. Da

niel Gil Martín. Hasta el 3 de 
julio.

—"Mito y espíritu en la escul
tura Shona de Zimbabwe". Caja 
Segovia y Paradiso. Inaugura
ción mañana a las 20.00 horas. 
Hasta el 29 de junio.

La Casa del Siglo XV

— Pintura. Juan Pita. Hasta el 
4 de julio.

Diputación Provincial

— Aulas de Manualidades de 
la Diputación. Hasta hoy.

Casa de los Picos
"—"La reforma educativa en 

las enseñanzas artísticas''.

Centro de Coordinación 
Caja Segovia

— I Muestra Artística. Grupo 
de Empresa, Caja Segovia. Has
ta el 19 de junio. De I 1,30 a 
13,00 horas y de 19,00 a 21,00 
horas.

SAN ILDEFONSO

Real Fábrica 
de Cristales 

(Fundación CNV)

— Exposiciones permanen
tes: “Cristal de La Granja", si
glo XVIII y XIX. “Vidrio Euro
peo”, siglo XVI-XIX. “Tecno
logía del vidrio". "Vidrio artís
tico contemporáneo”. "Teatro 
catóptrico esférico" Horario de 
visitas: de I 1.00 a 20.00 horas 
ininterrumpidamente. Lunes y 
martes, las salas permanecerán 
cerradas.

— Exposición temporal:
AnaThicl. Escultura en vi

drio. Hasta el 4 de septiem
bre.

“Vcnccia Cristal". Hasta el 2 
de octubre.

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL

CUELLAR

Centro Caja Segovia
— Pinturas. Mariano Olce- 

se. Hasta el 17 de junio.

EL ESPINAR

Centro Cultural
—Trebajos de los alumnos del IB 

“MaríaZambrano”. Dibujo, diseño y 
cerámica. Hasta el 25 de junio. Ho
rario: De 17.(X) a 21.00 horas.

MADRID

Galería de arte La Kabala
—Técnicas mixtas. Luis Moro. 

Hasta el 18 de junio. Calle Conde 
de Aranda. 10. Madrid.

■ AVISOS

Conservatorio de Música 
de Segovia

Se comúnica que las pruebas de 
acceso pare los alumnos de nuevo 
ingreso en el Conservatorio de 
Música de Segovia se realizarán 
hasta mañana, inclusive, a partir 
de las 17,00 horas.

Por otra parte, el plazo de 
matrícula para alumnos oficia
les en el Conservatorio, tanto 
sean del Plan 66 como del Plan 
LOGSE, será desde el día 15 al 
30 de junio, ambos inclusives

RECOMENDAMOS

■ ARTE E HISTORIA
Hoy día 15 se inaugura en 

el Torreón de Lozoya. Obra 
Social y Cultural de Caja Se
govia. la muestra de Daniel 
Gil Martín.-Será a las 20.00 
horas.

El viernes, día 17 de junio, 
en la Academia de Historia y 
Arte de San Quirce, Manuela 
Villalpando ofrecerá la últi
ma conferencia del XV Curso 
de Historia de Segovia. Vi
llalpando hablará de "El ba
rrio de San Milíán".

en horario de mañana.

Pruebas libres de 
Formación Profesional

Las pruebas libres de 2oGrado 
de FP en las ramas de Automa
tismos, Automoción y Hostele
ría, se celebrarán en el “Angel 
del Alcázar" los días 24, 27 y 28 
de junio. El horario de asignatu
ras se encuentra expuesto en el 
tablón del centro. «

■ CONFERENCIAS
La Granja y sus alrededores

Hoy. día 15. a partir de las 
2().(X) horas, dentro del I ciclo de 
conferencias sobre "La Granja y 
sus alrededores", organizada por 
la asociación cultural "Canóni
gos". Santiago Soria Carreras, in
geniero jefe de Parques y Jardines 
del Patrimonio Nacional .y Juan 
Fdo. Canascal Vázquez, ingenie
ro técnico de los Jardines de San 
Ildefonso hablarán de “Los jardi
nes. su vida y su historia".

■ CONVOCATORIAS
Carbonero el Mayor

El próximo día 18 de junio se 
celebrará en Carbonero el Ma
yor la recepción de la bandera 
municipal. Con tal motivo, el 
Ayuntamiento ha organizado 
una serie de actos, que se desa
rrollarán a partir de las 11,30 
horas, en el Monasterio de la 
Virgen del Bu star. Los actos se
rán los siguientes: Celebración 
cucarística, recepción de la ban
dera municipal, imposición de la 
Medalla de Oro de la Ciudad a 
Ntra. Sra. de la Virgen del Bustar 
y sesión de la Junta de Nobles 
Linajes de Segovia.

Gasóleos.
AVA, s.A.'

CALIDAD

SERVICIO 24 HORAS
Incluso domingos y festivos

Teléfonos: 44 22 86
42 74 99
42 04 47

Bono^Loto
Martes, 14

3 4 1015
—n——1—
HE Com.17 QA

Rein. 9

Lunes, 13

8 11 22 25 31 39

Viernes, 10
4 | 6 | 8 |38|45|49|^;?

Miércoles, 8

1 6 33 37 41 46 ££ 

loieíiaypíiíhilivSI 
Sábado, 11

1 7 21 28 29 34 499

Jueves, 9

2 12 22 26 27 41 166

Martes. 14

26.316
Lunes. I3

25.959

Jueves. 9
24.317

Viernes, l()

21.306
Serie 198

Miéivoles. 8

83.919
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3

Teléfoncu437261

TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES 

DE 9 A 14 HORAS

OFERTAS EMPLEO
♦ COMERCIALES 

cO INMOBILIARIAS

Representa 
en Madrid

ACCION 1P

ALQUILERES ▼

SE ALQUILA apartamento en 
Marbella. Primera línea de playa. 
Meses agosto, septiembre y 2* 
quincena de junio. Teléfono 
421651.

SE ALQUILA piso en Alicante, 
julio y agosto. Teléfonos 171089
171753 (San Rafael).

ALQUILO piso amueblado. Cale
facción central. Teléfono 437229.

SE ALQUILA apartamento en el 
centro de Marbella. Hotel Eskol. 
Primera línea de playa, piscinas, 
etc. Primeraquincenadejulio. Te
léfono 421651.

PISO, cocina amueblada, garaje, 
calefacción central. Vía Roma. 
Teléfono 420178.

ALQUILO apartamento amuebla
do. Teléfono 437235.

ALQUILO local en plaza del Ayun
tamiento de Villacastín. Preferen
temente oficinas. Teléfono 91/ 
3170027.

SE ALQUILA discoteca. Teléfono
171242.

ENSEÑANZAS ▼

RECUPERACIONES de verano, 
matemáticas, física, inglés, todos 
niveles. Teléfono 427718.

FOTOGRAFIA ▼ :

UN PROFESIONAL revela sus 
carretes en una hora. “París”, 
San Francisco, 44.

INMOBILIARIAS ▼

MIGJ€L T0M4R 

HMí 
AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA 

10329

TOVAR. Vende piso, Bloque 
Taray. 3 dormitorios, 2 baños. 
Esquina.

TOVAR. Vende piso, Ezequiel 
González. 4 dormitorios, garaje, 
planta cuarta.

TOVAR. Vende piso. 3 dormito
rios. La Albuera. Planta 2*. So
leado.

TOVAR. Vende pisos, 2, 3, 4 dor
mitorios. Zona Santa Eulalia.

43 59 50 S 43 54 61
EZEQUIEL GONZALEZ, N9 6

HABITAT: Su agencia. Locales, 
plaoe, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do Catedral). Teléfono 460625
28.

HABITAT: CALLE MADRONA. 67 
mJ. 1 dormitorio. Seminuevo. 
Garaje. Ideal inversores.

HABITAT: SAN MILLAN. 60 m2.1 
dormitorio. A estrenar. Todo ex
terior.

HABITAT: SAN LORENZO. 1 
dormitorio. En construcción. 
Sólo 6.400.000. Facilidades.

HABITAT: Junto CATEDRAL 60 
m2. 1 dormitorio. Gastos indivi
duales. Seminuevo. Mejoras.

HABITAT: SAN LORENZO. 80 m2. 
2 dormitorios. Nuevo. Garaje- 
trastero. Buen precio.

HABITAT: Sepa encontrar su 
Hábitat. Si quiere vender, si quie
re comprar, siga los nuevos siste
mas en gestión Inmobiliaria. Te
léfono 460625-28.

AMBITO. Alquila garaje, Plaza 
Mayor.

LA SOLUCION 
para vender su piso es...
Infórmese en AMBITO

Teléfono 44 30 33

FINCAS NOVO. Vende casa, zona 
El Carmen. 3 dormitorios, patio, 
6 5 m2.11.500.000 pesetas. Teléfo
no 441729.

FINCAS NOVO. Vende chalet. 
Otero de Herreros. 120 m2. 4 dor- 
m ¡torios, salón con chimenea, ca
lefacción individual en parcela de 
950 m2. Buen precio. Teléfono 
444055.

SE NECESITA CHICA 
para los tres meses de verano 
en LAS NAVILLAS. Teléfonos: 

480292 (fines de semana) y 
91/6818563 (laborables).

-------SE NECESITA-------- 
Ingeniero Técnico 

Industrial o Superior
IMPRESCINDIBLE:
* Posesión del título entre el 

año 90 y 94.
* No haber sido contratado en. 

base a este título.
Interesados remitir currículum vitae 

a: Apartado 95 - SEGOVIA.

ALQUILA PISO 3 DORM. 
PAPQUE ROBLEDO 
SOLO 50.000 PTS.

ligarte
C. CARDIEL, S.A. 

Comunica a sus CLIENTES, 
la entrega de llaves de los CHALETS 

“EL SEÑORIO DE SEGOVIA"
Y, á sus amigos, que iniciamos la VEN
TA de la 39 FASE," con un Proyecto 
Nuevo y una situación irrepetible dadas 
sus espectaculares VISTAS. Infórmese:
43 48 88 o VISITENOS. C/R¡aza,s/n.

TRABAJO ▼

NECESITO empleada de hogar 
externa. Teléfono 425821 (hora
rio comercial).

SE NECESITAN ayudantes para 
terraza. Mesón de Cáiidido. Telé
fono 428103.

INGLATERRA, Francia, Escocia, 
cuidando niños. Precisamos chi
cas que quieran aprender idio
mas. Teléfono 423232.

SE NECESITA oficial de lijados y 
barnizados de parquet Teléfo
nos 441936-431872.

SE NECESITA pescadero o 
aprendiz de pescadería. Teléfo
nos 449269-424785.

VARIOS ▼

AGENCIA CANTABRIA. 942
612798. Contactos serios, espo
rádicos. Discreción. Nivel nacio
nal.

ELECTRICIDAD RUIZ. Máquinas 
de coser Singer. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

Información sobre 
la Declaración de la Renta

-- Ambos padres deben tra
bajar fuera del domicilio fami
liar. Se exige que los padres 
trabajen fuera del domicilio 
familiar, pero no se exige que 
el gasto de custodia se realice 
fuera de domicilio, por lo que 
parecen admisibles tanto los 
gastos de guardería como los 
sueldos abonados a personas 
que custodien a los hijos en el 
propio domicilio.
- El contribuyente no pue

de tener rendimientos netos gra
vados (es decir, sujetos y no 
exentos) superiores a 2.000.000 
de pesetas anuales. Este límite 
es de 3.000.000 de pesetas en 
caso de tributación conjunta. 
A estos efectos, no se compu
tan los incrementos ni las dis
minuciones de patrimonio.
- Justificación documental 

adecuada.

5 .- Inversiones

Estas deducciones por in
versiones (salvo la de gastos 
en bienes de interés cultural) 
deben estar financiadas con 
renta del período es decir, 
requieren que el valor del pa
trimonio del contribuyente al 
finalizar el período impositivo 
exceda del valor al comienzo 
del mismo, al menos, en la 
cuantía de las inversiones rea
lizadas. A estos efectos, no se 
computan los incrementos o 
disminuciones de valor expe
rimentados por los bienes que 
al final del período sigan for
mando parte del patrimonio del 
contribuyente.

Asimismo, estas deduccio
nes requieren justificación do
cumental adecuada.

1) Seguros de vida, monte
píos laborales y muiualidades

— El 10 por 100 de:
a) Las primas de seguro de 

vida, muerte o invalidez, con
junta o separadamente, con
tratados con entidades legal
mente autorizadas para operar 
en España, cuando el benefi
ciario sea el propio contribu
yente o su cónyuge, asccnd icn- 
tcs o descendientes.

Se exceptúan los contratos 
de seguro de capital diferido o 
mixto, así como los seguros de 
vida entera y los de renta dife
rida (es decir, aquellos que

VEHICULOS ▼

VENDO Peugeot 405 y Lada Niva 
4x4. Teléfono 425908.

VENTAS ▼

Vendo plazas de garaje
Barría El Carmen
12.398 pts./mes. 

Teléfono: 430512 (horas 9 a 2,30)

cubren en alguna medida la 
supervivencia del asegurado), 
cualquiera que sea la duración 
de los mismos y aunque hayan 
sido contratados antes de 1993.

b) Las cantidades abonadas 
a montepíos laborales y mu
tualidades, cuando amparen el 
riesgo de muerte o invalidez y 
no pueden deducirse de la Base 
Imponible Regular, bien por 
no reunir los requisitos para 
ello (no ser obligatorios o no 
amparar el riesgo de muerte) o 
bien por exceder de los lími
tes, conjuntos con los planes 
de pensiones, allí establecidos 
(15% de los rendimientos ne
tos del trabajo, empresariales 
y profesionales y 750.000 pe
setas).

2) Vivienda habitual y cuen
tas vivienda

- El 15 por 100 de las canti
dades destinadas a la adquisi
ción o rehabilitación de la vi
vienda habitual del contribu
yente o que se depositen en 
cuentas vivienda.

Supuestos asimilados a la 
adquisición.

a) La ampliación de vivien
da, cuando se produzca el 
aumento de su superficie habi
table, mediante cerramiento de 
parte descubierta o por cual
quier otro medio, de forma 
permanente y durante todas las 
épocas del año.

b) La construcción de la vi
vienda por el propio contribu
yente, cuando éste satisfaga 
directamente los gastos deri
vados de la ejecución de las 
obras o entregue cantidades a 
cuenta al promotor de aquélla, 
siempre que las obras finali
cen en un plazo no superior a 
cuatro años desde el inicio de 
la inversión.

No se considera adquisición:
a) La conservación o repa

ración.
b) La mejora, como la insta

lación de mobiliario, puertas 
de seguridad, contraventanas 
y similares.

c) La adquisición de gara
jes, jardines, parques, piscinas 
e instalaciones deportivas y, 
en general, los anexos o cual
quier otro elemento que no 
constituya la vivienda propia
mente dicha, siempre que se

SE VENDE finca de 1.000 m2, en 
Torrecaballeros. Telf. 401130.

SE VENDE casa en Torrecaballe
ros, con patio y porche. 401130.

CERCADOS Reques, cercados 
de fincas, materiales para cerra
mientos. Teléfono 485176. Fuen- 
temilanos.

VENDO acción Casino la Unión. 
Teléfono 560838. Desde 5 tarde.

SE VENDE acción Casino la 
Unión. Teléfono 430987.

adquieran independientemen
te de ésta.

Requisitos de la rehabilitación.

La rehabilitación habrá de 
cumplir las condiciones del Real 
Decreto 2329/1983, de 28 de 
julio, sobre protección a la re
habilitación del patrimonio re
sidencial y urbano, que exige 
certificación previa otorgado 
por el Estado, a través del Mi
nisterio de Obras Públicas y 
Urbanismo, o por otros entes 
públicos territoriales a los que 
se atribuya esta competencia.

Base de la deducción.

La base de la deducción 
(sobre la que se aplica el 15%) 
estará constituida por las can
tidades satisfechas en el ejer
cicio para la adquisición o 
rehabilitación de la vivienda 
habitual, incluidos los gastos a 
cargo del adquiriente, pero no 
los intereses (estos últimos 
pueden deducirse de los rendi
mientos del capital inmobilia
rio, según vimos). En el caso 
de que se adquiera una nueva 
vivienda habitual y se enajene 
la anterior, en dicha base de 
cálculo no se computarán las 
cantidades que constituyan in
crementos de patrimonio no 
gravados por reinversión en la 
adquisición de la nueva vivien
da.

Cuando se adquiera una nue
va vivienda habitual habiendo 
disfrutado de la deducción por 
otras anteriores, constituirá la 
base de cálculo de la deduc
ción la diferencia entre el pre
cio de la nueva y el valor de las 
anteriores en la medida que 
hubiesen sido objeto de de
ducción.

Cuentas de vivienda

Se considera que se han des
tinado a la adquisición o reha
bilitación de la vivienda que 
constituya o vaya a constituir 
la residencia habitual del con
tribuyente las cantidades que 
se depositen en entidades de 
crédito, en cuentas separadas 
de cualquier otro tipo de impo
sición, con el fin exclusivo de 
adquirir, rehabilitar o construir 
la vivienda habitual.

(Continuará)
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tve1
15,00.- TELEDIARIO 1
15,30.-ALEJANDRA
16,25. - MARIELENA
17,20. - YEDRA
18,15. -COLORIN COLORADO
18,20.- DIRECTO,DIRECTO
18,55,-INFORMATIVO TERRITORIAL
19,05,-NOTICIAS
19,10.- BLOSSOM
20,00.- RENEGADO
21,00.-TELEDIARIO 2
21,27.- EL TIEMPO
21,30.- ¡HOLA, RAFAELLA!
00,15- EN PRIMERA
00,45.- TELEDIARIO 3
01,15.-TENSION EN LA NOCHE
02,05.- HISTORIA DE LOS MUNDIALES
03,30.- DIGA 33
03,55-TELEDIARIO 4

Mañana ________________
07,00.- EURONEWS
07,30.- TELEDIARIO MATINAL
09,00.- LA PRIMERA RESPUESTA
09,45.- ESTRELLITA MIA
11,20.-PASA LA VIDA
12,00.- NOTICIAS
13,30.- EL MENU DEARGUIÑANO
13,55.-NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL
14,30.- NO TE RIAS QUE ES PEOR
15,00.-TELEDIARIO 1
15,30.-ALEJANDRA
16,25.- MARIELENA
17,20.- NOTICIAS
17,25.- COLORIN, COLORADO
17,30.-TELEFILME
18,20.- MACGYVER
19,10.-BLOSSOM
19,35.- RENEGADO
20,25.- INFORMATIVO TERRITORIAL
20,30.- DIRECTO, DIRECTO
21,00.-TELEDIARIO 2
21,27.- EL TIEMPO
21,35.- EL PRIMI-JUEGO
22,00.- ¿QUE APOSTAMOS?
01,00.- TELEDIARIO 3
01,30.- TENSION EN LA NOCHE
02,20.-DIGA 33
02,45.- TELEDIARIO 4
03,15.- DIRECTO, DIRECTO (R)
03,45.- DESPEDIDA Y CIERRE

tva2
15.00.- CIFRAS Y LETRAS
15,30.- GRANDES DOCUMENTALES
17,00.- LA PELICULA DE LA TARDE

"Los apuros de Carly"
19.00.-¿Y TU, DE QUE VAS?
19,30.- PINNIC
20,55.-LA ISLA DEL TESORO
21,00.- LINGO
21,30.- CAMPEONATO DEL MUNDO DE 

FUTBOL
22,00.- CINE DE BARRIO

"El demonio de los celos"
00,00.- IV CUMBRE IBEROAMERICANA
01,00.- CINE CLUB: “Confesión a Laura"
02,25.-ASI SE HIZO
03,00.- BALONCESTO NBA - FINAL. Cuarto 

partido: New York Knicks - Houston 
Rockets

05,30.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana
07,30.- PINNIC

aa ‘Lo s  d es ay u n o s  DE RADIO 1 
0.00.- LA AVENTURA DEL SABER
1.30.- LA PELICULA DE LA MAÑANA

"Agente especial"
13,00.-PINNIC
¡5'2 * CIFRAS Y LETRAS
i?^'^065 d o c u men t a l es

' ALONCESTO NBA. Cuarto partido 
de la final, en diferido: New York

1 a nn ,Knicks * Houston Rockets 
9in‘^IL0DE LOIMpOSIBLE 

19.30.- PINNIC
^aa"^ISLADEl  t es o r o
¿1'00.- LINGO
2T30.-CAMPEONATO DEL MUNDO DE 

FUTBOL
00 00 nrv^ES CINE Ricas V,amosas'’ 
^■oo -DOCUMENTOS TV

'00 * CINE CLUB CICLO MICHAEL

02 in c^712 El lobo de mar” 
04aa"EESHOWd es t ev eALLEN

■ °-DFSPBDIDA Y CIÉRRÉ

Antena 3 Televisión
15,00.-NOTICIAS
15,30.- TEELFCINF “Citas prohibidas"
17,30.- CURVAS PÉLIGROSAS
18.30. - SALVADOS POR LA CAMPANA
19,00.- CALIFORNIA DRÉAMS
19,30.- LOS VIGILANTÉS DÉ LA PLAYA
20,30.- LAS HISTORIAS

DÉ AMOR DÉ ISABEL GEMIO
21,00.-NOTICIAS
21,30.-LOS LADRONES

VAN A LA OFICINA
22,00.- CITA CON LA VIDA
00,00.- EN BUENAS MANOS
01,00.-NOTICIAS
01,30.- CINE: “Los invencibles"
03,30.- TELEVENTA
05,00.- CINE “El viento no sabe leer"

Mañana _________________
07,00.- NOTICIAS
07,30.- TRAS 3 TRIS, BUENOS DIAS
09,30.- PASIONARIA
10,15.- SANTABARBARA
11,15.- TODO VA BIEN
13,00.-EL EQUIPO A
14,00.- UN MUNDO DIFERENTE
14,30.-EL PRINCIPE DE BEL AIR
15,00.-NOTICIAS
15,30.-TELECINE
17,30.- CURVAS PELIGROSAS
18,30.- SALVADOS POR LA CAMPANA
19,00.-CALIFORNIA DREAMS
19,30.- LOS VIGILANTES DE LA PLAYA
20,30.- LAS HISTORIAS DE

AMOR DE ISABEL GEMIO *
21,00.- NOTICIAS
21,30.-FARMACIA DE GUARDIA
22,00.- EL PELICULON
00,00.- TIEMPOS DIFICILES
01,00.- NOTICIAS 
01,30,-SUPERBOXEO
02,30.- TELEVENTA
04,00.- CINE DE MADRUGADA

15,00.-VEREDICTO
15,30.-SENSACION DE VIVIR
16.30.-MELROSE PLACE
17,30.- REMINGTON STEELE
18,30.-DEJATE QUERER
19,30.- SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS
21,00.-TELECUPON
21,05.- MISTERIOS SIN RESOLVER
22,00.- PASARELA DE VERANO
00,15.- LA CONSULTA DE RAPPEL
01,05.-ENTRE HOY Y MAÑANA
01,35.- CINE: “Suave es la noche"

Mañana ________________
06,00.- NOVEDADES INCREIBLES
06,30.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,00.- LA TELE ES TUYA, COLEGA
09,00.- LOS PERIODICOS
09,15.-MICAELA
10,55.- COMER ES UN PLACAR
11,10.- HOTEL
12,00.- ¿DE QUE PARTE ESTAS?
13,15.- LA RULETA DE LA FORTUNA
14,00.- VEREDICTO
14,30.- LAS NOTICIAS
15,00.- VEREDICTO
15,30.-SENSACION DE VIVIR
16,30.-MELROSE PLACE
17,30.-REMINGTON STEELE
18,30.- DEJATE QUERER
19,35.- SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS
21,00.- TELECUPON
21,05.- MISTERIOS SIN RESOLVER
22,00.- CINE: “Solo o en compañía de otros"
00,10.- MESA DE REDACCION
01,30.- ENTRE HOY Y MAÑANA
02,10.- CINE: “El provinciano"
03,50.- LOS DIAS Y LAS NOCHES DE Ml-

LLY DODO
04,20.- NOVEDADES INCREIBLES
04,50.- CIERRE DE PROGRAMACION

ADVERTENCIA
EL ADELANTADO no se res
ponsabiliza de los continuos cam
bios de programación que. a últi
ma hora, introducen las diferentes 
cadenas de lelevisióm.

15,00.- CINE: “Exito a cualquier precio"
16.37. - CINE: “Yo me bajo en la próxima, ¿y 

usted..?"
18,02.- CINE: "Contigo llegó el desastre”
19.35 - DIBUJOS ANIMADOS: “Grimmy"
20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.-LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELESERIE: “Sigue soñando"
21,00.- TELESERIE: "Primos lejanos"
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,53.- INFORMACION DEPORTIVA
21,57.- PRIMER PLANO
22,00.- ESTRENO CANAL +: “La novia del 

candidato"
23,30.- CINE: “La fuerza de la ilusión"
01,19.- 24 HORAS
02,12.-SESION ESPECIAL V.O.
04,33.- CIERRE

Mañana ________________
08,05.- ABC WORLD NEWS
08,30.- DIBUJOS ANIMADOS
08,55.- VIDEOMINUTO
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- SESION ESPECIAL V.O.
11,53.- CINE: “El sótano del miedo" -
13,35.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- TELESERIE: El club de medianoche
14,30.- TELESERIE: KateyAllie
15,00.- CINE: “Bonanza, el retorno"
16,33.- CINE: “Fuerza mayor”
17,54.- CINE: “Cucarachas"
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS: “Grimmy"
20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELESERIE: Sigue soñando
21,00.- TELESERIE: Primos lejanos
21,28.- INFROMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,53.- INFORMACION DEPORTIVA
21,57.- PRIMER PLANO
22,00.- ESTRENO CANAL +: “29th Street”
23,40.- GOLF. Opeen de Estados Unidos
01,40.- CINE: “Onlyyou"
03,08.- CINE: “Mentira blanca"
04,38.- CINE: “Ocurrió cerca de su casa"
06,20.- CIERRE

TELEMADRID

15,00.-ROSEANNE
15,30.- CINE "Buscando su secreto"
17,20. - FUTBOL. Partidos históricos de los 

mundiales.
19.15. -TELE EMPLEO
19.30. - MADRID DIRECTO
20,30.- TELÉNOTICIAS
20,55.- EL TIEMPO
21,00.- FUTBOL ES FUTBOL
21,30. - FUTBOL. Liga Autonómica: At. Ma

drid - Celta.
23,30 - CINE
01,30.-TELENOTICIAS
01,35.-TELE EMPLEO
01,50.- CINE. “Ataque"
03,35.- INFORMACION CULTURAL

Mañana _____________ __
07,00.- INFORMACION CULTURAL
07,30.-TRAFICO
08,25 - LA BANDA
09,15.-A SABER
09,45.-TELE-EMPLEO
10,00.-AVANCE INFORMATIVO
10,10.- MADRID DIRECTO
11,10.- MAGNUM
12,00.-SERIE SIN DETERMINAR
12,30.- EL MUNDO DE BEAKMAN
13,00.- LOS CAZAFANTASMAS
13,30.-JAMES BONO JUNIOR
14,00.-TELENOTICIAS
14,55.- EL TIEMPO
15,00.- ROSEANNE
15,30.- CINE DE TARDE
17,15.-MEDIAS DE SEDA
18,15.-SERIE SIN DETERMINAR
18,45.- TELE EMPLEO
19,00.- MADRID DIRECTO
20,30.- TELENOTICIAS
20,55.- ELTIEMPLO
21,00.-UNISEX
21.30. -CINE: UNA DEL OESTE
23.30 - CINE: SEGUNDA SESION
01.30.-TELENOTICIAS
01,35.-TELE EMPLEO
01,50.- HISTORIAS DE RAY BRADBURY
03,00.- INFORMACION CULTURAL

GRAN PANTALLA

“Sin miedo a la 
vida”, de Peter Weir

_________ ANDRES P. LLORENTE
“El gran descubri

miento del cine es el pri
mer plano. Nadie ha in
ventado nada más ex
traordinario en cine. Ver 
un rostro en una pantalla 
grande, con cada arru
ga, cada movimiento de 
los músculos faciales, y 
preguntarse quién está 
dentro de ese rostro, eso 
era lo que perseguía en 
"Sin miedo a la vida", de
claró Peter Weir. Es 
como si Weir quisiera 
explicar que dentro de 
cada cuerpo habita un 
alma que no se deja atra
par de la misma manera 
como queda plasmado 
un cuerpo en una foto
grafía. Pero el cine siem
pre ha intentado captu
rar esta suerte de fenó
meno, esas atmósferas 
extrañas, esas raras 
pero perceptibles vibra
ciones que transfieren al 
celuloide una peculiar in
tensidad, algo que nos 
avisa de que delante de 
nosotros están acae
ciendo más cosas de las 
que nuestros ojos ven.

Weir, por tanto, trans
grede así las normas co
munes al cine comercial 
americano y al simple 
entrenamiento suma un

SEGOVIA

14,45.-SERVICIO SEGOTEXT
20.00.- DIBUJOS ANIMADOS
20,30.- REDACCION 21
21,15.- TELECONCURSO
21.30.-BITMANIA
22,00.- CASTILLA Y LEON, CADA DIA MAS
23,00.- REDACCION 21
23,45.- SERVICIO SEGOTEXT

MULTICINES MIRO - I

componente de indaga
ción, a la mera diversión 
yuxtapone el obligado 
uso de la inteligencia 
que a todo espectador 
se le supone. Como en 
“El año que vivimos peli
grosamente” en “Unico 
testigo”, en “La costa de 
los mosquitos”, en “El 
club de los poetas muer
tos"... Weir nos obliga a 
trascender, a ir más allá, 
a dar el preceptivo relie
ve a unas imágenes que 
si no resultarían dema
siado planas.

Así pues, Peter Weir 
no termina de gustar a 
todo el mundo, hay 
quien le encuentra vano 
y pedante y a quien sus 
historias le resultan fa
rragosas, pero quienes 
entran en su juego y 
aceptan sus postulados 
terminan saliendo del 
cine plenamente gratifi
cados porque sus imá
genes poseen fuerza y 
guardan dentro una ver
dad, una experiencia en 
la que cada cual puede 
verse reflejado de algu
na manera, sin que, ob
viamente, sea preciso 
para ello que todo es
pectador haya sobrevivi
do a una catástrofe aé
rea.

Mañana ________________

14,00.-CIENCIA
Y TECNOLOGIA

14,30.- AVANCE INFORMATIVO
14,45.- SERVICIO -

SEGOTEXT
20.00.- DIBUJOS ANIMADOS
20,30.- REDACCION 21
21,15.- TELECONCURSO
21,30.- ANIMALES

DE COMPAÑIA

22,00.- RADIO INFIERNO
23,00.- REDACCION 21
23,45.- SERVICIO SEGOTEXT

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOV1A
MAS PARQUES 
NACIONALES

El ministro de Agri
cultura, Luis Atienza, 
anunció ayer en el Sena
do la “declaración inme
diata’* de cuatro nuevos 
parques nacionales y de- 
sacartó la posibilidad de 
que el Monte de El Par
do (Madrid) sea califica
do con este mismo nivel 
de protección. Atienza, 
durante su comparecen
cia en el Pleno del Sena
do, informó que el Go
bierno remitirá próxi
mamente, una vez apro
bado por el Consejo de 
Ministros, los proyectos 
de Ley de creación de los 
Parques Nacionales de 
Monfragüe (Extrema
dura), Monegros (Ara
gón), Roquenublo (Ca
narias) y Cabañeros 
(Castilla-La Mancha). 
El ministro recordó la 
reciente aprobación del 
Parque Nacional de los 
Picos de Europa, y dijo 
que con estas nuevas de
claraciones España ten
drá también protegidos 
los ecosistemas de bos
que mediterráneo y zo- 

Inas esteparias. Atienza 
respondió así a la inter
pelación de la senadora 
de IU Isabel Vilallonga 
sobre la política del Go
bierno en relación a los 
espacios protegidos y a 
la demanda de que el 
Monte de El Pardo sea 
declarado Parque Na
cional. Según el titular 
de Agricultura, el califi
car a el Monte de El Par
do como Parque Nacio
nal implicaría “un ma
yor uso público y por lo 
tanto una mayor vulne
rabilidad”.

Vargas Llosa, a la izqda., y Juan Luis Cebrián, durante el acto de anoche. TELEFOTO EFE

Presentaron sus últimas obras en la Casa de las Américas

Sutil y elegante rifi-rafe dialéctico 
entre Vargas Llosa y Cebrián

Un sutil y elegante rifi-rafe dialéctico por discrepancias políti
cas y sociales se originó anoche entre el escritor hispano peruano 
Mario Vargas Llosa y el primer director del diario “El País”, 
Juan Luis Cebrián, en la presentación de sendos libros.

Madrid (Efe).— En un versa
llesco juego de puesta en escena. 
Cebrián introdujo la obra del li
terato y frustrado político de ori
gen peruano, “Desafíos de la li
bertad"’, en tanto que el escritor 
hizo lo mismo con la obra de 
aquél, “El siglo de las sombras”.

Cebrián abrió fuego, al poco 
de sentarse ante el auditorio de la 
Casa de las Américas. repleto de 
público, exponiendo sus discre
pancias sobre los pensamientos 
vertidos por Vargas Llosa en su 
nuevo libro. La primera de las 
disensiones: la sentencia del au
tor de “Conversaciones en la ca

tedral” al haber llegado a afirmar 
sobre Margaret Thatcherque ‘no 
hay bastantes palabras en el dic
cionario para agradecerle a esta 
señora todo lo que ha hecho por 
la libertad'. “Esto es una hipér
bole y una exageración. Asom
bra que esto lo afirme un escri
tor”. dijo Cebrián.

Llosa, tras un silencio, miró a 
su “contrincante” y le dijo: 
"Tengo que agradecerte las co
sas elegantes y coquetas que me 
has dicho, y reconozcan, seño
res, la jugada maestra" de Ce
brián. “Un punto a su favor, me 
ha dejado K.O. al comenzar el

BURBUJAS
• Un hombre de 30 
años falleció después de 
ganar a sus amigos una 
apuesta según la cual era 
capaz de beberse una bo
tella de guisqui entera, 
informa la prensa de Jo- 
hanesburgo. El hombre, 
que se encontraba con sus 
amigos en un bar de la 
localidad Kyayamandi, en 
la provincia de El Cabo 
Occidental, sufrió un co
lapso al terminar el licor 
y falleció antes de que 
llegara la ambulancia.

primer ‘round’”. El autor de “La 
tía Julia y el escribidor” no se 
dedicó al ataque directo, sino su
til y casi carente de fuerza, como 
desanimado, pero fingiendo for
taleza. Y comentó sobre la obra 
de Cebrián que había denotado 
su denodada defensa del sistema 
político democrático, sin reparar 
en que "hay minorías que com
baten la democracia con ideas de 
utopías colectivistas”, preocupa
das en la solución de las divisio
nes de los “primeros” y "terceros 
mundos”.

El único punto de convergen
cia entre los dos escritores: el 
drama del resurgimiento de los 
nacionalismos generadores de 
guerras, como la de la ex Yugos
lavia. y el preocupante avance de 
los rascismos y fascismos.

• Un preso de 35 años 
aprovechó las facilidades 
de su labor como corta
dor de césped en un cam
po de trabajo penal en las 
afueras de Gainesville, 
centro de Florida, para 
desaparecer. Durante 
más de dos horas, ayuda
dos de perros y un heli
cóptero, funcionarios del 
penal registraron el bos
que en el que desapareció 
Michael Mufford y en el 
que abandonó su máqui
na de cortar el césped, en 
la que iba montado. Mu
fford iba a quedar en li
bertad dentro de 14 me
ses, pero ahora, si se le 
apresa, deberá responder 
por su delito de fuga.

• Un policía que dio un 
cachete a un niño revolto
so de origen español por 
molestar a una anciana 
fue multado a pagar 75 
dólares y puede ser ex
pulsado del Cuerpo. El 
juzgado de Bridgewater 
(Inglaterra) que instruyó 
la denuncia del mucha
cho, de 14 años y cuyo 
nombre no se ha dado a 
conocer, condenó al sar
gento S. Gluscott a pagar 
una multa de 150 dólares 
y una compensación de 
75 dólares al niño.

■ HOY NO ES FIESTA------  -

Los países amazónicos no 
tienen conciencia ambiental

■ VISTO Y NO VISTO

Quito (Efe).— Las socie
dades de los países amazóni
cos no tienen conciencia am
biental por lo que no están 
preparados para proteger el 
medio ambiente, lo que se 
debe revertir a corto plazo, 
manifestó ayer el presidente 
encargado de la VI Asam
blea del Parlamento Amazó
nico, el legislador ecuatoria
no Angel Núñez. Las nacio
nes amazónicas (Bolivia, 
Brasil, Colombia, Ecuador, 
Guyana, Perú, Surinam y 
Venezuela) “debemos asu
mir la defensa del pulmón 
del mundo con la creación de 
una legislación común", 
agregó Núñez, lo que permi
tirá la toma de conciencia re
gional sobre la importancia 
de la Amazonia.

Diputados de esos ocho 
países debaten en Quito el 
estudio de sus legislaciones

y nuevos proyectos para lo
grar una unificación de nor
mas qué permita avanzar en 
la protección y explotación 
controlada de los recursos de 
la Amazonia. La región, ha
bitada por 25 millones de 
personas de esos países, una 
buena parte indígenas, tiene 
la reserva natural de agua 
dulce más importante del 
planeta (63%), y es genera
dora del 43 por ciento del 
oxígeno del mundo y del 40 
por ciento de la biosíntesis. 
Alberga, además, el 30 por 
ciento de la diversidad bioló
gica mundial, entre ella la 
mayor fuente natural para 
productos farmacéuticos y 
bioquímicos, y posee un ex
traordinario potencial aún 
sin cualificaren materia mi
neral, maderera, piscícola y 
agropecuaria, destacaron los 
organizadores de la cita.

SALTO A LA FAMA.— Santiago y Luis, o Luis y Santiago —que tanto monta— se encuentran eu 
estos días en Bilbao representando a Castilla y León en el Concurso Nacional de Coctelería. en el que 
participan los más prestigiosos profesionales de la hostelería de lodo el territorio nacional. Ojalá que a 
su regreso de la capital vasca, las sonrisas que lucen en la loto se mantengan e incrementen con a 
consecución de una excelente clasificación en este certamen.— ^Foto: Juun MartmV
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Nuevos libros de los 
escritores segovianos Luis 

barios e Ignacio Marina
______________ P.M.C.

En las últimas semanas, sen
dos libros de dos escritores sego
vianos se han asomado a las li
brerías. La veteranía y la juven
tud dándose la mano.

Porque se da la circunstancia 
de que los libros han salido de 
autores de edades muy contra
puestas y de actividades en el 
campo cultural también distan
tes en cuanto al tiempo. Porque 
Luis Lat ios Bernaldo de Quirós. 
poeta, es un escritor segoviano 
maduro, con varios libros en su 
haber; Luis empezó a escribir 
muy pronto, y esto mismo le 
ocurre al otro segoviano que 
acaba de publicar un libro, Ig
nacio Marina Grimau, que em
pezó a escribir joven —lo sigue 
siendo— pero ha tenido una 
gran actividad y- ha trabajado 
muy intensamente en el campo 
literario, aunque más en el pe
riodístico.

"Las- voces del Angelus y 
otros poemas antológicós" (Im
prenta "El Adelantado de Sego- 
via") es una obra poética que 
ante todo respira e inspira sere
nidad, respondiendo en plenitud 
a la personalidad del autor. Luis 
Larios. hombre reposado, exqui
sito. fie! a la amistad y sensible 
ante la belleza, el amor y todo 
cuanto pueda engrandecer al 
hombre, ha centrado los temas 
de sus versos en el gran signifi
cado que tiene el Angelus^signi- 
ticado de por sí también de sere
nidad. plenitud. Y ambas cuali
dades se dan en los poemas de 
Lilis, que clasifica en las tres eta
pas correspondientes a sendos 
momentos en que se reza el An
gelus: Vísperas, o poesía de la 
primera etapa; el alba, o poesías 
del reencuentro, y mediodía, 
poesías y remembranzas poste
riores. ‘

Amor
Predomina el Amor en la te

mática de estas pequeñas obras 
maestras de Luis Larios. que

Retrasada la hora de comienzo 
del acto público del fallo del 
jurado del “Gil de Biedma”

-7——___ ____ A.S.
La hora de comienzo del acto 

Público del fallo del jurado de la 
l y edicipn del premio de poesía 
Jaime Gil de Biedma" que en 

un principio estaba fijada para 
as 20.30 horas de mañana ha 

tendió que ser pospuesta media 
hora, por |0 que dará comienzo a 
•as 21,00 horas.

El acto público se celebrará en 
e> salón de plenos de la Dipula- 
e’on Provincial bajo la presiden- 
L‘,a de Atilano Soto, presidente 
üe la corporación.

Se confirma la asistencia de 
‘Uael Albeni. presidente de ho- 
‘)r del mismo, mientras que 

^'lario Benedctti no podrá acudir 
Por encontrarse en viaje de tra- 
ajo por Iberoamérica. Sí acudi- 
an Víctor García de la Concha, 

^'ancisco Pino. José María Ca- 
dl|emBonald,Juan Van Halen. 

completa su libro con otra buena 
colección de poemas en los que. 
en buena parte, es su amada Sc- 
govia la que les protagoniza. Un 
libro para leer también serena
mente. y para disfrutar a! com
pleto por cuanto lleva unas be
llas ilustraciones de un artista, 
también segoviano. del pincel. 
Antonio Rodríguez García, asi
mismo autor de la poética porta
da.

“Pretérito imperfecto”
Ignacio Marina Grimau es el 

otro escritor segoviano que aca
ba de publicar; joven él y "jo
ven" su primera novela. "Preté
rito imperfecto" (Ediciones Li
bertarias). un libro muy trabaja
do. muy preciso, que ha necesi
tado de un buen estudio de he
chos, formas y acaeceres de la 
anterior etapa política española.

Ignacio Marina, de gran voca
ción periodística, escribe con 
fluidez y con una gran unidad el 
relato, si así puede llamarse, 
pues no se trata de una novela al 
estilo tradicional, sino de frag
mentos de unas cartas escritas 
por un militante fervoroso del 
antiguo régimen que dirige a un 
hermano suyo, religioso trapen- 
se. .

El fervor falangista \ fran
quista del protagonista de los es
critos le lleva,a la completa into
lerancia ante el cambio político, 
y su final dramático se va adi\ i
nando por sus expresiones, pen
samientos y conclusiones que 
deja a lo largo de los fragmentos 
de cartas. Ignacio Marina escri
be con gran dosis de ironía, 
como dice Manu Legúineche en 
el prólogo del libro, una ironía 
que a veces hace reír y otras lleva 
a una seria meditación.
• Aunque se trata de una fic
ción. de hecho ha habido casos 
reales muy similares al compor
tamiento singular del protago
nista del libro, frustrado en sus 
ideas e incapaz de hacer frente a 
un nuevo horizonte de España.

Félix Grande Lara y Jesús Gar
cía Sánchez; de la editorial Vi
sor.

Debido a la gran acogida que 
ha tenido la convocatoria a nivel 
internacional el día 24 de mayo 
se reunió un prejurado, que entre 
las 300 obras presentadas selec
cionó 14 de ellas que pasan a la 
final y que son los siguientes: 
“Maurofabian". "El insoporta
ble maestro". "Perdidamente 
blanco", "Paideia". "Vida mo
ral". "Gorgorán". "Obras con 
pelas". "Conjuros". "Las higue
ras son cornejas", "Historias 
para tiempos raros", "La lengua 
blanda", “Lecciones de linic- 
bla", "Las cartas marcadas", y 
"Cobijo contra la tormenta".

La IV edición está dolada con 
un millón de péselas y dos aecc- 
siis dolados cada uno de ellos 
con quinientas mil pesetas.

CANTALEJO

José Antonio Sanz. alcalde de la ciudad, definió a la familia como el eje fundamental de la sociedad.

Medio centenar de personas acudieron al centro “José Rodao”

Mesa redonda sobre la familia 
organizada por el CEAS

Unas 50 personas asistieron a la mesa redonda celebrada 
en el centro cultural “José Rodao”, que estuvo organizada 
por el CEAS, de la ciudad y contó con la colaboración del 
Ayuntamiento, Centro de Salud, colegio público “José Ma
ría .Pemán" y Asociación de Padres de Alumnos del mismo.

MIGUEL ANGEL
El acto se inició con la in

tervención de José Antonio 
Sanz. alcalde de la ciudad y 
ahogado de profesión, que de
finió a- ki familia como el eje 
fundamental sobre el que gira 
la sociedad y como una insti
tución que ya desde la anti
güedad con el Derecho Roma
no era protegida por medio de 
leyes, como actualmente la 
protege nuestro derecho jurí
dico y también la Constitu
ción en su artículo 39. donde 
se implica a los poderes públi
cos como principales asegura
dores de la protección social, 
económica y jurídica de la fa
milia.

También destacó el cn\eje- 
cimiento progresivo y la gran 
dispersión que principalmente 
por motivos laborales está su
friendo nuestra Comunidad 
castellano-leonesa.

Seguidamente el director 
del colegio público. Mariano 
Garrido, manifestó que poco a 
poco, se han ido devaluando 
hasta casi perderse, los valo
res tradicionales de la familia 
en toda la sociedad y que prin
cipalmente son los mayores 
los más culpables, ya que no 
dan ejemplo a las jóvenes ge
neraciones originándose en 
ellas una acentuada falla de 
respeto hacia los demás. Dijo 
también que los maestros tie
nen ahora más miedo de rega
ñar a los alumnos y que en el 
ciílegio se habían puesto en 
marcha una serie de metí idas 
como mejora de modales, me
jor disciplina y correcciones 
de vocabulario, pero que hasta 
ahora esc proyecto no ha con

seguido grandes objetivos.
Sobre el fracaso escolar 

puntual izó que los alumnos no 
tienen hábitos de trabajo y qúe 
como permanecen más tiem
po fuera de la escuela que en 
ella, los culpables del fracaso 
son los profesores en un 25% 
y el ambiente familiar y social 
en un 75%.

Puso como ejemplo a los 
alumnos de 7° curso de EGB. 
donde el porcentaje de repeti
dores alcanzad 70% del total, 
por lo que cf número de éstos 
que logre superar el Ciclo Su
perior será muy escaso.

CEAS
La jefa de programas de los 

CEAS de la Diputación Pro
vincial. Ma Mar Martínez 
Ayuso, habló sobre el nuevo 
funcionamiento de los CEAS 
de la provincia y de las formas 
de acceder a ellos, pudiéndose 
establecer citas prcv ias en lo
dos los municipios para las 
posteriores visitas de los pro
fesionales que trabajan en es
tos centros, como asistentes 
sociales, animadores socioco- 
munitarios. etc. También enu
meró las prestaciones que los 
servicios sociales básicos lle
van a cabo, como información 
y orientación, ayudas a domi
cilio. apoyo a las familias y 
unidades de conv i\ encia tanto 
en el aspecto económico 
como de vivienda, promoción 
c inserción social y el fomento 
de la solidaridad.

Jesús de Blas, que es el di
rector del Programa de Apoyo 
a Familias, informó sobre el 
proyecto de un programa para 
familias mallraladoras. que se 

está realizando en Ayllón. Se- 
púlveda y Cantalejo como zo
nas de intervención y donde la 
nueva filosofía es atender a 
los "niños maltratados dentro 
de la misma familia conflicti
va, acercando los recursos co
rrespondientes a su entorno 
interior, ya que Con anteriori
dad lo que se hacía era sacar a 
esos niños del seno familiar 
haciéndoles perder contacto 
con su mundo social y con sus 
raíces.

Apoyo a las familias
Parece ser que los resulta

dos que se están obteniendo 
están siendo muy positivos 
por lo que este modo de pro
gramas se va a instaurar en 
toda la comunidad. También 
habló De Blas sobre las con
clusiones que se han sacado 
evaluando distintos progra
mas de apoyo a la familia, des
tacando que ésta necesita en 
todos los casos una gran con
sistencia interna para poder 
superar las situaciones críticas 
y que el equilibrio familiar de
pende en gran medida de los 
apoyos sociales que se tengan 
en el entorno donde esté ubi
cada. respondiendo mejor pa
tológicamente la unidad fami
liar cuando falla el hombre 
que cuando falta la mujer.

El turno de intervenciones 
lo cerró Isabel Sanz. psicóloga 
del Programa de Apoyo a la 
Mujer, que destacó el gran nú
mero de mujeres que en la úl- 
tica década han tenido acceso 
a puestos de trabajo y los cam
bios sociales que hacen que 
exista una mayor tolerancia a 
las relaciones sexuales prema
trimoniales c incluso a la 
cohabitación, entendida ésta 
como una forma allcrnativ a al 
matrimonio. También dijo 
que actualmente existe una 
mayor inestabilidad familiar.
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VILLA DE 
CUELLAR

Por un importe superior a los 21 millones de pesetas

Adjudicadas las obras de la 
explanada del castillo

La primera fase de las obras de adecua
ción de la explanada del castillo para re
cinto ferial han sido adjudicadas de mane
ra provisional a la UTE (Unión Temporal 
de Empresas) Viveros Dalmau-MZOV,

domiciliadas en Alcobendas, Madrid. Al 
concurso convocado por el Ayuntamiento 
se presentaron siete empresas. Estas obras 
estaban presupuestadas en 29.300.000 pe
setas y han sido adjudicadas en 21.202.785.

Escasa participación en la 
carrera de galgos organizada 
por la Diputación Provincial

___________________S. GUIJARRO
Las obras de la explanada 

del castillo se realizarán en 
dos fases y el objetivo final de t 
las mismas es mejorar la zona 
y equipararla para la realiza
ción de actividades comercia
les colectivas, principalmente 
la feria comarcal CULECO.

Esta zona, utilizada tradi
cionalmente como recinto fe
rial se quiere mejorar orde
nando el espacio, dotándolo 
de equipamiento, instalacio
nes y servicios adecuados y 
manteniendo el carácter abier
to y continuo de la misma.

El punto fundamental de la 
obra es la creación de un gran 
cuadrado de 70 metros de lado 
abierto por su parte oeste, 
frente a la fachada del castillo.

Los lados de este cuadrado 
estarán formados por tres pa
seos pavimentados de cinco 
metros de anchura cada uno. 
Estos paseos serán construi
dos el primero paralelo a la 
muralla sur, el siguiente entre 
la muralla y la iglesia de San 
Martín y el tercero entre ésta 
y el castillo. Estas calles se 
realizarán en hormigón con 
acabado en canto rodado y 
piedra caliza.

Las obras a realizar en la 
primera fase adjudicadas a la 
UTE Viveros Dalmau-MZOV 
son esencialmente tres: cons
trucción de los paseos peri- 
metrales del gran cuadrado; 
enterramiento de las instala
ciones de abastecimiento de 
agua, riego y electricidad, te
lefonía; y las construcciones 
de una rampa curva desde la 
calle del palacio hacia la 
puerta del castillo, y una es
calinata de piedra desde esta 
misma calle hacia la entrada 
del monumento en la zona de 
la muralla norte.

En la segunda fase se colo
carán dentro del gran cuadra
do doce monolitos, en forma 
de retícula de 20 x 25 metros, 
que acogerán las acometidas 
de las instalaciones.

También se colocará el mo
biliario urbano, alumbrado 
público, ajardinamiento y se 
construirá una nueva platafor
ma rectangular, a manera de 
pórtico de entrada al recinto, 
en donde confluyen los lados 
este y norte del gran cuadrado, 
el actual paseo que une San 
Martín con el castillo y la ram-

Una de las calles del proyecto irá paralela a la muralla. sg u ij ar r o

pa curva de nueva construc
ción.

Obra polémica

Esta obra de la explanada 
del castillo ha sido polémica 
desde el mismo momento de 
su presentación. PSOEy CDS 
se han mostrado en contra de 
una manera firme por consi
derar que no respeta el entor
no monumental, hipotecar 
para el futuro el uso de este 
espacio y por existir otras 
prioridades más importantes y 
necesarias en la población. En 
la misma Comisión de Patri
monio uno de los miembros se 
mostró contrario al proyecto y 
se ausentó de la sesión mo
mentos antes de ser aprobado. 
Varios profesores de Historia 
y Arte del instituto de Bachi
llerato también se han mani
festado en contra del proyec
to. El proyecto ha sido redac
tado por el arquitecto asesor 
municipal Gonzalo Bobillo y 
cuenta con un presupuesto 
aproximado de 6() millones de 
pesetas subvencionados en 
sus dos terceras parles por la 
Consejería de Fomento.

El proyecto de adecuación 
de la explanada fue presenta
do al pleno municipal celebra
do el 17 de febrero y aprobado 
con los votos del PP. Grupo 
Mixto c IU (9 votos), y en 
contra dél CDS y PSOE (3

votos). Este proyecto inicial 
fue rechazado por la Comi
sión Provincia] de Patrimonio 
el día 21 de febrero.

Las causas del rechazo fue
ron la prevista construcción 
de unos muros de contención 
entre la iglesia de San Martín, 
calle del Palacio y castillo y la 
instalación de 12 columnas de 
cerca de dos metros de altura 
en el centro de la explanada, 
donde irían alojadas las aco
metidas de las instalaciones. 
Patrimonio consideró que es
tas obras propuestas no eran 
adecuadas al entorno monu
mental y eran contrarias a la 
Ley del Patrimonio Histórico 
Español. Conocida esta deci
sión. el Ayuntamiento presen
tó una modificación al pro
yecto recogiendo las sugeren
cias de la Comisión.

La explanad^del castillo es 
un gran espacio abierto con 
una superficie aproximada de 
IS.OOO metros cuadrados, de
limitada por el castillo palacio, 
muralla de la Huerta del Duque, 
iglesia de San Martín y mura
llas y arco de San Basilio.

Se tiene previsto realizar un 
seguimiento arqueológico de 
toda la obra ya que en la ex
planada fue localizado y exca
vado un poblado prerromano 
en cinco asentamientos distin
tos datados entre los siglos V11 
y I antes de Cristo.

_ ___
Un total de 35 perros partici

paron en el torneo interpueblos 
de carreras de galgos con liebre 
mecánica disputado el pasado 
domingo organizado por la Di
putación Provincial, en colabo
ración con el Club Galguero 
Cuellarano y el Ayuntamiento 
de la villa.

La falta de información ade
cuada parece haber sido la causa 
de esta escasa participación en 
un torneo donde se esperaba, 
como mínimo, la inscripción por 
encima de los perros.

A pesar de que la Diputación 
Provincial envió información a 
todos los ayuntamientos, ésta no 
ha llegado a los numerosos gal
gueros existentes en la provin
cia.

El torneo se disputó en el Pra
do de La Vega sobre las distan
cias de 500 y 800 metros y la 
inscripción era gratuita. El sába

El torneo de galgos se disputó en el Prado de La Vega. ARCHIVO

Hoy se presenta la asociación 
de comerciantes

S.G.
A las 21 horas de hoy está 

previsto la presentación oficial 
de la Asociación de Comercian
tes Cuellaranos en un acto públi
co que se realizará en la sala 
Ditirambo.

Esta asociación está constitui
da por la mayoría de los comer
ciantes de la villa y en ella es
tán representados lodos los 
sectores, alimentación, rega
los. librería-papelería y textil, 
entre oíros.La asociación ya 

SUSCRIBASE A

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

do se celebraron las eliminato
rias clasificándose seis perros 
para cada una de las finales, que 
se celebraron el domingo por la 
mañana.

Participaron galgos proceden
tes de las localidades de Cuéllar, 
Cantalejo, Cantimpalos, Villa- 
verde de Iscar, Santa María de 
Nieva y Fuentesáuco de Funti- 
dueña.

Los resultados fueron los si
guientes: en 500 metros Io “Zu- 
lema” propiedad de Benito 
González, de Cuéllar; 2o “Fa
vorito'’, de Luis Angel Gonzá
lez, de Cuéllar y 3o “Minera”, 
de Marcelino de Lucas, de 
Cuéllar.

En la distancia de 800 metros 
el ganador fue "Rayo", de Mar
celino de Lucas; segundo “Rin- 
go I”, de Manuel Sanz Manso. 
Villaverde de Iscar. y tercero 
“Ringo 11”. del mismo propieta
rio.

está constituida legalmente y tie
ne como objetivos fundamenta
les defender los intereses del 
sector y mejorar la atención al 
cliente. ,

Los puntos del orden del día 
son: presentación de la asocia
ción. junta directiva provisional 
y estatutos; fines de la asocia

' ción. inscripción y cuotas, y iue' 
gos y preguntas.

EÍ presidente provisional 
Mariano Redondo, del sector de 
alimentación.

M.C.D. 2022
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BOCEGUILLAS

La localidad 
celebró las 
fiestas en 
honor de San 
Antonio
____________ROCIO SAN GREGORIO

Los habitantes de la localidad 
de Boceguillas han celebrado 
desde el pasado sábado y hasta 
el lunes las fiestas patronales en 
honor de San Antonio de Padua.

El primer día de la fiesta, con 
el esfuerzo e ilusión de los jóve
nes de la localidad y la colabora
ción de algunos bares del lugar 
se celebró desde las 23,00 horas 
y hasta bien entrada la jornada 
del domingo una gran velada 
musical, que corrió a cargo de la 
orquesta “Tensión” y que tuvo 
como escenario la plaza del Ge
neral Moscargo y Batona.

En la misma jomada, los vo
luntarios del puesto local de 
Cruz Roja, junto al responsable 
médico de la asamblea, realiza
ron un cursillo y demostración 
de primeros auxilios, desde las 
11.00 horas de la mañana hasta 
las 20,00 horas de la tarde.

Por su parte, los miembros de 
la Asociación de Amas de Casa 
instalaron mesas en determina
dos puntos del pueblo con el fin 
de realizar un colecta en favor de 
la lucha contra el cáncer.

El lunes, día mayor de la fies
ta, la organización de los actos 
corrió a cargo del Ayuntamiento 
de Boceguillas. Sobre las 1 I de 
la mañana alegres dianas y pasa
calles, a partir de las 13.00 horas 
se celebró la misa, seguida de la 
cual tuvo lugar la procesión con 
el santo, por algunas calles de la 
población.

. A partir de las 17,00 horas 
dieron comienzo los campeona
tos de chito y bolos, finalizando 
la jomada con un velada musi
cal. con música de la orquesta 
"Magnifics”.

Aulas de manualidades
Por otra parte, se ha desarro- 

lado del 27 al 29 de mayo, en el 
salón del centro cultural de Caja 
^egovia la exposición de los tra
bajos realizados en las Aulas de 
Manualidades que organiza la 
U|putación Provincial.

En la inauguración de la 
muestra estuvo presente la dipu
tada delegada del Area de Cultu
ra de la Corporación provincial, 
uana Borrego, quien animó a 
as jóvenes y mujeres que han 
Participado en las aulas durante 
eSl I60 a que si8an trabajando.

demás de en Boceguillas. en 
otros pueblos como Villaseca. 

a\ares de Ayuso. Bercimuel, 
M^era’ ^avares ele Enmedio, 
■ a eruelo, Encinas, Montcjo dé 
l  । L^u 0 Torreadrada también 
ba habido aulas.

SEGOVIA EN MADRID 
con sus especialidades 

Y ASADOS EN
HORNO DE LEÑA

c/Joaquín María López, 30
Teléfono 543 30 43

c/ Lope.de Rueda, 4 
Teléfono 575 69 16

¡ SEPAELEGIR EL MEJOR LUGAR!
CtóS Aórtico .ÍReal J
[1

DIRECCION: Nietos de Cándido Telf. 44 08 36
PROGRAME SU BANQUETE

— EL NOBLE ESTILO DE SEGOVIA—x

La obra dio comienzo el 6 de abril de 1991

Ultima fase de pavimentación 
del paseo de la Ermita

Las obras de pavimentación del hasta 
ahora llamado camino de la Ermita han en
trado en su cuarta y última fase. Los prime
ras trabajos en este lugar dieron comienzo 
en abril de 1991 y su coste aproximado al

______ PEDRO MERINO VALVERDE
Erad día 6 de abril de 1991. 

cuando se iniciaron las obras 
de pavimentación del camino 
de la ermita en su primera 
fase.

Ello hizo, que en el vecin
dario. naciese una ilusión y un 
favorable criterio hacia lo que 
se consideraba, dar una nueva 
y útil estructura a la localidad 
el día que la obra se viese ter
minada.

Han pasado los años, y el 
deseo se ha hecho realidad, y 
hoy se está trabajando en la 
cuarta y última fase de las 
obras, siendo realizadas por la 
empresa “Hermanos Marinas 
Escribano”.

El empeño que para conse
guirlo han puesto las corpora
ciones municipales (anterior 
y actual, que preside Afrodi- 
sio Herranz Arribas, del PP) 
incluyendo cada año con 
prioridad en los planes pro
vinciales de Obras de la Di
putación Provincial la citada 
obra, e inviniendo en ella las 
subvenciones conseguidas, 
aportando con la parle co
rrespondiente al Ayunta
miento en cada ejercicio, 
hasta alcanzar la cifra de 
15.()()().()()() de pesetas, im-

canza los 15 millones de pesetas. El lugar, 
que ha pasado de llamarse camino a paseo, 
ha sido ajardinado y es orgullo de los pocos 
vecinos que habitan en esta localidad sego- 
viana, algo más de 400.

sigue el recorrido hasta la er
mita.

Una obea de semejantes 
cualidades, se ve en pocos 
pueblos de la categoría y poca 
población de este,( algo más 
de 400 habitantes) y ello hace 
que lodos los vecinos, al con
templarla. se sientan satisfe
chos y eufóricos de haberla 
realizado.

Utilidad
La utilidad que representa, 

es múltiple: como lugar prefe
rido para pasear, para llegarse 
a hacer una visita al Santo 
Cristo al que se tiene una gran 
devoción, y dedicar una ora
ción por los difuntos que ya
cen en el cementerio contiguo 
a ermita.

Como \ ía de comunicación 
con el pueblo de Cantimpalos. 
para dirigirse a realizar las 
faenas del campo, pues las dos 
terceras parles del término 
municipal no requieren otra 
salida y por último, los jubi
lados. tienen por costumbre 
acudir a las inmediaciones 
de la ermita, para disfrutar de 
los jardines que ellos prepa
raron y que desde hace diez 
años cuidan con el mayores- 
mero.

porte aproximado del coste de 
la obra.

Las características de la 
obra, para mejor apreciar lo ' 
hecho, diremos que se trata 
de una vía de 400 metros de 
longitud, por 15 de anchura, 
en terreno totalmente llano, 
sin-desmonte ni desnivel al
guno.

Ajardinamiento
En el centro, a cada cierta 

distancia, se han dejado espa
cios libres, donde se han plan
tado numerosas plantas de 
adorno y de jardín, tales como 
cedros deadora, capresus lam- 
bcrliana, lacandi aurea. abe
tos. rosales, plantas aromáti
cas. y gran número de árboles 
de distintas variaciones, si
guiendo la margen derecha 
del paseo, donadas por los 
Hnos. Llórente Martín, y An
gel Fuentes García, proceden
tes de los viveros que poseen 
ambos.

Ello hadado lugar a que se i 
haya cambiado la denomina
ción de camino por el de pa
seo, lo que sin duda será una 
realidad cuando prosperen las 
plantas, completando el pano
rama el vistoso y bien conser
vado viacrucis de piedra que

Listas 
definitivas para 
adjudicación 
de viviendas en 
El Espinar
________ _:________________ A.a

La Comisión Provincial de 
Vivienda ha aprobado la lista de
finitiva de solicitudes admitidas 
para la adjudicación de vivien
das de protección oficial y pro
moción pública en el municipio 
de El Espinar.

Se trata de un total de 32 vi
viendas en El Espinar, ocho en la 
Estación y 10 en San Rafael.

Tras la exposición del listado 
podrán ser presentados recursos 
que deberán ser resueltos antes 
de la adjudicación definitiva de 
las viviendas. Por otra parte, en 
la localidad de Cantimpalos se 
aprueba la adjudicación definiti
va de dos viviendas y la apertura 
de un nuevo plazo para solicitar 
las cinco restantes. El plazo será 
de un mes a partir de su publi
cación en el tablón de anuncios 
del Ayuntamiento de la locali
dad.

En Adrados, se aprueba abrir 
nuevo plazo para adjudicación 
de 10 viviendas, cinco en Lastras 
de Cuéllar y 16 en Nieva. En los 
tres casos el plazo será de un mes 
desde su exposición al público 
en el Ayuntamiento.

Por otra parte, Medio Am
biente ha plantado 12.000 ace
bos en montes de la Sierra del 
Guadarrama. 10.000 de ellos en 
el monte “Zarzoso” de Collado 
Hermoso y 2.000 en el monte de 
“La Dehesa" de la localidad de 
Prádena.

VALSAIN

El CENEAM
acoge un 
seminario sobre 
los sistemas 
agrarios

_ _ T _____ __________ A.S.
El Centro Nacional de Educa

ción Ambiental de leona (CE
NEAM) de Valsaín acogerá du
rante mañana y pasado un semi
nario que analizará los "Ciclos 
nutrientes y balances hídricos en 
los sistemas agrarios”.

Historiadores económicos y 
técnicos en temas agrarios se re
unirán en estas jornadas que han 
sido organizadas por la Funda
ción Argentaría y la Universidad 
Aútonoma de Barcelona. En este 
encuentro se tratará de hacer un 
estudio comparativo de los dis
tintos sistemas agrarios anali
zando la influencia que en los 
mismos tienen las condiciones 
climáticas y las características 
del propio suelo. Estos temas se 
abordarán desde el punto de \ is
la de la susiiiución de los fertili
zantes tradicionales. El semina
rio será inaugurado mañana, a 
las I LOO horas, participando en 
el acto A. Novas, director del 
CENEAM: Ramón Garrabou. 
de la Universidad Autónoma de 
Barcelona y José Manuel Nare- 
do. del programa "Economía \ 
Naturaleza" de Argentaría.

M.C.D. 2022
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CARBONERO 
EL MAYOR

La Corporación 
concede la 
medalla de oro 
a la Virgen del 
Bustar

DIONISIO ESCUDERO
En sesión extraordinaria del 

pleno del Ayuntamiento, cele
brada el pasado día 3 del presen
te mes de junio, que tenía como 
único punto en la orden del día. 
la concesión de la primera meda
lla de oro de Carbonero el Ma
yor, y la ofrenda de la bandera 
local a la Virgen del Bustar, pa- 
trona del pueblo; se aprobó la 
propuesta por unanimidad.

En el proceso el alcalde expu
so la moción, que decía: “Consi
derando que el Santuario del 
Bustar ha sido siempre foco de 
devoción mariana, pero también 
nexo de unión entre las gentes 
del pueblo, e instrumento regu
lador de su sociedad. Ella, la Vir
gen patraña, ha sido y es base del 
impulso renovador, comercial e 
industrial de un vecindario, que 
desde hace 700 años se ve repre
sentado en su más alto grado por 
la Virgen del Bustar.

Por considerar que en Ella in
ciden todas las virtudes repre
sentativas del vecindario, os pro
pongo concedáis...

Los actos de imposición de la 
medalla de oro, así como la en
trega de la bandera municipal en 
un solemne acto presidido por 
autoridades regionales y provin
ciales. Se comenzará con una 
misa solemne concelebrada por 
los sacerdotes nacidos en Carbo
nero el Mayor y los anteriores 
párrocos que han regentado la 
iglesia de San Juan.

La fecha elegida para este 
evento es el día 18 de junio, en 
las dependencias del santuario, 
la Junta de Nobles Linajes de 
Segovia celebrará una sesión ex
traordinaria.

CANTIMPALOS

Marcha 
cicloturista 
organizada por 
“Pedrazuela”

LOURDES MATARRANZ
La Asociación Socio-Cultural 

Pedrazuela de Cantimpalos 
como organización con fines cul
turales, ha tenido durante el mes 
pasado diferentes actividades.

La escuela de danza dirigida 
por Henar Herrero ofreció un re
pertorio muy variopinto y se es
treno de la obra “Ponte el bigo
te. Manolo”, del autor José Alfa- 
yate, a cargo del grupo del Ta
ller Cultural de Fuentepelayo.

En el presente mes se ha cele
brado un campeonato de mus 
infantil y juvenil y para el día 19 
próximo, marcha de cicroturis- 
mo. Recorrido a determinar de 
35 a 40 kilómetros. El día 25. 
visita para conocer la flora y fau
na del lugar, será a las 5 de la 
tarde. Todo esto se lleva a cabo, 
gracias al esfuerzo de los miem
bros de la junta directiva.

RIAZA

Un edificio de finales del siglo XVII situado en la plaza porticada de la localidad

La rehabilitación del Ayuntamiento 
supondrá una inversión de unos 70 millones
Un total de 64 millones de 

pesetas financiados por la 
Consejería de Fomento de la 
Junta de Castilla y León se es
tán invirtiendo en la rehabili
tación del Ayuntamiento de 
Riaza, edificio de finales del si
glo XVII situado en la preciosa 
plaza porticada de la localidad 
segoviana.

___ JESUS XRTINEZ CALLE
Algunas de las dependencias 

no reunían las Condiciones ne
cesarias para cumplir su fun
ción, pues la planta baja se 
dedicó en otro tiempo a cár
cel y la de arriba a juzgados, 
primero de instrucción, luego 
comarcal y ahora de paz, por 
lo que se está procediendo a 
una remodelación del interior 
del inmueble.

La obra, que permitirá una 
mejor distribución en el edificio 
con unos despachos más am
plios. ha tenido sus partidarios y 
también sus detractores, puesto 
que algunos vecinos consideran 
que el Ayuntamiento es "un ca
jón” dentro de la plaza y debería 
haberse quitado.

Parte de la historia

"Pienso que el Consistorio es 
parte de la historia de Riaza 
como su veleta y tienen que 
mantenerse”, aseguró a esta Re
dacción el alcalde de la locali
dad, Mariano García Muñoz, 
quien confía en que los trabajos 
iniciados hace nueve meses pue

Motos antiguas 
para un pueblo 
con historia
__________ BELEN DE MARCOS

“En 1907 aparecía en el mer
cado británico una especie de 
patinete reforzado, movido por 
un pequeño motor, que se bauti
zó como "scooter". Hubo que 
esperar hasta 1947 para que este 
vehículo conociese un nuevo 
impulso, cuando dos poderosas 
industrias italianas de material 
de guerra Innocenti y Piaggio se 
reconvirtiesen para producir la 
Lambretta y la Vespa respecti
vamente.

Después de haber dudado en
tre la motorización de la bicicle
ta mediante un motor adaptable 
y la realización de verdaderos 
conjuntos autónomos robustos, 
los constructores de ciclomoto- 
res finalmente optaron por esta 
última solución, que tuvo dos 
versiones: la simplicidad y la se
guridad mecánica, como Velo- 
solex y la segunda que ha adap
tado la verdadera motocicleta ni
tral igera, la Mobylette o el Ves- 
pino.

Las primeras motocicletas de 
gran cilindrada (superior a 500 
centímetros cúbicos) que se 
construyeron en serie y que apa
recieron en el mercado fueron 
las marcas norteamericanas “In-

Los trabajos, iniciados hace nueve meses, podrían finalizar este verano. JUAN MARTIN

dan concluir el próximo mes de 
agosto.

Con motivo de la realización 
de las obras, las dependencias 
municipales se trasladaron a un 
local cercano al Ayuntamiento 
que en su tiempo fue una galería 
de arte. 

Uno de los “ejemplares" que pudieron verse. bel en  d e mar c o s

dian” y “Harley Davidson". 
Después comenzaron a sonar 
nombres como Douglas. Scot, 
Panther, ABC. DKW. BMW...".

En Riaza tuvo lugar la IV 
Concentración de Motos Anti
guas. y la II Prueba para motos 
militares, organizado por la aso
ciación cultural y recreativa “El 
Campillo" con sede en Mazaga
tos. _

El encuentro se inició en la 
Plaza Mayor de Riaza con la 
apertura de la oficina de organi

Según García Muñoz, los ve
cinos de Riaza están siendo muy 
comprensivos con la remodela
ción del edificio y dan por “bue
nas las incomodidades" que les 
puedan estar suponiendo las la
bores.

En la actualidad en el Ayunta

zación para facilitar información 
a los participantes y sus acompa
ñantes.

Excursión a Hontanares
A las 5.30 horas de la tarde se 

tenía previsto hacer una excur
sión al Santuario de Hontanares 
y á continuación la prueba desti
nada a las motos militares.

El domingo a las 10.30 de la 
mañana los participantes salie
ron de la Plaza Mayor de Riaza 
con dirección a Ayllón. primera 

miento de la villa riazana traba
jan alrededor de 15 personas: el 
secretario, dos oficiales, el al
guacil, cuatro empleados, ade
más del personal de limpieza 
que desarrolla su función en el 
colegio público, el centro cultu
ral y el centro de salud.

parada para descansar y tomar 
un “bocata".

Desde allí reanudaron la mar
cha por la carretera C-115 hasta 
Santibáñez punto en el que se 
desviaron hacia Riaza pasando 
por El Negredo, Madriguera y 
Villacorta.

Comieron en Riaza el tradi
cional cordero asado y seguida
mente se entregaron los premios 
a:

— La moto más antigua que 
terminó su recorrido.

— La participación femenina 
con moto más antigua (todo un 
detalle de la organización). .

— La molo mejor restaurada 
nacional.

— La moto mejor restaurada 
extranjera.

— Al participante más lejano.
— Al participante de mayor 

edad.
— Distinción especial a todas 

las motos militares.
Se hizo entrega de una placa 

por participación al Cuerpo de la 
Guardia Civil y al resto de parti
cipantes.

Esta IV Concentración de 
Molos Antiguas contó con part1' 
cipantes de distintos puntos de 
España, sobre lodo de la Comu
nidad Madrileña.

En su mayoría participante5 
’ en concentraciones precedentes^

Y a lo largo del recorrido lucí o 
acompañados por los vecinos 
los distintos pueblos por done 
pasaron.
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El PP rechaza la creación de una comisión parlamentaria sobre “Crystaloid’’

El PSOE demandará a Bécker por 
falsedad en documento mercantil

El PSOE presentará una denuncia contra el presidente y 
vicepresidente de Crystaloid, el consejero de Economía, Fer
nando Bécker, y el director general de Tributos de la Junta, 
respectivamente, por un presunto delito de falsedad en docu
mento mercantil, según anunció ayer el procurador socialista 
Zenón Jiménez Ridruejo en el pleno de las Cortes regionales.

Valladolid. (leal).— La 
mayoría "popular" en las Cor
tes regionales marcó la oposi
ción del PP a la solicitud de 
una comisión de investigación 
sobre la empresa pública 
Crystaloid. "Hemos esperado 
inútilmente documentación y 
hemos solicitado en varias oca
siones una comisión de investi
gación. Sólo nos queda ahora el 
recurso judicial y a él acudire
mos" manifestó Jiménez-Ri- 
druejo en su intervención en el 
debate sobre el escrito del PP 
oponiéndose a la citada comi7 
sión de investigación.

El procurador socialista de
nunció la distorsión de 375,2 
millones de pesetas que pre
suntamente aparecen falsea
dos en la cuenta de inmoviliza
do material. Jiménez-Ridruejo 
manifestó que desde hace cin
co años Crystaloid aparece en 
los medios de comunicación 
con noticias negativas y con 
sospechas más o menos funda
das de irregularidades.

"Crystaloid" es una historia 
interminable llena de ambi
güedad. de ruido y de furia, 
que pone en entredicho la lim
pieza del proceder político de 
la Junta en el tema de las comi
siones de investigación", aña
dió el procurador socialista y 
responsable de Asuntos Eco
nómicos del PSCL-PSOE.

Zenón Jiménez-Ridruejo 
acusó al consejero de Econo
mía. Fernando Bécker. de in

competencia al no facilitar la 
documentación financiera y 
mercantil solicitada sobre la 
empresa pública Crystaloid.

A pesar de las graves acusa
ciones lanzadas por el procura
dor socialista contra Bécker. 
acusándole de instigador, el 
consejero de Economía per
maneció en su ^escaño y fue el 
portavoz popular en temas 
económicos Francisco Aguilar 
el responsable ¿le defender la 
postura del PP oponiéndose a 
una investigación de la empre
sa pública "Crystaloid". Agui
lar manifestó la necesidad de 
aclarar dudas sobre “Crysta
loid" y sobre "las personas que 
de fonna circunstancial partici
paron en la constitución y desa
rrollo tanto del Parque Tecnoló
gico de Boecillo como de 
Crystaloid. proyectos que fue
ron inicialmente apoyados por 
miembros del PSOE"

Por otra parte, fue rechazada 
la solicitud de una comisión de 
investigación presentada por 
PSOE, CDS y Grupo Mixto so
bre el procedimiento seguido 
para la provisión de puestos de 
trabajo vacantes en la Junta me
diante concurso. León de la 
Riva, portavoz del PP. justificó 
la negativa a una investigación 
en el argumento de que la infor
mación facilitada hasta el mo
mento a requerimiento del 
PSÓE "ha sido total, así como el 
acceso a documentos, actas o 
resoluciones en este sentido".

El consejero de Economía, Fernando Bécker. a s

El PP también votó en contra 
de la proposición no de ley pre
sentada por los grupos de la 
oposición —PSOE, CDS y 
Grupo Mixto— sobre la remi
sión a la Cámara regional de 
un proyecto de ley de defini
ción de la figura del agricultor 
a título principal o profesional 
agrario. El procurador socia
lista Jaime González defendió 
sin éxito la necesidad de defi
nir la figura del agricultor a 
título principal, si se tiene en 
cuenta, como denunció en su 
día el sindicato agrario ASA
JA. que más de 70.000 millones 
en concepto de ayudas han sido 
cobradas por no agricultores.

En la sesión de las Cortes 
PSOE y PP apelan al pacto au
tonómico para rechazar la pro

puesta de reforma del Estatuto 
de Autonomía Valladolid.

Por otra parte, la procurado
ra socialista Carmen García 
Rosado volvió a acosar al con
sejero de Cultura y Turismo, 
Emilio Zapatero, con una bate
ría de preguntas sobre los actos 
conmemorativos del V Cente
nario del tratado de Tordesi- 
ilas. García Rosado expresó 
sus dudas sobre la inclusión en 
la programación" conmemora
tiva del Tratado de algunos ac
tos y exposiciones repartidas 
por localidades de la región, 
que en su opinión nada tienen 
que ver con el significado del 
Tratado de Tordesillas y en los 
que se ha gastado una partida 
importante del presupuesto de 
la sociedad pública.

El canal de Los 
Rayuelos se 
rompe diez días 
después de su 
inauguración

León. (leal).— Varias fincas 
agrícolas pertenecientes a las lo
calidades leonesas de Quintana 
de Rueda y La Aldea del Puente 
fueron anegadas en la madruga
da de ayer por las aguas del Ca
nal de Los Payuelos, después de 
que se produjera un reventón en 
uno de los paños de hormigón.

El canal de Los Payuelos, el 
más importante de la zona rega
ble del embalse de Riaño, fue 
inaugurado el pasado 2 de junio.

El boquete, de cinco metros 
de largo por tres de alto, liberó 
los cinco metros cúbicos de agua 
por segundo que discurrían por 
el canal hacia el río Cea en el 
momento en que se produjo la 
rotura.

La Confederación Hidrográfi
ca del Duero (CHD) desvió in
mediatamente el caudal hacia 
una acequia de riego, pero el ca
nal no pudo ser vaciado hasta las 
dos de la tarde. El agua anegó 
varias hectáreas y obligó a cortar 
el tráfico en la carretera a la al
tura de La Aldea del Puente.

■ La CHD cree que la causa del 
siniestro es un asentamiento del 
terraplén, que está situado junto a 
una obra de fábrica. Sus responsa
bles anunciaron la inmediata va
loración de los daños en las fincas 
y en el propio canal, donde las 
reparaciones se prolongarán por 
espacio de dos semanas.

El canal de Los Payuelos, que 
transporta agua del embalse de 
.Riaño a los regadíos del sur de la 
provincia, fue inaugurado en 
vísperas de las elecciones euro
peas por el ministro de-Agricul
tura, Luis Atienza. Las obras del 
canal fueron adjudicadas por el 
MOPTM A a la empresa Fomen
to de Construcciones y Contra
tas, S.A.

El paro bajó durante mayo 
en Castilla y León en casi 

3.000 trabajadores

Los precios aumentaron un 0,2 
por ciento en esta Comunidad 

durante el último mes
Valladolid, (leal).— El nú

mero de parados inscritos en las 
oficinas del INEM de Castilla y 
León asciende a 144.335 perso
nas, lo que supone el 14,90 por 
ciento de la población activa, se
gún los datos facilitados por el 
Ministerio de Trabajo.

Durante el mes de mayo se 
Produjo un descenso de 2.924 
Personas en el número de de
sempleados.

En la distribución por sexos se 
mantiene la mayor incidencia 
80 0X7 r° entre laS muÍeres’ 

inscritas en las oficinas 
ue empleo y 64.248 hombres. El 
uescenso contabilizado en mayo 
^=de 2.109 hombresy815mu-

Entre los menores de 25 años. 
Ato son 39.863 parados, también 

léminas desempleadas. 
^•U44 trente a 16.819 hombres. 
- ^ayo hubo 1.283 jóvenes pa- 

S menos (851 hombres y 
mujeres).

En el conjunto de España se 

registró un descenso de 57.021 
personas en las listas del paro, 
donde figuran inscritas 
2.679.410, el 17,37 por ciento de 
la población activa.

El desempleo descendió en 
las nueve provincias de Castilla 
y León y en todos los sectores. 
Las mayores reducciones se re
gistraron en Valladolid, Sala
manca, Burgos y Zamora.

En Segovia el número de 
desempleados inscritos en las 
oficinas del INEM descendió 
en 89 personas y en total el 
paro afecta a 5.725 (9.46 por 
ciento).

En la distribución por sectores 
destacad descenso en servicios, 
1.157 parados menos que en 
abril; la menor reducción se ha 
registrado en agricultura. 96 per
sonas.

La cifra total de, parados en 
agricultura es de 5.117; en indus
tria 27.667 personas; en construc
ción, 19.964 (.795 menos que en 
abril): y en servicios, 64.486.

Valladolid. (leal). El Indice 
de Precios al Consumo (1PC) su
bió un 0,2 por ciento en Castilla 
y León durante el mes de mayo, 
cifra idéntica a la media nacio
nal, lo que sitúa la inflación acu
mulada en lo que va de año en un 
2 por ciento, según los datos del 
Instituto Nacional de Estadísti
ca.

Los precios se han incremen
tado en un 5,2 por ciento en los 
últimos doce meses —la mayor 
subida se registró en el mes de 
enero, con un 1,1 por ciento—.

La tasa de inflación media en 
España registró un crecimiento 
del 0,2 por ciento en mayo, con 
lo que la subida de los precios en 
los primeros cinco meses del 94 
se sitúa en un 2 por ciento y la 
tasa interanual en un 4,9 por 
ciento.

Las provincias más inflacio- 
nistas de la región han sido Avila 
(0.6 por ciento). Burgos (0.5) y 
Soria (0.4): en León. Falencia y 
Zamora la subida fue idéntica a

la media regional; en Segovia 
los precios subieron un 0,1 por 
ciento; en Valladolid los precios 
no registraron variación alguna 
y en Salamanca el IPC disminu
yó una décima.

La mayor subida del mes de 
mayo ha correspondido al capí
tulo de cultura (1,4 por ciento); 
el transporte subió un 0,7; la vi
vienda un 0,4; vestido un 0,2; y 
menaje y medicina un 0.1 por 
ciento. Los alimentos en cambio 
experimentaron un descenso en 
sus precios del 0,4 por ciento.

En lo que va de año, la mayor 
subida de los precios se ha regis
trado en Salamanca y Burgos, 
con un 2,2 por ciento: en Falen
cia y Segovia el incremento ha 

- sido del 2 por ciento; 1.9 en Va
lladolid y León: 1,8 en Avila; 1.7 
en Zamora: y 1.6 en Soria.

La tasa interanual, la corres
pondiente a los últimos doce me
ses. sitúa a Falencia como la pro
vincia más inflacionista. En Se
govia aumentó un 5.4.

El segoviano 
Mariano Herranz 
recibe hoy el 
Cecale de Oro
______________

Ef empresario segoviano Ma
riano Herranz Gaitero,.de Arvi- 
karmar S.L., recibe hoy uno de 
los Cecale de Oro, premios que 
ha instituido la Confederación 
de Organizaciones Empresaria
les de Castilla y León para reco
nocer la labor de aquellos indus
triales que han contribuido de 
forma clara al fortalecimiento 
del tejido económico de esta co
munidad autónoma.

La ceremonia de entrega de 
galardones tendrá lugar esta no
che en el Casino de Boecillo de 
Valladolid. en el que se espera la 
presencia, entre otros, del presi
dente de la Junta, Juan José Lu
cas. y del presidente de la Con
federación de Organizaciones 
Empresariales de España 
(CEOE). José María Cuevas.

Junto a Gaietero recibirán 
también el Cecale de Oro otros 
nueve empresarios de Castilla y 
León.
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Manuel Chaves, presidente en funciones de la Junta de Andalucía.

IU-CA insiste en que no 
negociará con el PSOE tras 

la oferta de Chaves

PSOE y CiU difieren sobre la presentación de una cuestión de confianza

Aznar espera que el Gobierno 
reflexione pronto sobre las elecciones

Sevilla (Efe).— El aordina- 
dor general de IU-CA, Luis Car
los Rejón, insistió ayer, tras co
nocer la oferta de Manuel Cha
ves colaboración para garan
tizar la gobernabilidad de la re
gión. en que no quiere negocia
ciones con el PSOE y en que 
votará en contra de la investidu
ra del candidato socialista.

. Rejón, que ayer por la tarde 
presidió la reunión de la comi
sión ejecutiva de IU-LV-CA que 
analizó los resultados de las 
elecciones, se negó a responder 
a la propuesta de Chaves y se 
remitió a las declaraciones que 
hizo por la mañana en una con
ferencia de prensa. Ante los pe
riodistas, Rejón afirmó que Iz
quierda Unida no va a entablar 
negociaciones “a dos" con el 
PSOE. y anunció que sus 20 di
putados votarán contra la inves
tidura del socialista Manuel 
Chaves como presidente de la 
Junta de Andalucía.

El coordinador de IU-CA in
sistió en que debe ser “todo el 
Parlamento el que vaya buscan
do en cada momento las sali
das”, y añadió que la política y 
el programa de Manuel Chaves 
“sólo merece nuestro rechazo”. 
También recordó que los socia
listas les han tildado de “ruma
nos y estalinistas” y subrayó que 
será en el Parlamento donde Iz
quierda Unida apoye las pro
puestas que beneficien a los in
tereses de Andalucía “vengan de 
donde vengan”.

Gobernabilidad

Manuel Chaves anunció que 
propondrá a la coalición IU-LV- 
CA una oferta abierta de colabo
ración para la gobernabilidad de 
Andalucía, sobre la base del pro
grama del PSOE pero “sin des
cartar ninguna hipótesis”. Cha
ves. quien presidió ayer la reu
nión de la comisión permanente 
del PSOE-A. órgano que analizó 
los resultados de las elecciones 
andaluzas y acordó hacer dicha 

propuesta, señaló en conferencia 
de prensa que la base de las con
versaciones entre su partido e 
IU-LV-CA “debe ser el progra
ma del partido más votado, aun
que estamos abiertos al contraste 
de ambos programas".

El líder del PSOE-A. partido 
que obtuvo 45 escaños, diez me
nos de la mayoría absoluta, se 
mostró confiado en que la coali
ción IU-LV-CA. que consiguió 
veinte escaños, “asuma su res
ponsabilidad y administre los 
votos que ha tenido", ya que “in
terpretando los resultados, los 
electores esperan la colabora
ción entre ambas formaciones".

Chaves, quien recordó que el 
presidente de la Junta dispone ya 
de capacidad para disolver el 
Parlamento, no descartó esta po
sibilidad en caso de que la gober
nabilidad en Andalucía no esté 
garantizada, aunque matizó que 
"conviene no adelantar aconte
cimientos porque todavía ni si
quiera se ha constituido el Parla
mento". El candidato socialista 
no quiso pronunciarse sobre los 
diferentes planteamientos de su 
partido en el ámbito nacional y 
el regional, donde se ha ofrecido 
un acuerdo a IU-LV-CA. ya que. 
recalcó, “tenemos absoluta auto
nomía como partido para llevar 
a cabo la política de alianzas que 
consideremos más convenien
te".

Por su parte, el presidente del 
PP-A. Javier Arenas, obsequió a 
los periodistas que le siguieron 
en la campaña electoral un ins
trumental completo para limpiar 
los zapatos, un guiño de humor 
frente a la fotografía en la que un 
betunero le lustraba los suyos. 
“Os lo podéis creer, la idea ha 
sido mía", dijo a los periodistas 
Javier Arenas, quien entregó 
personalmente todos y cada uno 
de estos estuches de viaje, que 
también podían responder a que 
se hubiera apercibido de la su
ciedad del zapato de algún que 
otro avispado reportero.

José María Aznar, presi
dente del PP, entrevistado 
anoche por Jesús Hermida en 
Antena 3 TV, transmitió un 
mensaje de tranquilidad a los 
españoles y dijo que espera 
que sea breve el período de re
flexión del Gobierno ante los 
resultados electorales.

Madrid (Efe).— Preguntado 
si debían ser convocadas elec
ciones generales, Aznar dijo que 
él no ha pedido eso, pero que es 
una salida no descartable en este 
momento. Al analizare! resulta
do de las elecciones, el líder po
pular negó que España se haya 
derechizado y afirmó que lo que 
se ha votado es un proyecto nue
vo, con una polític.! moderna y 
centrada. Insistió en que el PP 
asume el resultado con tranqui
lidad: “Se ha abierto una etapa 
nueva y queremos dar a los ciu
dadanos un mensaje de seguri
dad y optimismo".

Aznar señaló que los ciudada
nos han desautorizado la política 
que se venía haciendo, que el PP 
ha ganado con claridad esas 
elecciones y que el Gobierno 
debe interpretar la voluntad de 
los ciudadanos para salir cuanto 
antes de la crisis.

Aznar preside el Grupo Parla
mentario Popularen el Congreso 
de los Diputados que se ha reu
nido esta mañana en la Cámara 
Baja para analizar los resultados 
de estas pasadas elecciones, en 
las que el PP obtuvo 28 diputa
dos por 22 del PSOE. En la reu
nión. el Grupo Parlamentario 
Popular estudiará, además, su 
estrategia hasta el final del ac
tual período de sesiones.

El PP pidió ayer a través de su 
vicesecretario general. Mariano 
Rajoy. que el presidente del Go
bierno. Felipe González, expli
que en el Parlamento "urgentc- 
menlc qué va a hacer, quién le 
apoya y para qué", después de 
los resultados de las últimas 
elecciones.

Cuestión de confianza
PSOE y CiU difieren.sobre la 

presentación dé una cuestión de 
confianza en el Parlamento, ya 
que mientras sectores socialistas

Las comunidades autónomas respaldan el 
documento sobre su participación en la UE

Madrid (Efe).— Las comuni
dades autónomas han dado su 
visto bueno al documento que 
fija el procedimiento de partici
pación de los entes territoriales 
en las políticas y decisiones re
lativas a la Unión Europea (UE). 
aunque no lo han aprobado for
mal mcnlc debido a las discre
pancias manifestadas por algu
nas autonomías.

El ministro para las Adminis
traciones Públicas. Jerónimo Sa- 
avedra, presidió ayer por la larde 
la reunión de la Conferencia 
Sectorial de Asuntos Europeos, 
en la que participaron repre

José María Aznar niega que España se haya derechizado. t el ef o t o  ef e

valoran esta posibilidad como 
elemento básico para dar estabi
lidad al Gobierno, los naciona
listas catalanes la consideran in
conveniente. En la jornada de 
ayer, desde las filas del PSOE 
también se contempló la hipóte
sis de un acercamiento a IU, e 
incluso algunos dirigentes se in
clinaron por renovar la oferta de 
gobierno de coalición a los na
cionalistas catalanes que ya hizo 
Felipe González tras las eleccio
nes generales del año pasado.

En esta marea de propuestas e 
incertidumbres, los socialistas 
esperan para tomar decisiones el 
regreso de sujete de filas. Felipe 
González, quien volverá maña
na de Colombia.

Aunque el \ iernes. el Consejo 
de Ministros, en su primera reu
nión tras la derrota electoral de 
las europeas, pueda estudiar la 
nueva situación, será la ejecuti
va federal del lunes el marco en 
el que se adoptarán respuestas 
políticas, según diversas fuentes 
consultadas. El lunes, en la co
misión permanente del PSOE. se 
pusieron sobre la mesa propues
tas que van desde la presenta
ción de una cuestión de confian
za para afianzar la estabilidad 
del Ejecutivo, hasta la rcmodcla- 

sentantes de todos los gobiernos 
autonómicos, a excepción de 
Cantabria y La Rioja que excu
saron su asistencia.

Tras la reunión, el secretario 
de Estado de Administraciones 
Territoriales. Francisco Peña, 
explicó que las discrepancias 
manifestadas por algunas comu
nidades son “salvables", y seña
ló que tras una nueva "lectura", 
el documento será sometido a 
debate en una próxima Confe
rencia Seclorial. ■

Este documento establece un 
marco de actuación que "modu
la" y "asegura" la participación 

ción del Gabinete ministerial.
El presidente del Senado, el 

socialista Juan José Laborda, 
dijo que una buena cuestión de 
confianza para el Gobierno sería 
la entrada en el Ejecutivo de re
presentantes de los nacionalistas 
que apoyan al Gabinete y se dis
tanció de un posible acercamien
to a IU. Esta opinión contrastó 
con la del secretario general de 
los socialistas vizcaínos, Nico
lás Redondo Terreros, quien de
fendió en Bilbao el acercamien
to del PSOE a las centrales sin
dicales y a Izquierda Unida.

El coordinador general de IU. 
Julio Anguila, expresó su con
vicción de que el presidente Fe
lipe González no va a cambiar 
su política, por lo cual reiteró su 
petición de que dimita o. en caso 
contrario, se someta a una cues
tión de confianza en el Parla
mento.

La presidencia federal de H 
se reunió ayer durante casi cua
tro horas para analizar los resul
tados electorales del domingo y 
evaluar el nuevo panorama polí
tico. tanto en el Estado como en 
Andalucía, donde Anguila puso 
énfasis en que la decisión sobre 
posibles pactos corresponde a la 
dirección regional.

interna dejas autonomías en lo^ 
asuntos europeos a través de 
conferencias sectoriales ex ¡sien; 
tes, en función de la "intensidad 
de las competencias que tienen 
atribuidas. Para algunos gobier
nos autonómicos este marco es 
incompleto, aunque esto n0 
quiere decir que no lo acepte^- 
según dijo Francisco Peña. quicl 
admitió que el documento nOLl1 
bre lodos los problemas, coni^ 
por ejemplo el de abordar de t’1 
ma definitiva la participación 
sica de las comunidades en 
órganos de decisión de la Unn
Europea.
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Pronto se 
podrá elegir 
libremente el 
médico 
especialista

Madrid (Efe).— La ministra 
de Sanidad. Angeles Amador, 
declaró en el Senado que dentro 
de poco "los ciudadanos podrán 
elegir libremente medico espe
cialista de forma parecida a 
como ahora lo hacen con el de 
asistencia primaria". Los gine
cólogos serán los primeros espe
cialistas que el ciudadano podrá 
elegir, dijo Amador, quien aña
dió que también se están "adop
tando las medidas oportunas 
para estimular el ejercicio profe
sional de estos especialistas".

En este sentido, la responsa
ble de Sanidad anunció que los 
especialistas recibirán mayores 
retribuciones en función del nú
mero de pacientes que atiendan 
y de la calidad de sus consultas 
en "relación a unos parámetros". 
Esta experiencia, que ya se prac
tica en la asistencia primaria, se 
llevará a cabo en 21 centros de 
la red del 1NSALUD". Amador 
respondió así a una pregunta del 
senador del PP Gregorio Garza- 
rán, quien aseguró que "los pro
fesionales de la medicina care
cían de estímulos en su trabajo".

Por otra parte, el subdirector 
general operativo de la Direc
ción General de la Policía. Agus
tín Linares, ha sido cesado por el 
ministro de Justicia e Interior, 
Juan Alberto Belloch. a propues
ta de la secretaria de Estado de 
Interior. Margarita Robles, in
formó este Departamento minis
terial en una nota. Interior en
marca el cese de Linares, que 
será sustituido por el comisario 
Miguel Alonso de la Fuente, 
"dentro del proyecto de moder
nización y renovación que está 
siendo diseñado por la Secreta
ría de Estado de Interior", se ex
plica en el comunicado.

Capilla ardiente con los dos féretros de los guardias civiles asesinados. t el ef o t o  ef e

El presunto autor de los hechos se suicidó después en su casa

Una multa, posible causa del 
asesinato de los guardias civiles

El presunto asesino de los dos guardias civiles muertos a 
tiros ayer en la población de Siete Aguas (Valencia) se 
suicidó doce horas después en la localidad de Chiste, tras 
dejar una nota en la que pide perdón por este doble crimen.

Valencia (Efe).— Según 
fuentes policiales y vecinos 
del agresor, una multa de trá
fico impuesta por los agentes 
asesinados pudo ser la causa 
que desencadenó esta trage
dia. aunque esta versión no ha 
sido confirmada oficialmente.

Los dos agentes asesinados, 
el sargento Manuel Sousa. de 
38 años, y el guardia segundo 
Florentino Santos Martín, de 
21. fueron objeto de un tiro
teo. El autor del doble crimen. 
Gerardo Pérez García, de 38 
años, casado y con tres hijos, 
fue localizado muerto en su 
casa por la Guardia Civil, con 
un tiro en la boca.

Según el delegado del Go
bierno en la Comunidad Va
lenciana. Francisco Granados, 
los guardias civiles realizaban 
una patrulla con un “Nissan 
Patrol" cuando observaron un 
coche mal estacionado sobre 
un puente. El guardia se acer
có al vehículo por si necesita
ban ayuda, cuando recibió un 
disparo mortal en la sien, 
mientras que el sargento in
tentó repeler la agresión con 
su arma reglamentaria, aun
que fue abatido por nuevos 
disparos del asesino.

La Guardia Civil encontró 
en casa del presunto asesino el 
arma con la que se quitó la 

vida, la misma con la que 
mató a uno de los agentes, las 
dos pistolas reglamentarias de 
los dos guardias y.los partes 
que llevaba el sargento.

Cerca de 1.500 personas 
asistieron por la tarde a los 
funerales celebrados en la 
sede de la Comandancia de 
Valencia por los dos guardias 
civiles. La madre de Florenti
no. junto a la novia y amigos 
del joven, así como la esposa, 
hija mayor y padres de Ma
nuel recibieron el pésame de 
familiares y vecinos que aún 
no pueden creer lo sucedido.

A la capilla ardiente asistió 
el director general de la Guar
dia Civil. Fcrrán Cardenal. 
Posteriormente, los féretros 
fueron trasladados a Salaman
ca y Ciudad Real, donde reci
bieron sepultura.

El presunto 
etarra Aizpuru 
sigue 
incomunicado 
en Bayona

Bayona (Francia) (Efe).— Je
sús Aizpuru Arrezigor, presunto 
miembro del comando ‘Y’ de 
ETA. detenido en la redada po
licial efectuada ayer, martes, en 
el País Vasco-francés, permane
ce incomunicado en las depen
dencias policiales de Bayona. 
Según informó hoy la Policía, 
Aizpuru. que se halla en situa
ción clandestina en Francia, será 
probablemente trasladado a Pa
rís, donde comparecerá ante la 
jueza Laurence Le Vert. espe
cialista en antiterrorismo.

El presunto etarra fue deteni
do ayer en la localidad de San 
Juan de Luz, en el domicilio de 
unos franceses, que también fue
ron arrestados, junto con otras 
25 personas relacionadas con 
ETA. Todos fueron liberados sin 
cargos, excepto Jesús Arín Bas- 
tarrika, quien fue conducido esta 
madrugada a la frontera de Irún, 
donde fue entregado a la Policía 
española, así como Aizpuru.

Sobre Bastarrika, de 36 años, 
natural de Guipúzcoa y expulsa
do de Francia en 1987, pesaba 
una orden de prohibición de es
tancia en Francia.

Por otra parte, la Asociación 
Víctimas del Terrorismo (AVT), 
acusadora particular en el "caso 
Iruin", ha ampliado su querella 
al colectivo Artapalo al presunto 
etarra Felipe San Epifanio 
"Pipe", y a los integrantes de la 
red de extorsión de ETA desarti
culada por la Ertzaintza en enero 
de 1992 en Guipúzcoa. La AVT 
presentó ayer un escrito en este 
sentido ante la Sala de lo Civil y 
Penal del Tribunal Superior de 
Justicia del País Vasco (TSJPV). 
órgano judicial que instruye ia 
causa contra el abogado Iñigo 
Iruin dada su condición de par
lamentario vasco de HB.

Mariano Rubio no podrá ver el 
expediente de Ibercorp

Indicios de criminalidad en la 
actuación de Luis Roldán

Madrid (Efe).— La Mesa del 
Congreso rechazó ayer la peti
ción del ex gobernador del Ban
co de España Mariano Rubio de 
conocer el expediente sobre el 
caso Ibercorp que obra en poder 
de la comisión parlamentaria 
9ue investiga las actividades 
'regulares en esta entidad ban- 
caria. El vicepresidente primero 
del Congreso, José Beviá, expli
co en rueda de prensa que Maria
no Rubio había solicitado por 
escrito conocer la citada docu
mentación “para preparar su de- 
ensa cuando comparezca ante 
a citada comisión.

Beviá. que rechazó el hecho 
e que la comparecencia impli

que alguna imputación, explicó 
e rechazo de la Mesa porque los 
ocumentos correspondientes a 
na comisión de investigación 

■^n secretos, según el Regla- 
ento de la Cámara. En cual- 

qmer caso, el órgano rector de la 
amara ha acordado trasladar a 

d comisión el escrito de Rubio 
or si esta entiende que puede 
su lar positivo para la investi

gación que las personas que 
comparezcan ante ella tengan in
formación o no.

Por otra parte, la comisión de 
investigación de osle caso acor
dó ayer aplazar las comparecen
cias del ex gobernador del Ban
co de España Mariano Rubio y 
del ex síndico de la Bolsa Ma
nuel de la Concha, fijadas ini- 
cialmentc parad próximo lunes, 
hasta el martes y miércoles, res
pectivamente, de esa misma se
mana. Con esta decisión, la co
misión evitará que la declara
ción de los dos principales incul
pados por el caso Rubio ante el 
juzgado, que se producirá ese 
lunes, coincida con la citación 
parlamentaria.

Ayer, los ex ministros de Jus
ticia Tomás de la Quadra y de 
Agricultura Vicente Albcro. que 
comparecieron ante la comisión, 
coincidieron en señalar a los pe
riodistas que su intervención no 
había aportado ningún dato nue
vo a los comisionados y se mos
traron sorprendidos por su cita
ción. cursada a petición del PP.

Madrid (Efe).— El borrador 
del informe de la Comisión Rol
dán. al que ha tenido acceso Efe. 
concluye que hay indicios de cri
minalidad en la actuación del ex 
director general de la Guardia 
Civil, con menoscabo de cauda
les públicos, fraude a Hacienda 
y "amiguismo" en la adjudica
ción de obras del Instituto arma
do. El informe prov isional cons
ta de 140 folios, en los cuales se 
incluyen diez conclusiones y 
una serie de recomendaciones a 
la Administración para evitar 
que se produzcan hechos seme
jantes.

En esta semana deberán in
corporarse las conclusiones so
bre las responsabilidades políti
cas. en las que. presumiblemen
te. se producirán discrepancias 
que se resolverán incluyendo 
cada grupo parlamentario los 
votos particulares que considere 
oportunos.

El informe subraya las irregu
laridades en la gestión de los 
fondos reservados y reclama del 
Gobierno una ley que regule su 

utilización. La comisión acuer
da. en el informe, poner en cono
cimiento del Ministerio Fiscal 
los indicios racionales de crimi
nalidad que ha detectado en la 
conducta del fugado. Roldán in
currió en “menoscabo de cauda
les o efectos públicos, constitu
tivo de responsabilidad conta
ble". c incumplió su obligación 
de declarar sus actividades "no 
sólo como ex director general de 
la Guardia Civil, sino también 
como delegado del Gobierno en 
Navarra".

En otra de las conclusiones se 
constata que no declaró sus bie
nes y patrimonio en ningún mo
mento hasta el 8 de diciembre de 
1993. fecha en la que cesó como 
director general, por lo que la 
comisión se ha visto en la "im
posibilidad material de poder 
realizar un estudio comparativo 
entre los patrimonios y bienes 
poseídos por el señor Roldán al 
iniciarse su acliv idad pública y 
los resultantes a la fecha de su 
cese". También vulneró la ley de 
incompatibilidades.-

BREVES

La vista oral contra el presi
dente cántabro. Juan Hormae- 
chea. y nueve miembros de su 
primer Gobierno por prevarica
ción y malversación se inició 
hoy. tras ser suspendido hace 
tres meses por la incomparecen
cia de unos de los defensores.

El fiscal pide una pena de dos 
años de internamientoen un cen
tro semiabierto de menores para 
los tres adolescentes que coloca
ron una cinta atravesada en una 
calle de Barcelona que degolló a 
un hombre de 41 años cuando 
conducía una motocicleta.

Dos vehículos modelo Suzuki 
Vitara, uno de tres puertas y otro 
de cinco, salieron ayer de la fac
toría automovilística de Linares 
(Jaén), tras I 18 días de inactivi
dad. aunque el programa de pro
ducción preveía una treintena.

Las más de 10 toneladas de 
hachís que transportaba el buque 
"Mistcr George". aprehendidas 
ayer de madrugada en la ría de 
Muros (La Coruña). habían sido 
rociadas con gasolina, con el fin 
de hacer explotar el barco en 
caso de necesidad.
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En la Declaración de la Cumbre proponen fomentar la “convergencia” regional

Los gobernantes iberoamericanos piden 
mayor acceso a los mercados mundiales

Los gobernantes de los 21 
países participantes en la 
IV Cumbre Iberoamerica
na reclaman un acceso ma
yor a los mercados interna
cionales y proponen fomen
tar la “convergencia” de los 
procesos de integración re
gional.

Cartagena de Indias 
(Efe).— La Declaración de 
Cartagena de Indias, con cuya 
firma será clausurada hoy la 
Cumbre, cifra la esperanza de 
una revitalización económica 
y el impulso de la corriente 
comercial en el sistema multi
lateral constituido en los pac
tos de la Ronda Uruguay del 
GATT.

Esos acuerdos, que mejora
ron las normas en las transac
ciones entre países y el meca
nismo de solución de contro
versias. disponen la futura 
creación de la Organización 
Mundial de Comercio (OMC). 
que tendrá una jerarquía simi
lar al Fondo Monetario Inter
nacional (FMI) y sustituirá al 
GATT (Acuerdo General de 
Aranceles Aduaneros y Co
mercio).

Dos iberoamericanos, el 
presidente de México. Carlos 
Salinas de Gortari, y el minis
tro brasileño de Hacienda. Ru- 
bens Ricupero. son aspirantes 
a ocupar el puesto de director 
general de la OMC. que seni 
decidido por los más de cien 
países miembros del GATT en 
una elección que se desarrolla
rá en noviembre próximo.

Tanto en el documento final 
como en sus discursos, los je
fes de Estado y de Gobierno de 
los 21 países participantes en 
la cita mostraron su disposi
ción de fomentar "la conver
gencia gradual" y la complc- 
mentariedad entre los distintos 
procesos de integración regio
nal en Latinoamérica y su 
aproximación con la Unión 
Europea (UE) y la Cuenca del 
Pacífico. Con una extensión de 
19 páginas y dedicado espe
cialmente al temario general 
"Comercio e integración como

La ONU confirma el secuestro y asesinato de 
70 niños ruandeses en una iglesia de Kigali

Nairobi (Efe).— Unos sesenta 
adolescentes ruandeses de la el- 
nia tutsi refugiados en una igle
sia de Kigali fueron secuestra
dos el martes por milicianos hu- 
tus y asesinados, y sus cadáveres 
arrojados a un gran hoyo en una 
zona de la capital ruandesa con
trolada por fuerzas gubernamen
tales, informaron hoy. miérco
les, en Nairobi, fuentes de Na
ciones Unidas.

Según dichas fuentes, la noti
cia ha sido confirmada en Kigali 
por el portavoz de Naciones 
Unidas. John Guy Plante, a raíz 
de los testimonios de los super

El líder cubano Fidel Castro conversa con la Reina Sofía en Cartagena de Indias. t el ef o t o  ef e

elementos para el desarrollo 
iberoamericano", el texto final 
recalcó la importancia de pro
seguir con "la estrategia inter
nacional de nuestros países 
orientada al fortalecimiento de 
la integración en un contexto 
de regionalismo abierto".

El presidente del Gobierno 
español. Felipe González, dijo 
que Iberoamérica debe apro

El presidente cubano. Fidel 
Castro, regañó ayer a sus co
legas iberoamericanos por 
"no haber dicho una palabra 
sobre el bloqueo (estadouni
dense) injusto, criminal, 
inhumano, que desde hace 
más de treinta años se ha im
puesto a Cuba".

Según Castro, le extraña 
también que en la Cumbre no 
se haya hablado nada de la 
"posición común" que debe
ría llevar Latinoamérica a la 
Cumbre Hemisférica como
cada por Estados Unidos para 
diciembre próximo.

De la convocatoria para 
esa nueva Cumbre, que se 

vivientes. Las mismas fuentes 
señalaron que la capital ruande
sa sigue siendo hoy escenario de 
combates, pese al acuerdo de 
alto el fuego inmediato acordado 
ayer en Túnez entre las tropas 
gubernamentales y la guerrilla 
del Frente Patriótico Ruandés 
(FPR).

El Frente Pálriolico Ruandés 
que agrupa a la guerrilla de la 
minoría tutsi. aceptó ayer un 
acuerdo de alto el fuego con el 
Gobierno de Ruanda para sus
pender la lucha armada hoy 
miércoles. Intensas presiones de 
los participantes en la cumbre de 

vechara! máximo la liberaliza- 
ción del comercio mundial, el 
Tratado de Libre Comercio 
(TLC) —constituido por 
EE.UU.. Canadá } México— 
y el Tratado de la UE.

Democracia

González \ el Rey Juan Car
los coincidieron en la necesi
dad de que la Comunidad Ibe

Castro regaña a sus colegas
efectuará en Miami. ha sido 
excluida Cuba.

.Fn una interx cnción no 
prc\ isla, al acabar el turno tic 
discursos de cada gobernan
te. Castro se quejó también de 
que sus colegas, ignorasen 
que Cuba, según él. es el país 
que más ha axanzailo en lo 
social de lodo el continente.

Aislamiento

Además, recordi) que 
cuando Cuba fue aislada con- 
lincntalmcnle. los demás paí
ses de la región, con excep
ción de México, se unieron al 
embargo y aún se repartieron 
la cuota de exportación azu

la Organización de la Unidad 
Africaná (OUA) favorecieron la 
consecución del acuerdo, con el 
que se esperaba poner fin a nue
ve semanas de matanzas y masa
cres entre la minoría tutsi y la 
mayoría hutu.

Masacres
Estimaciones de organiza

ciones vinculadas a Naciones 
Unidas (ONU) informan que 
unas 500.OOO personas han 
muerto, en muchos casos de for
ma atroz, desde que estalló la 
guerra étnica en Ruanda tras el 
asesinato.el pasadobde abril, del 

roamericana aúne voluntades 
para consolidar la democracia, 
avanzar en el desarrollo eco
nómico y social y en el respeto 
a los Derechos Humanos.

Don Juan Carlos y González 
se congratularon por la conti
nuidad del diálogo político de 
estas reuniones, que constituyen 
"un foro privilegiado para rea
firmar nuestra identidad". 

carera cubana a Estados Uni- 
ilos.

"I la sido el bloqueo más 
grande de la historia a un país 
latinoamericano, con el cual 
no se quiere dialogar sino 
ahogarlo en sangre, hundirlo 
por hambre. Me habría gusta
do dentro de este espíritu lati
noamericano alguna referen
cia a eso", añadió el presiden
te cubano.

Castro, sin su eterno uni
forme militar y con guayabe
ra. se cnlrcx istó con González 
al que comunicó su disposi
ción a seguir la reforma eco
nómica en Cuba, pero e\ ilan
do compromisos políticos.

presidente .lux cual I laby arimana.
Paslcur Bizimundu. delegado 

del FPR. dijo que el acuerdo, 
que se logró tras unas negocia
ciones secretas, incluye el cese 
de hostilidades y de toda acción 
que pueda calificarse de genoci
dio y señaló que ambas parles 
darían insiruccioncs inmediatas 
a sus fuerzas para que suspen
dan las hostilidades.

Agregó que el acuerdo sería 
anunciado hoy por los jefes de 
Estado que clausurarán la reu
nión de la OU A. que ha oslado 
dominada por el problema de la 
eucrra tribal en Ruanda.

Los serbios, 
dispuestos a 
devolver 13.000 
kilómetros 
a Bosnia

Belgrado (Efe).—Los serbo
bosnios aceptarían quedarse con 
eL49,1 por ciento de Bosnia y 
retirarse de unos 13.()()() de los 
51.464 kilómetros cuadrados de 
Bosnia, según dio a entender en 
Moscú a periodistas serbios su 
líder, Radovan Karadzic.

Los serbobosnios, gracias a la 
inmensa superioridad armamen
tista que les legó el Ejército ser- 
bio-yugoslavo, controlan hoy 
militarmente entre el 70 y el 73 
por ciento de Bosnia.

Karadzic, siquiatra de profe
sión y poeta de afición, se ha 
desplazado a Moscú a recibir un 
premio literario y declaró ano
che tras su entrevista con el mi
nistro ruso de Exteriores, An- 
drey Koz.irev, su disposición a 
ceder porcentajes territoriales, si 
lo que se dejara a los serbios 
fuera estratégicamente bueno.

"Puede hablarse de una divi
sión de Bosnia según esos por
centajes. pero el problema prin
cipal es la calidad de los territo
rios". manifestó Karadzic al dia
rio independiente "Borba”, 
Hace unos días, el líder serbo
bosnio comentó que "un 60 por 
ciento puede ser más que un 40". 
e indicó su disposición a ceder 
en otras partes de Bosnia a cam
bio de que las dos orillas del 
Drina sean serbias.

Karadzic precisó en Moscú a 
los informadores serbios que no 
cederá en el corredor del norte 
de Bosnia ni en la orilla del río 
Drina. al este: los observadores 
consideran que lo menos nego
ciable por parte serbobosnia es 
la primera de esas exigencias. 
Kozirex prometió que la ONU le 
levantará a Serbia el bloqueo 
comercial si aceptan el plan de 
paz del "Grupo de Contacto".

Detenido 
Citaristi, el “rey 
de los sumarios 
de Manos 
Limpias”

Milán (Italia).— El ex secre
tario administrativo de la Demo
cracia Cristiana (DO Scxcrino 
Citaristi. el político que acumiik* 
el mayor número de acusaciones 
de los jueces añlicorrupción. h|e 
detenido hoy en Bérgamo p01 
orden de la Fiscalía de la vecina 
ciudad de Milán.

Citaristi. de 72 años y conoci
do en Italia como "el rey" de los 
sumarios judiciales de la opeia- 
ción "Manos Limpias". Il,e 
arrestado después de haber per
dido su inmunidad parlamenta
ria tras las elecciones gencraks 
celebradas en marzo.

El ex senador y diputado dc- 
mocrisliano está acusado de co, 
rrupción y \ iolación de la ley 1L 
financiación de los partidos po^ 
lílicos. delitos <|uc figuran en a 
x arias decenas de sumarios jum 
cíales abicrlos por los magislia 
dos en los últimos dos anos.
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